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ALGÉRIE : 
La LFP somme les clubs des

Ligues 1 et 2 de respecter
l'éthique sportive en cette 

fin de saison
La Ligue de football professionnel (LFP) a sommé

les clubs professionnels des Ligues 1 et 2 de
respecter l'éthique sportive  en cette fin de saison,

au risque d'être sévèrement sanctionnés. 
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L'Algérie participe au Salon de la Bourse
internationale du tourisme à Berlin 
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Des mesures pour faciliter la passation du bac
français aux Algériens inscrits en candidats libres 
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Hadj 2019 : le coût fixé à 565.000 DA
L'Office national du pèlerinage et de la Omra   (ONPO) a appelé les hadjis concernés par la saison du hadj 2019 à

s'acquitter de la totalité du coût du hadj, fixé à 565.000 DA, billet   d'avion inclus, et ce au niveau des filiales de la Banque
d'Algérie à   travers toutes les wilayas du pays.

ALGÉRIE-LYBIE
Signature d'un accord entre Sonelgaz
et son homologue libyenne pour une

«coopération durable»
Le groupe algé-

rien, Sonelgaz et
la société libyenne

«General Electri-
city Company Of
Lybia» (GECOL)

ont signé, hier à
Alger, un proto-

cole d'accord por-
tant sur une

«coopération du-
rable» dans la

production d'élec-
tricité en Lybie.

4Guitouni :
«L'Algérie

prospecte pour
exporter de
l'électricité 

vers la Libye» 
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Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, M.
Tayeb Louh, précédera ce matin à 10h30 au siège du
ministère, la cérémonie de signature d’un mémoran-
dum d’entente et de partenariat avec la ministre de la
Justice espagnole, Mme Dolores Delgado.
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CRASC D’ORAN
Présentation 
d’une expérience 
de traduction du
livre d’Asef Bayat

Le Centre de recherche en anthropolo-
gie sociale et culturelle (Crasc) d’Oran, or-
ganise ce matin à partir de 10h, une
conférence consacrée à la présentation
d’une expérience de traduction du livre
d’Asef Bayat intitulé «La vie en tant que po-
litique : Comment gens ordinaires chan-
gent le Moyen-Orient».  

JUSTICE
Signature d’un mémorandum

d’entente et de partenariat
avec l’Espagne

DEMAIN À LA GALERIE BAYA
Exposition
collective 
de peinture

A l’occasion de la cé-
lébration de la Journée
internationale de la
femme, le Palais de la
culture Moufdi-Zakaria,
organise demain jeudi 7
mars à partir de 14h, une
exposition collective de
peinture au niveau de la galerie Baya consa-
crée à l’événement.

La ministre de l’Environnement et des Energies
Renouvelables, Mme Fatma Zohra Zerouati, pré-
sidera demain jeudi 7 mars au Palais des Exposi-
tions (Pins-Maritimes, Alger), l’ouverture de la 2e
édition du Salon international de l’environnement
et des énergies renouvelables (SIEERA 2019) placé
sous le thème «Les énergies renouvelables hors ré-
seau au service des énergies renouvelables au Sud
algérien et les zones enclavées». 

TIZI-OUZOU
Célébration 
de la Journée
internationale 
de la femme

Sous le patronage du ministère de la Culture, la
Direction de la Culture de la wilaya de Tizi-Ouzou,
célèbre à partir d’aujourd’hui et jusqu’au 9 mars,
la Journée internationale de la femme placée sous
le thème «La femme algérienne au cœur des
défis». Au programme de ces journées culturelles
: Expositions, hommages, vente-dédicace, poésie
féminine (achewiq), rencontres littéraires, forma-
tions, spectacles et projections tout cela au niveau
de la Maison de la culture Mouloud-Mammeri, la
bibliothèque principale de lecture publique, la ci-
némathèque, le théâtre régional Kateb Yacine et le
Centre culturel Matoub Lounes. 

ENERGIE
Guitouni demain 
aux travaux du Forum 
de l’énergie algéro-
américain à Houston

Le ministre de l’Energie M. 
Mustapha Guitouni, prendra part aux
travaux du Forum de l’énergie 
algéro-américain organisé par le
Conseil des affaires algéro-américain
et la Chambre de commerce bilaté-
rale américano-arabe, avec le soutien
de l’ambassade d’Algérie à Washing-
ton DC, les 7 et 8 mars à Houston
(USA). Ce forum vise à faire connaitre
les différentes opportunités qu’offre
le marché algérien, ses atouts et son potentiel notamment
dans les domaines de l’énergie et des hydrocarbures. Le mi-
nistre sera accompagné d’une délégation de haut niveau,
dont le PDG de Sonatrach et y rencontrera les dirigeants des
grandes compagnies américaines dans les secteurs énergé-
tique, pétrolier et gazier. 

44E SALON MIDDLE EAST ELECTRICITY
ELECT M présente à Dubaï
son groupe électrogène
«Made In Algeria»

ELECT M, société algérienne
spécialisée dans la production des
groupes électrogènes, et créateur
du service inédit «Maintenance In-
telligente», prend part depuis hier
à Dubaï-EAU, au plus grand salon
de l’électricité au monde «Middle
East Electricity», avec pour objectif
principal, mettre en avant l’exper-
tise algérienne dans ce domaine en
vue de s’ouvrir sur le marché international. ELECT.M est le
seul exposant algérien dans ce salon, au niveau du Stand
(S1.D49), présent en tant que fabricant et concepteur de so-
lutions de maintenance de groupes électrogènes. Lors de
sa participation à cette manifestation économique d’enver-
gure internationale, la société expose son groupe électro-
gène «Made In Algeria», ainsi que son service de
maintenance intelligent. Dans sa 44e édition, ce rendez-
vous économique, regroupe les leaders de la fabrication des
groupes électrogènes à l'échelle internationale, experts
mondiaux, organismes gouvernementaux, entrepreneurs
activant dans le secteur. «Notre participation à cet événe-
ment planétaire, de grande envergure, s'inscrit dans la
nouvelle stratégie commerciale de notre société, en l’oc-
currence l’orientation vers l’exportation, ciblant notam-
ment le marché africain», affirme M. Ali Haidar El Nadjar,
DG de ELECT M.

CE MATIN AU CENTRE DE FORMATION
OURIDA MEDDAD (CASBAH)
Rencontre autour des
principales étapes de 
la Guerre de libération

Sous le patronage du minis-
tère des Moudjahidine et dans
le cadre du 200e numéro de
l’émission hebdomadaire
«Rendez-vous avec l’histoire»,
le musée national du moudja-
hid, organise ce matin à partir
de 10h, au Centre de formation
et d’enseignement profession-
nel Ourida Meddad de la Cas-

bah (Alger), une conférence historique consacrée aux
principales étapes de la guerre de libération nationale.
La rencontre sera encadrée par des professeurs uni-
versitaires et des experts en présence de chercheurs,
académiciens, stagiaires et représentants des médias.

DEMAIN À LA SAFEX
2e Salon international
de l’environnement 
et des énergies
renouvelables

A PARTIR DU 9 MARS AU CENTRE
CULTUREL MUSTAPHA-KATEB
Exposition collective 
de l’artisanat d’art

Dans le cadre de son programme
annuel et promotionnel, et à l’occa-
sion de la journée internationale de la
femme, l’Etablissement Arts et 
Culture en collaboration avec la Di-
rection du tourisme et de l’artisanat
de la wilaya d’Alger, organise du 9
mars au 4 avril,  au niveau du Centre
culturel Mustapha Kateb, sis au 05,
Rue Didouche Mourad,  Alger, une ex-
position collective de l’artisanat d’art.

SIDI BEL-ABBÈS 
Exposition locale annuelle
du miel et dérivés 

L’exposition locale du miel et dérivés, organisée au
centre-ville de Sidi Bel-Abbès jusqu’au 16 mars cou-
rant, enregistre une affluence remarquable. Tenue à la
place publique avoisinante du centre d’information et
d'orientation touristique à l’initiative de l’association
locale des apiculteurs "Djebel Moksi", cette foire draine
une grande foule de citoyens venus notamment acqué-
rir des produits du miel à des prix raisonnables.
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Un nouveau
rassemblement des
étudiants à Alger

Des centaines étudiants, venus de plusieurs facultés d’Alger,
ont organisé hier à la place Maurice Audin (Alger centre) un
nouveau rassemblement pour demander le changement politique.
Des étudiants, issus notamment de la Fac centrale, des universités
de Bab Ezzouar et de Bouzareah et de la faculté de Médecine, se
sont regroupés à la place Maurice Audin, près de la Fac centrale,
et ont tenté d’improviser une marche sur le boulevard Mohamed
V. Les manifestants ont scandé notamment des slogans appelant
au changement politique, à la démocratie et contre la candidature
du président sortant pour un nouveau mandat Aucun affrontement
entre les forces de l'ordre et les manifestants, qui scandaient
«‘Djeich Chaab Khaoua Khaoua»‘ (Armée et peuple sont des
frères) et «‘Silmiya-Silmiya (pacifique-pacifique)»‘, n'a été enre-
gistré. Cette manifestation des étudiants, qui a fortement perturbé
la circulation automobile à Alger centre notamment autour de la
Fac centrale, s'est poursuivie dans le calme, en présence d'un
important dispositif des forces de l'ordre, qui, par moments, ont
du utiliser des bombes lacrymogènes pour disperser les mani-
festants et parer à tout acte de vandalisme. 

D'autres wilayas, à l'instar de Constantine, Oran, Médéa,
Constantine, Blida, Boumerdes, Tipasa ou de Tizi-Ouzou et dans
le sud du pays comme Ouargla et Adrar ont connu des marches
similaires des étudiants qui ont scandé les mêmes mots d'ordre.
Des manifestations estudiantines de même ampleur ont été or-
ganisées à travers le pays durant cette semaine. 

Le Conseil constitutionnel
entame l'examen des 21
dossiers de candidature

Le Conseil constitutionnel a entamé lundi l'examen des 21
dossiers de candidature à la présidentielle du 18 avril déposés à
son niveau, indique un communiqué de cette instance. 

«‘Conformément aux dispositions de l'article 70 du Règlement
intérieur du Conseil constitutionnel, lesquelles habilitent ce
dernier à promulguer des communiqués en rapport avec l'exercice
de ses compétences, vu le contenu de ses communiqués N 01 du
23 janvier 2019 et N 02 du 21 février 2019 et en application des dis-
positions de l'article 140 de la loi organique N 16-10 du 25 août
2016 relative au régime électoral, le délai légal de dépôt des
dossiers de candidature a expiré le 03 mars 2019 à minuit»‘,
précise la même source. Cette opération s'est déroulée «‘dans le
respect de l'article 139 de la loi portant régime électoral et de
l'article 20 du Règlement intérieur du Conseil constitutionnel»‘,
a affirmé le Conseil, ajoutant que l'opération de dépôt des dossiers
«‘s'est déroulée dans de bonnes conditions à la faveur de mesures
organisationnelles bien ficelées et de la mobilisation de moyens
matériels et de ressources humaines qualifiées»‘. 

«‘Vingt et un (21) dossiers de candidature à la présidentielle
du 18 avril ont été déposés par des personnalités nationales indé-
pendantes et d'autres appartenant à des partis politiques»‘. «‘Le
Conseil constitutionnel a entamé, aujourd'hui, l'examen et la vé-
rification de la validité des candidatures»‘, ajoute le communiqué
qui précise que «‘le délai d'examen et de vérification des dossiers
ne dépassera pas 10 jours à compter de lundi, 04 mars 2019,
conformément aux dispositions des articles 29, 30, 31 de la règle-
mentation régissant le fonctionnement du Conseil constitutionnel. 

Nécessité de coopération
de toutes les instances
pour assainir des listes
électorales (Derbal)

Le président de la Haute instance indépendante de surveillance
des élections (HIISE), Abdelwahab Derbal a insisté, lundi soir à
Mascara, sur la nécessité de la coopération de toutes les instances
pour assainir des listes électorales. Lors de sa visite à la direction
de la réglementation et des affaires générales (DRAG) de la wilaya,
M. Derbal a souligné que la coopération de toutes les instances
dont la justice est nécessaire pour assainir des listes électorales
dont la radiation d’inscrits décédés non déclarés, de l’inscription
double et de ceux de personnes ayant perdu leur droit de vote et
autres pour maladies (démence entre autres) qui ne sont pas au-
torisés d’exercer leur droit électoral. 

Le président de la HIISE a également affirmé que l’Etat a
fourni de grands efforts pour assainir les listes électorales qui se
sont soldés par de bons résultats à ce jour, ajoutant qu’un grand
travail reste à faire en matière de formation des agents administratifs
sur l’utilisation des applications et logiciels dans le domaine. 

La HIISE déploie aussi des efforts en vue d’améliorer les condi-
tions du déroulement du scrutin dont le traitement du problème
d’encadrement administratif nécessitant une révision juridique
pour ceux qui est des encadreurs ayant un lien de parenté avec
des candidats. Une affaire souvent soulevée lors des élections
locales, a-t-il ajouté. La délégation de wilaya de la HIISE a visité la
direction de la réglementation et affaires générales DRAG de la
wilaya, le siège de la commune de Tizi où elle s’est enquise des
préparatifs des élections présidentielles du 18 avril prochain et la
permanence de wilaya de la HIISE.

APS

ARMÉE 
Gaïd Salah: le peuple doit «s'ériger
en rempart» contre des «menaces
aux retombées imprévisibles»

«Ce peuple, qui a mis
en échec le terrorisme et
déjoué ses desseins et vi-
sés, est celui-là même qui
est appelé, aujourd'hui, à
savoir comment se com-
porter face à la situation
que traversent son pays
et son peuple, et comment
s'ériger en rempart contre
tout ce qui pourrait expo-
ser l'Algérie à des menaces
aux retombées imprévi-
sibles», a déclaré Gaïd Sa-
lah dans une allocution
d'orientation prononcée
à l'occasion d'une visite
de travail à l'Académie mi-
litaire de Cherchell, in-
dique un communiqué du
ministère de la Défense
nationale. 

Le général de corps
d'armée a tenu à rappeler,
en cette circonstance, les
«sacrifices colossaux»
consentis par le peuple
algérien et son avant-
garde l'Armée nationale
populaire aux côtés de
tous les autres corps de
sécurité face au phéno-
mène abject du terro-
risme. 

«J'ai toujours été, et à
chaque occasion, franc et
sincère, tout en assumant
de dire la vérité lorsqu'il
s'agit de la sécurité et la
stabilité du pays. Le fait
que l'Algérie a pu réunir
les facteurs de sa stabilité,
à travers l'éradication du
terrorisme et la mise en
échec de ses objectifs,
grâce à la stratégie globale
et rationnelle adoptée,
puis grâce à la résistance
résolue dont a fait montre
le peuple algérien, à sa
tête l'Armée nationale po-
pulaire, aux côtés de tous
les autres corps de sécu-
rité, a déplu à certaines
parties qui sont dérangées

de voir l'Algérie stable et
sûre», a indiqué le chef
d'état-major de l'ANP. Ces
parties, a-t-il dit, «veulent
ramener l'Algérie aux
douloureuses années de
braises, lors desquelles le
peuple algérien a vécu
toute forme de souf-
frances et payé un lourd
tribu. 

Ce peuple digne, au-
thentique et conscient,
qui a vécu ces dures
épreuves et subi leurs af-
fres, ne pourra, en aucun
cas, mettre en péril sa sé-
curité et sa quiétude», a
soutenu le vice-ministre
de la Défense nationale. 

Gaïd Salah a exprimé
sa conviction que «cette
sécurité et cette stabilité,
ainsi retrouvées, conti-
nueront à s'ancrer et s'en-
raciner, que le peuple al-
gérien continuera à en
jouir, et que l'Armée na-
tionale populaire demeu-
rera le garant de cet acquis
si cher, grâce auquel notre

pays a retrouvé sa noto-
riété». Le général de corps
d'armée a ensuite rappelé
la «grandeur» des mis-
sions assignées à l'ANP,
ainsi que les «efforts la-
borieux et fructueux que
ses éléments fournissent
partout où ils se trouvent
et en toutes circonstances,
et qui méritent toute la
reconnaissance et la gra-
titude», saluant leur «haut
degré de conscience quant
à l'impératif de réunir tous
les facteurs de force en
termes de formation, d'en-
seignement, de prépara-
tion et de professionna-
lisme sur le terrain, et ce,
outre l'emploi judicieux
voire optimal des équipe-
ments et des matériels
modernes en dotation». 

îuvrer à réunir tous ces
facteurs constitue un «en-
gagement pour la préser-
vation de l'intégrité terri-
toriale de notre chère Al-
gérie», a-t-il ajouté, rele-
vant que «tout cela dénote

clairement l'importance
majeure accordée à l'ac-
complissement des nobles
missions assignées dans
le but de préserver la sé-
curité de notre patrie et
sauvegarder son indépen-
dance, sa souveraineté et
sa stabilité». 

Après avoir mis en
exergue que l'ANP £uvre
à concrétiser ses «ambi-
tions légitimes», à la lu-
mière des orientations du
président de la Répu-
blique, chef suprême des
Forces armées, ministre
de la Défense nationale,
Gaïd Salah a souligné que
les éléments de l'ANP
«connaissent parfaite-
ment les ennemis de leur
peuple et leur patrie, sont
parfaitement conscients
de leurs desseins maca-
bres et de leurs portées,
et sauront, sans doute,
préserver leur histoire na-
tionale et valoriser leur
Révolution et ses arti-
sans». 

Au début de son allocution, suivie
via visioconférence par l'ensemble
des personnels relevant des unités
de la 1ère Région militaire, le gé-
néral de corps d'armée a souligné
l'importance que revêt sa rencontre
avec les cadres et les stagiaires de
l'Académie, en ce qu'elle coïncide
avec la célébration, ces derniers
jours, de la Journée nationale du
Chahid et avec le mois de mars,
mois des Chouhada, à qui il a rendu
hommage, affirmant qu'ils ont écrit,
par leur épopée historique, «la plus
prestigieuse page de l'histoire de
notre Nation». 

Rappelant les hauts faits de la
Révolution de Novembre 1954, Gaïd
Salah a saisi cette occasion pour
appeler l'ensemble des éléments
de l'ANP à «démontrer, par le travail,
la conduite et sur le terrain, qu'ils
sont à la hauteur et la grandeur de
cette histoire, et qu'ils sont égale-
ment dignes de porter le message
de leurs aïeux et de prendre la res-

ponsabilité de préserver leur legs». 
La visite de travail du général

de corps d'armée Gaïd Salah s'inscrit
dans le cadre du suivi de l'état
d'avancement de l'exécution des
programmes d'enseignement et de
formation pour l'année scolaire
2018-2019. A l'issue de son allocu-
tion, le vice-ministre de la Défense
nationale a donné la parole aux ca-
dres et stagiaires qui ont exprimé
«leur gratitude pour la grande at-
tention accordée par le Haut Com-
mandement de l'Armée nationale
populaire à l'Académie et à ses
élèves». Le général de corps d'armée
a suivi ensuite un exposé donné
par le commandant de l'Académie,
général-Major Belkacem Bouafia,
portant sur la situation générale de
cet édifice de formation d'élite, sur
le parcours et le développement de
la formation et de l'enseignement
qu'elle dispense, ainsi que sur le
rôle «primordial» qu'elle assure
dans la formation fondamentale

des élèves officiers au profit de l'en-
semble des Forces et des Directions,
en tant que «véritable pépinière de
compétences et une source indis-
pensable qui approvisionne les dif-
férentes unités de combat en com-
posante humaine qualifiée, leur ga-
rantissant ainsi le bon accomplis-
sement de leurs missions». 

A son arrivée à l'Académie mili-
taire de Cherchell, qui porte le nom
du défunt président Houari Bou-
mediene, et où il a été accueilli par
le général-major Saïd Chengriha,
commandant des Forces terrestres,
le général-major Ali Sidane, com-
mandant de la 1ère Région militaire,
et le commandant de l'Académie,
le général de corps d'armée a ob-
servé un moment de recueillement
en hommage aux sacrifices des
Chouhada et Moudjahidine de la
Glorieuse Révolution de Libération,
déposé une gerbe de fleurs devant
la stèle commémorative, avant de
réciter la Fatiha. 

Le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d'état-major de l'Armée nationale populaire (ANP)
a affirmé hier que le peuple est appelé à «s'ériger en rempart» contre tout
ce qui pourrait exposer le pays à des «menaces aux retombées
imprévisibles» et à mettre en échec les tentatives de le ramener aux
douloureuses années de braises.

Porter le message des aïeux et prendre la
responsabilité de préserver leur legs 
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ENVIRONNEMENT 
Plus de 140
exposants
attendus au Salon
international de
l'environnement
du 7 au 10 mars à
Alger  

Plus de 140 exposants nationaux et étrangers
sont attendus à la deuxième édition du Salon
international de l'environnement et des énergies
renouvelables qui se déroulera du 7 au 10 mars
à Alger, a annoncé hier la ministre de l'Envi-
ronnement et des Energies renouvelables,
Fatma-Zohra Zerouati. 

Placée sous le thème «‘Les énergies renou-
velables hors réseau au service d'un environ-
nement durable dans le sud algérien et les
zones enclavées»‘ cette nouvelle édition verra
la participation de 120 exposants professionnels
et institutionnels algériens et 22 exposants
étrangers issus de sept pays dont la Chine qui
sera «‘l'invitée d'honneur»‘, a indiqué Mme. 

Zerouati, lors d'une conférence de presse
tenue à l'occasion de cet évènement qui se dé-
roulera au Palais des expositions d'Alger. Le
salon a consacré une superficie de 5.000 mètres
carrés (contre une superficie de 2.500 mètres
carrés durant l'édition précédente), ce qui dé-
note, selon Mme Zerouati, de l'importance de
ce rendez-vous incontournable aux acteurs
du secteur de l'environnement et des énergies
renouvelables. Le salon cible un public pro-
fessionnel dont des opérateurs économiques
versés dans le domaine de la protection de
l'environnement et des énergies renouvelables,
des scientifiques et des étudiants mais aussi,
le grand public, en prévoyant «‘un nombre de
15.000 visiteurs»‘ qui devraient affluer vers ce
salon tout au long de ces quatre jours. 

L'édition précédente, a-t-elle rappelé, avait
enregistré 12.000 visiteurs dont 6.000 profes-
sionnels, durant laquelle 42 contrats entre dif-
férents opérateurs économiques ont été conclus.
Durant cette édition 2019, la ministre a annoncé
la signature prévue de plusieurs conventions
entre son département et les ambassades des
pays étrangers qui prendront part à cet évène-
ment. Outre la Chine, elle a cité les ambassades
de l'Allemagne, la France, l'Italie, la Turquie,
les Pays-Bas et la Corée du sud. 

«‘Ces accords nous permettront d'effectuer
des visites de terrain et d'échanger des connais-
sances en matières des énergies renouvelable
et de l'économie verte «‘, a-t-elle fait savoir.
Elle a également annoncé la signature d'une
convention entre son ministère et celui de la
Communication portant sur la formation des
journalistes pour assurer un meilleur impact
médiatique des campagnes de sensibilisation
et d'information relatives à l'économie circulaire
et la promotion et la valorisation des énergies
propres et renouvelables. 

Quant au choix du thème de cette édition
consacrée au rôle des énergies renouvelables
dans le développement durable du sud et les
zones enclavées, la ministre a souligné l'im-
pératif de se pencher sur ces zones à travers la
promotion des énergies propres génératrices
de richesse et d'emploi, en exploitant leurs ca-
pacités et richesses pour réaliser des investis-
sements adéquats aux spécificités de chaque
région sans altérer l'environnement. «‘Cela
permettrait de lutter contre la pauvreté et de
stabiliser les populations de ces zones et de
réduire le fossé entre le nord et le sud, à travers
la création de la richesse et de l'emploi, a-t-
elle soutenu. En marge du salon, des confé-
rences thématiques seront organisées par des
experts nationaux et étrangers pour débattre
autour de plusieurs thèmes, dont la stratégie
adoptée par le secteur pour promouvoir, valo-
riser et développer les énergies renouvelables,
et leur apport dans le développement durable
des régions éloignées du sud et des hauts pla-
teaux, le rôle des énergies renouvelables dans
le développement d'une économie circulaire
en Algérie, notamment à travers les filières de
valorisation énergétique et la gestion intégrée
des déchets. 

Au terme de cette rencontre, la ministre a
annoncé la tenue des Assises nationales de
l'environnement qui auront lieu les 17 et 18
mai à Alger. 

APS

FORMATION-FINANCE 
Un concours national sur la culture
financière au profit des stagiaires 
de la Formation professionnelle

Supervisant avec le P-dg de
la BADR, Boualem Djebbar, le
lancement d'une journée d'in-
formation sur ce concours, M.
Mébarki a précisé que cette
activité visait à «‘ancrer et dif-
fuser»‘ la culture financière
chez les stagiaires entamant
la dernière phase de leur cur-
sus de de formation et s'ap-
prêtent à accéder à l'emploi,
notamment par la création de
micro-entreprises. 

Le concours qui se dérou-
lera au niveau d'un nombre
d'instituts de formation, ré-
partis sur le territoire national,
a pour objectif de fournir aux
participants des informations
sur le secteur bancaire et ter-
tiaire en vue d'acquérir les
compétences professionnelles
ayant trait aux activités écono-
miques et financières qui sont
parmi les conditions essen-
tielles pour la réussite des pro-
jets de création d'entreprises,
a ajouté le ministre. 

M. Mébarki a rappelé, par
ailleurs, que le ministère avait
introduit un module sur les
modalités de création et de
gestion des micro-entreprises
dans programme de formation,
et ce en coordination avec les
différents dispositifs de soutien
à l'emploi, notamment l'Agence
nationale de soutien à l'emploi

des jeunes (ANSEJ) et la Caisse
nationale d'assurance-chô-
mage (CNAC), afin de faire
connaitre les systèmes fiscaux,
la gestion financière et admi-
nistrative de l'entreprise et les
transactions commerciales et
bancaires. Par ailleurs, le mi-
nistre a indiqué que le secteur
a enregistré 314.000 diplômés
en 2018, dont plus de 16.000
diplômés dans des spécialités
liées aux finances, à l'instar de
la comptabilité, des banques,
des assurances, de la commer-
cialisation et des techniques

de comptabilité. Pour sa part,
M. Djebbar a indiqué que ce
concours s'inscrit dans le cadre
de la contribution de la BADR
dans l'ancrage de la culture fi-
nancière chez les diplômés du
secteur de la formation pro-
fessionnelle et sera couronné
par des prix «‘considérables»‘
aux trois premiers lauréats de
chaque wilaya. Le premier lau-
réat bénéficiera d'un carnet
d'épargne de 25.000 DA, le
deuxième (20.000 DA) et le
troisième (15.000 DA). Les dix
premiers lauréats au concours

bénéficieront de comptes ban-
caires, de carnets d'épargne
avec des montants financiers
symboliques et de cartes ban-
caires. M. Djebbar a souligné
que les trois premiers lauréats
au niveau national seront re-
crutés dans les spécialités de-
mandées par la BADR, outre
la contribution de la banque
dans l'accompagnement des
diplômés du secteur de la for-
mation professionnelle dési-
rant créer des micro-entre-
prises et accéder au monde de
l'entrepreneuriat. 

La ministre de la Poste, des Télécom-
munications, des Technologies et du Nu-
mérique, Mme Houda Imane Faraoun, a
affirmé hier à Khenchela que l’Etat était
«‘déterminé»‘ à faire parvenir les services
d’internet et du téléphone aux campagnes
et villages reculés de toutes les wilayas du
pays dans «‘des délais proches»‘. 

La ministre a reconnu , à l’issue de la
présentation d’un exposé sur son secteur,
l’existence «‘d’un retard dans le raccor-
dement de plusieurs localités isolées à
l’internet et au téléphone notamment dans
les wilayas au relief montagneux à l’instar
de Khenchela»‘, affirmant à ce propos la
détermination de son département à des-
servir ces localités dans un proche avenir.

La ministre a donné des instructions
fermes aux responsables locaux du secteur
pour rouvrir tous les centres postaux fer-
més en attendant l’affectation de nombre
suffisant de travailleurs pour les exploiter
assurant que l’objectif de la politique de
son département est de placer un bureau
de poste au service de toute agglomération
de 1000 habitants. 

Elle a fait état en outre du recrutement
de 180 agents dans la wilaya de Khenchela
au cours de l’exercice 2019 dont 107 par
Algérie télécom et 73 par Algérie poste et
a promis de relever ce chiffre en «‘juin
prochain»‘ en cas de manque en ressources
humaines. A son arrivée à Khenchela, la
ministre a lancé deux projets de connexion

de Khenchela à Tébessa et Oum El Bouaghi
sur 70 km dans le cadre du projet national
de raccordement des wilayas au réseau
de fibre optique haut débit et a ordonné
de livrer les deux projets dans deux mois.
La ministre a procédé aussi à la mise en
service du projet de fibres optiques FTTH
à la cité 2000 logements AADL et a ordonné
le lancement de la commercialisation du
service internet aux habitants «‘la semaine
prochaine au plus tard»‘. Mme Faraoun
s’est rendue vers la commune d’Ouled
Rechach pour y ouvrir un nouveau bureau
de poste réalisé sur un financement du
Fonds national de garantie et solidarité
des collectivités locales et a insisté notam-
ment sur le bon accueil des citoyens. 

Le ministre de la Formation et de l'Enseignement professionnels, Mohamed Mébarki a
annoncé, hier à Alger, l'organisation ,par le ministère, en coordination avec la Banque de
l'agriculture et du développement rural (BADR), d'un concours national sur la culture
financière au profit des stagiaires du secteur de la Formation professionnelle.

TÉLÉCOMMUNICATIONS 
«L’Etat déterminé à faire parvenir internet 
et le téléphone aux campagnes et villages 
reculés dans les proches délais»

Le développement de l'in-
dustrie pharmaceutique en Al-
gérie et l'exportation de sa pro-
duction, nécessitent une révi-
sion des prix des médicaments
pour encourager l'investisse-
ment dans ce domaine, a es-
timé hier, à Alger par le prési-
dent de l’Union nationale des
opérateurs de pharmacie
(UNOP). 

L'Algérie produit locale-
ment 50% de ses besoins en
médicaments, mais les prix
appliqués actuellement, qui
sont bas par rapport à ceux de
certains pays européens et mé-
diterranéens, peuvent consti-
tuer un «‘obstacle»‘ à l'inves-

tissement, a précisé M. Abde-
louahed Kerrar, à l'occasion
de la présentation d'une étude
sur les prix des médicaments
pratiqués en Algérie. 

Selon lui, l'absence de prix
rémunérateurs des médica-
ments empêche l'accès à la
technologie de fabrication des
produits innovants ou des pro-
duits de biotechnologie. Les
prix actuels vont à terme «‘cas-
ser la dynamique de croissance
et surtout le développement
de la production locale, indis-
pensable à la réalisation des
objectifs de la politique natio-
nale de santé publique»‘, a-t-
il mis en garde. 

Il a, toutefois, avancé qu'il
était possible de concilier entre
l'objectif consistant à assurer
un accès élargit aux soins, avec
celui, non moins important,
de rémunérer correctement
les producteurs et leur per-
mettre ainsi de se développer. 

La modification du cadre
juridique relatif aux prix des
médicaments demeure la
«‘seule solution»‘ pour per-
mettre une bonne croissance
de l'industrie pharmaceutique
en Algérie au bénéfice de l'éco-
nomie nationale, a estimé le
président de l'UNOP. Réalisée
par un cabinet international,
cette étude relève que le mar-

ché des médicaments algérien
est un marché «‘attrayant»‘ oc-
cupant la troisième place dans
la région Mena, ajoutant que
le pays «‘maintient une crois-
sance régulière de 6,6 % pour
atteindre 4.1 milliards de dol-
lars en 2021»‘. 

Cependant, cette étude re-
lève que»‘ l'application des prix
des plus bas pourrait affecter
le potentiel d'exportation et
décourager dans le même sil-
lage les investisseurs»‘. Elle in-
dique également que cette ta-
rification à la baisse «‘va iné-
vitablement retarder le lance-
ment de nouveaux produits
dans le pays»‘. 

INDUSTRIE 
Le développement de l'industrie pharmaceutique
nécessite une révision des prix (UNOP)
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EDUCATION NATIONALE: 
9000 postes 
de professeur
principal 
et professeur
formateur 
à pourvoir 
au 2e concours

Neuf milles (9000) places sont à pourvoir
par les 45.000 candidats aux postes de Profes-
seur principal et Professeur formateur lors de
la 2éme session du concours de recrutement,
le 16 mars prochain, a indiqué, hier à Alger,
l’Inspecteur général du ministère de l’Education
nationale, Nedjadi Messaguem. 

«‘9000 postes de Professeur principal et
Professeur formateur, non pourvus à l’issue
du 1er concours organisé en 2018, sont à pour-
voir lors de la 2éme session prévue le 16 mars
prochain afin de donner une seconde chance
à ceux qui n’avaient pas été admis lors du pré-
cédent concours»‘, a déclaré M. Messaguem,
sur les ondes de la Chaîne III de la Radio na-
tionale, rappelant que le nombre des candidats
est de 45.000 pour les paliers du primaire, du
moyen et du secondaire. 

Tout en précisant que le prochain concours
est ouvert même aux «‘absents»‘ lors de la 1ére
session, il a rappelé qu’environ 43.000 candidats
s’étaient inscrits en 2018, notant que l’Office
national des Examens et Concours (ONEC) a
prévu à l’intention des concurrents «‘le même
dispositif de contrôle et de transparence»‘ que
celui destiné aux élèves des différents cycles
éducatifs. 

«‘Aucune personne n’y interfère»‘, a-t-il in-
sisté, à ce propos, notant que les sujets d’exa-
mens sont «‘d’ordre professionnel»‘, à savoir
inhérent à la didactique, avant de soutenir
qu’eu égard à leurs «‘missions spécifiques»‘,
la formation des professeurs formateurs est
évaluée à chaque fin de cycle à travers un dis-
positif «‘permanent»‘ de suivi, impliquant des
experts internationaux, faisant savoir que,
jusque-là, plus de 2000 professeurs formateurs
ont été formés avec des «‘compétences avérées»‘. 

Ceci, dans la perspective de «‘l’école de qua-
lité»‘ envisagée par le secteur à l’horizon 2030
et pour laquelle des «‘plans intermédiaires»‘
sont mis en place, a-t-il poursuivi, affichant
son «‘satisfécit»‘ quant à la cadence du 1er tri-
mestre et réitérant la volonté de son départe-
ment à poursuivre «‘l’allégement»‘ des pro-
grammes scolaires. 

L’hôte de la Radio a, en outre, affirmé que
le calendrier des examens de fin d’année, dont
celui du baccalauréat, est «‘ficelé»‘: «‘La ma-
chine est bien rodée, nous serons au rendez-
vous»‘, a-t-il insisté, se défendant que les ré-
sultats obtenus ces dernières années dans les
différents paliers de l’éducation soient «‘dopés»‘
par l’ONEC, les commissions en charge d’éla-
borer les sujets ayant «‘un protocole très serré
et ne recevant aucune directive pour tempérer
les sujets»‘. 

«‘Sur les 3 dernières années ans, les indica-
teurs sont stabilisés»‘, a-t-il argumenté, pré-
cisant que 79 à 81 % des élèves du primaire ont
obtenu leurs moyennes, de même pour 70 à
75 % des collégiens et pour quelques 53 % des
postulants au baccalauréat. Des taux «‘très si-
gnificatifs prédisant les résultats avec une ma-
joration de 5 à 10 %»‘, a-t-il commenté. 

Interpelé sur la récente grève observée à
l’appel des syndicats du secteur, il a assuré du
«‘contact permanent»‘, entre ces derniers et
la tutelle, lequel a abouti à la résolution de
«‘certains problèmes»‘, relevant que «‘pour la
première fois, les syndicats sont unanimes
pour discuter de la pédagogie»‘. 

Il a annoncé à cette occasion, la tenue pro-
chaine d’une journée d’étude afin de «‘les in-
former de la stratégie du ministère visant à
améliorer la qualité de l’enseignement»‘. Sur
un autre plan, M. Messguem a soutenu que le
système éducatif est «‘épargné par les courants
idéologiques qui avaient pignon sur rue dans
les établissements»‘, faisant état d’une «‘mo-
bilisation»‘ des inspecteurs dans ce sens. 

«‘L’école n’est pas politisée, les programmes
écrits en 2016 ont été allégés et élagués de tout
ce qui peut nuire aux élèves»‘, a-t-il observé
dans ce sens, relevant que «‘les constantes na-
tionales sont la ligne rouge»‘ à ne pas franchir. 

APS

ACCRÉDITATION: 
Vers la mise en place de 240 laboratoires
pluridisciplinaires d’évaluation de la
conformité (Algerac)

«‘L’Algérie qui dispose
d’importantes capacités d’ex-
portation, manque toutefois
d’outils d’évaluation de la
conformité (..). Pour conquérir
les marchés extérieurs, il faut
disposer d’un réseau pluridis-
ciplinaire d’organismes d’éva-
luation de la conformité. C’est
à ce titre que nous avons pro-
posé aux Pouvoirs publics, de
mettre en place 240 labora-
toires pluridisciplinaires, ac-
crédités par notre organisme»‘,
a indiqué M. Boudissa lors de
son passage au Forum du quo-
tidien «‘El Moudjahid»‘. La
mise en place de ce réseau
pluridisciplinaire d’orga-
nismes d’évaluation de la
conformité, composé de 240
laboratoires accrédités par Al-
gerac, s’inscrit, a précisé le
même responsable, dans le ca-
dre d’une feuille de route va-

lidée par les Pouvoirs Publics. 
Sur ces 240 organismes

d’évaluation, Algerac a recom-
mandé la mise en place de 50
laboratoires pour assurer le
contrôle de la conformité des
produits agricoles et agro-ali-
mentaires, a-t-il indiqué. 

«‘Nous avons estimé qu’il
faut établir 50 laboratoires
pour contrôler les produis
agricoles et agro-alimentaires.
Ce réseau est en train d’être
crée, et ce, en collaboration
avec le ministère de l’Agricul-
ture et du développement rural
et de la pêche»‘, a souligné le
même responsable. Il est éga-
lement question, a-t-il pour-
suivi, de mettre en place pas
moins de 20 autres organismes
d’évaluation de la conformité
des pièces de rechange, d’au-
tant que le pays £uvre à mettre
en place une industrie méca-

nique solide. «‘Nous avons éga-
lement proposé de mettre sur
pied un laboratoire d’homo-
logation des véhicules. Il faut
qu’on évite la pratique an-
cienne et de se contenter des
documents fournis par le
constructeur. Cette politique
doit changer»‘, a-t-il ajouté.
Algerac a, par ailleurs, recom-
mandé de créer un réseau de
20 laboratoires de référence à
l’effet de contrôler les médi-
caments. Et pour encourager
davantage la production na-
tionale de textile et cuir, il est
impératif de créer un réseau
de laboratoires et organismes
pour évaluer les produits qui
versent dans ce domaine. D’au-
tres laboratoires de conformité
devraient être mis en place, et
ce, dans l’immédiat. «‘Tout ce
réseau composé de 240 labo-
ratoires de conformité doit

être mis en place dans l’im-
médiat. C’est une nécessité
absolue. On a accusé beaucoup
de retard en la matière»‘, a in-
diqué M. Boudissa. En outre,
Algerac préconise la révision
de la réglementation tech-
nique nationale, pour se met-
tre au diapason des mutations
économiques mondiales. La
réglementation nationale doit
être révisée pour qu’elle soit
en conformité avec les enjeux
économiques actuels»‘, a in-
diqué le premier responsable
d’Algerac. 

Le ministre de la Jeunesse et des Sports,
Mohamed Hattab, a indiqué, hier à Tin-
douf, que des indices positifs de déve-
loppement du secteur sont perceptibles
dans cette wilaya de l'extrême Sud-ouest
du pays. «‘Il y a de nombreux indices po-
sitifs montrant que le secteur de la jeu-
nesse et des sports ne cesse de se déve-
lopper dans la wilaya de Tindouf, à la fa-
veur du soutien dont elle a bénéficié ces
dernières années»‘, a affirmé le ministre
dans un point de presse en marge de sa
visite de travail dans la wilaya. 

M. Hattab a indiqué que la wilaya de
Tindouf a bénéficié d'un montant de 2,7
milliards DA pour la réalisation d'une
série de projets et d'installations à la sa-
tisfaction des jeunes de la région, témoi-
gnant de la dynamique du secteur en ma-
tière de structures et d'encadrement spé-
cialisé. Ce qui a donné lieu à la concréti-
sation de nombreuses structures juvéniles
et sportives à même de prendre en charge
les attentes des jeunes de la région, a es-

timé le ministre, ajoutant que ce finan-
cement est accompagné d'un investisse-
ment dans la ressource humaine à travers
la prospection de potentialités sportives
et la création d'académies spécialisées. 

Selon M. Hattab, la stratégie et les ef-
forts du secteur s'orientent vers l'inves-
tissement dans la ressource humaine,
une démarche susceptible d'avoir des ré-
percussions positives sur les jeunes et
sur la région de façon générale. Il a rap-
pelé, dans ce cadre, que 7.390 projets et
installations ont été réalisés ces dernières
années à travers le territoire national à
la satisfaction des jeunes. 

Ces installations ont été accompagnées
d'efforts pour leur encadrement qui de-
meure, a-t-il relevé, en deçà des attentes
des jeunes au regard de la dynamique de
développement, rendant difficile la mai-
trise du volet de l'encadrement. Le mi-
nistre a, lors de sa visite de travail à Tin-
douf, procédé à la mise en exploitation
d'un complexe sportif de proximité et

d'un stade de proximité au niveau du
quartier Sellagua et d'un autre stade de
proximité à la cité El- Kassabi, avant d'ins-
pecter une piscine semi-olympique à la
cité Ennasr, une salle sportive spécialisée
dans le karaté-do, et d'une autre polyva-
lente à la cité Slimane Amirat. Le stade
de football «‘Abelhamid Kermali»‘, d'une
capacité de 5.400 places, situé à la cité
El-Wiam, a fait également l'objet de la vi-
site du ministre de la Jeunesse et des
Sports qui a pris connaissance, sur site,
des préoccupations des présidents de
clubs, liées notamment aux contraintes
de déplacements des clubs hors-wilaya
du fait de l'éloignement et de l'absence
de soutien financier pour la couverture
des frais de déplacements. M. Hattab a,
en outre, remis des chèques à quatre
clubs activant au niveau de la wilaya, et a
inspecté une salle omnisport où il a assisté
à des exhibitions sportives exécutées par
des jeunes adhérents d'écoles de football,
de hand-ball, de basketball et de Judo. 

L’Organisme algérien d’accréditation (Algerac) a élaboré une feuille de route axée notamment
sur la mise en place de 240 laboratoires pluridisciplinaires d’évaluation de la conformité,
accrédités, a indiqué hier à Alger, son directeur général, Noureddine Boudissa.

TINDOUF : 
Indices positifs de développement du secteur 
de la jeunesse et des sports dans la wilaya

Un décret exécutif, fixant
les conditions que doivent
remplir les personnes et les
familles dignes de confiance
pour la sauvegarde de l'enfant
en danger, a été publié au der-
nier numéro du Journal officiel
( JO). Selon ce décret, qui vient
en application des dispositions
de la loi relative à la protection
de l'enfant de 2015, l'enfant en
danger est remis à une per-
sonne ou à une famille digne
de confiance par ordonnance
du juge des mineurs, en ap-
plication des dispositions de
cette loi. 

La personne digne de
confiance doit être de natio-
nalité algérienne, de bonne
moralité et de bonnes m£urs,
jouir de ses droits civiques et
politiques, jouir de la capacité
physique et mentale, avoir les
moyens matériels suffisants
pour couvrir les besoins de
l'enfant (article 3). 

Il peut être exigé que la per-
sonne digne de confiance soit

du même sexe que l'enfant, si
l'intérêt supérieur de ce der-
nier l'exige (article 4). La per-
sonne et la famille dignes de
confiance doivent être inscrits
sur la liste nominative, dressée
et tenue par le juge des mi-
neurs, au niveau de chaque
juridiction et dont il veille, pé-
riodiquement, à son actuali-
sation. 

Toutefois, si l'intérêt supé-
rieur de l'enfant l'exige, le juge
des mineurs peut choisir la
personne ou la famille digne
de confiance en dehors de la
liste prévue au présent article,
qui remplit les conditions
fixées au présent décret. Les
demandes d'inscription sur la
liste prévue au précédent ar-
ticle, sont déposées, auprès du
juge des mineurs directement
ou par le biais des différents
établissements et services de
l'Etat chargés de la protection
sociale, l'organe national de
la protection et de la promo-
tion de l'enfance et les repré-

sentants de la société civile
exerçant dans le domaine de
la protection de l'enfance. 

Le juge des mineurs or-
donne, aux services du milieu
ouvert, de faire une enquête
sociale, sur l'état de la per-
sonne ou de la famille digne
de confiance et son aptitude à
la prise en charge d'un enfant
et à la réunion des conditions
nécessaires à son épanouisse-
ment, à sa sauvegarde et à son
bien-être. 

Outre les pièces qui justi-
fient la réunion des conditions
prévues à l'article 3 ci-dessus,
le juge des mineurs peut exiger
de la personne ou de la famille
digne de confiance toute autre
pièce qu'il juge nécessaire. Le
juge des mineurs veille au
contrôle et au suivi de la si-
tuation de l'enfant remis à une
personne ou à une famille
digne de confiance. 

Il peut charger les services
du milieu ouvert d'établir des
rapports périodiques sur l'en-

fant. La personne ou la famille
digne de confiance doit infor-
mer le juge des mineurs, di-
rectement ou à travers les ser-
vices du milieu ouvert, de toute
modification dans sa situation
sociale, du lieu de sa résidence
ou du comportement de l'en-
fant ainsi que dans le cas où
une ou plusieurs conditions
prévues par le présent décret
ne sont plus remplies. 

La personne ou la famille
digne de confiance, est radiée
de la liste prévue à l'article 4
du présent décret, par le juge
des mineurs: si elle ne remplit
plus une ou plusieurs condi-
tions prévues par le présent
décret, ou s'il est établi une
négligence avérée de sa part
dans l'exercice de ses obliga-
tions envers l'enfant, sur sa
demande. 

Le juge des mineurs prend
toutes les mesures susceptibles
d'éloigner l'enfant concerné
du danger et d'assurer sa pro-
tection. 

ENFANCE 
Les conditions pour la sauvegarde de l'enfant 
en danger fixées par un décret exécutif
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ALGÉRIE - LIBYE:
Guitouni: l'Algérie prospecte pour
exporter de l'électricité vers la Libye 

Le ministre s'exprimait en marge
de la signature d'un protocole d'ac-
cord entre le groupe Sonelgaz et la
société libyenne General Electricity
Company Of Lybia (GECOL) portant
sur une «coopération durable» dans la
production de l'électricité en Libye.

«L'Algérie et la Libye sont liées par
des liens de fraternité exceptionnels,
des liens que nous tenons à renforcer
en continu de façon à servir les inté-
rêts des peuples des deux pays (...).

Notre volonté est sincère pour ren-
forcer la coopération bilatérale et tra-
vailler ensemble pour développer nos
relations économiques dans le
domaine de l'énergie à travers des
projets de partenariat», a affirmé M.
Guitouni.

«C'est dans ce sens que nous tra-
vaillons pour exporter de l'énergie
électrique vers la Libye», a-t-il pour-
suivi.

Le protocole signé entre les deux
sociétés permettra, selon le ministre,
de renforcer la coopération entre les
deux pays dans le domaine de l'éner-
gie. Selon lui, l'accord, à long terme,
permet aux filiales de Sonelgaz de
fournir leurs prestations à GECOL
dans tous les domaines liés à la pro-
duction de l'électricité.

Il s'agit notamment, a-t-il pour-
suivi, de la maintenance et le dévelop-
pement des centrales électriques, la
fourniture des équipements, la parti-
cipation dans l'assemblage de nou-
velles centrales, la formation des tra-
vailleurs des centrales relevant de
GECOL, mais aussi la contribution
directe dans l'exécution de projets de
centrales électrique.

De son côté, le P-dg de Sonelgaz,
Mohamed Arkab, a précisé que la coo-
pération bilatérale prévue dans ce
cadre devrait commencer par la for-
mation des cadres et travailleurs de
Gecol par les cadres des filiales de
Sonelgaz et la maintenance des cen-
trales libyennes en activité, avant de
passer à la seconde étape portant sur
l'investissement direct dans la pro-
duction.

«Ca fait une année et demie que
nous sommes en train de négocier
avec notre partenaire libyen pour
créer ensemble un partenariat dans la
production de l'électricité en Libye et
surtout pour ce qui concerne la main-
tenance, la réparation de la pièce de
rechange, dont les pièces nobles dans
les turbines à gaz et turbines à vapeur
et aussi la mise en service de centrales
électriques», a-t-il détaillé.

Toutes ces chaines de valeur «sont
maitrisées par le groupe Sonelgaz à
travers ses sociétés. Le but recherché

avec nos frères libyens est de mettre
en place un partenariat gagnant-
gagnant qui va nous permettre aussi
de transférer notre technologie.

Nous allons commencer par la for-
mation et la maintenance.

Ensuite nous allons passer vers
d'autres horizons tel que la réalisa-
tion des centrales, la réalisation de
réseaux de haute tension et de très
haute tension ainsi que la distribution
de l'énergie électrique», a-t-il pour-
suivi.

Ainsi, Sonelgaz pourrait investir
dans la réalisation de centrales com-
binées et de centrales rapides réalisa-
bles sur un mois ou 45 jours pour
répondre à des besoins urgents en
Libye, selon M. Arkab.

Interrogé pour savoir si la situation
sécuritaire dans ce pays voisin ne ren-
dait pas difficile un tel partenariat, il a
répondu par la négation.

«La situation sécuritaire (en Libye)
est bien étudiée, nous travaillons dans
le cadre de la coordination existant
entre les deux pays», a-t-il dit.

Quant aux montants qui y seront
investis, le premier responsable de la
Sonelgaz a estimé qu'il était «encore
prématuré de parler de montants.

Nous allons commencer par un
premier contrat dans la maintenance
dont le montant sera connu prochai-
nement. Cette après-midi, nous
allons justement aborder les détails
du protocole d'accord qui sera suivi
par la signature de plusieurs
accords», a-t-il répondu à une ques-
tion de l'APS.

Interrogé sur le projet d'exporta-
tion de l'électricité vers la Libye, il a
indiqué que la question fait l'objet
actuellement d'études techniques et
commerciales visant à évaluer la fai-
sabilité de «l'installation de lignes
électriques de 400 kilos voltes entre

l'Algérie et la Libye qui vont porter la
distribution globale à 2000 kilos
voltes d'électricité».

Une fois validé, ce projet se fera en
partenariat avec les libyens, a-t-il
ajouté.

Pour sa part, le P-dg de Gecol,
Abdelmadjid Mohamed Hamza, a
salué la signature de ce protocole
d'accord qui «marque le début d'une
coopération durable entre Gecol et
Sonelgaz».

Reconnaissant la réticence des
investisseurs européens et améri-
cains vis-à-vis de la Libye «sous pré-
texte de l'insécurité», dit-il, M. Hamza
a assuré que Sonelgaz profitera d'un
«traitement privilégié» une fois
qu'elle aura investi en Libye.

«Nous avons recouru à l'Algérie en
raison de la similitude du processus
de génération d'électricité dans les
deux pays, parce que les Algériens
sont arrivés à un niveau très élevé en
termes de maintenance et de produc-
tion de pièces de rechange des unités
de production d'électricité, pour pro-
fiter de l'expérience algérienne et
parce que les étrangers refusent, dans
la plupart des cas, de venir en Lybie
sous prétexte de l'insécurité», a-t-il
confié.

«C'est sûr que la priorité (en
matière d'investissements) sera don-
née à nos partenaires algériens, vus
les liens de fraternité qui nous relient,
la proximité géographique et la per-
formance dans les prestations de
Sonelgaz», a-t-il soutenu.

Il a avancé que la coopération bila-
térale devrait s'élargir davantage dans
le future pour englober le créneau du
transport d'électricité.

«D'ailleurs, cette après-midi nous
allons discuter des moyens de
connecter le réseau électrique libyen
avec le réseau algérien», a-t-il dit.

L'Algérie prospecte pour exporter de l'électricité vers la Libye, a annoncé hier à Alger 
le ministre de l'Energie Mustapha Guitouni.

MONDE ARABE:
Signature 
de 2 conventions 
et 2 protocoles
portant protection 
contre  les crimes
transfrontaliers 

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux,
Tayeb Louh et le secrétaire général du minis-
tère de l'Intérieur, des  Collectivités locales et
de l'Aménagement du territoire, Salah
Eddine  Dahmoune ont signé, lundi à Tunis,
deux conventions et deux protocoles  relatifs à
la protection de la région arabe contre les
crimes  transfrontaliers.

La cérémonie de signature s'est déroulée
en marge des travaux d'ouverture  de la réu-
nion conjointe du Conseil des ministres
arabes de l'Intérieur et  de la Justice qui se
tient à Tunis et à laquelle l'Algérie prend part
avec  une délégation de haut niveau, conduite
par le ministre de la Justice,  Garde des
Sceaux, Tayeb Louh et composée du secré-
taire général du ministère  de l'Intérieur et de
cadres supérieurs des secteurs de l'intérieur
et de la  Justice.

Il s'agit de la convention arabe sur l'organi-
sation de la transplantation  et de la greffe
d'organes et de tissus humains et de lutte
contre leur  trafic, de la convention arabe sur
l'interdiction et la lutte contre le  clonage
humain, le protocole arabe de lutte contre la
traite d'humains  notamment des femmes et
des enfants, protocole additionnel complé-
tant la  convention arabe sur la lutte contre le
crime organisé transfrontalier et  le protocole
arabe sur l'interdiction et la lutte contre la
piraterie et  les vols à main armée, protocole
additionnel complétant la convention  arabe
sur lutte contre la crime organisé transfronta-
lier.

Dans son allocution d'ouverture des tra-
vaux de la réunion, le chef du  gouvernement
tunisien, Youssef Chahed a mis l'accent sur
«la nécessité de  faire face ensemble aux défis
sécuritaires prévalant dans la région arabe
dans le cadre du respect des principes de
séparation des pouvoirs et  d'indépendance
de la justice,» appelant à «la promotion de la
coopération  au plus haut niveau et à davan-
tage de complémentarité entre les appareils
de sécurité et de justice des Etats arabes».

Pour sa part, le ministre saoudien de
l'Intérieur, Abdelaziz Ben Saoud Ben  Nayef a
estimé que «la signature de conventions et la
mise en place de  stratégies et de plans sécuri-
taires, dans le cadre des institutions de  l'ac-
tion arabe commune, constitue l'un des
mécanismes à même de faire face  à la défer-
lante terroriste dans la région arabe».

Pour sa part, le secrétaire général de la
Ligue arabe, Ahmed Aboul-Gheit a  rappelé
«les victoires remportées par les Etats arabes
contre les menaces  sécuritaires et à leur tête
le terrorisme, et ce, grâce aux sacrifices
consentis par les éléments des organes sécu-
ritaires fidèles et dévoués à  leurs patries»,
mettant en garde contre «la capacité d'adapta-
tion des  organisations terroristes, à travers le
développement de leurs modes  d'action».

PARTENARIAT ALGÉRO-TURC: 
Lancement à Relizane d'une usine de production de tuyaux 

Le ministre des Ressources en eau,
Hocine Necib a posé, hier, la première
pierre de réalisation d’un complexe de
production de tuyaux dans la zone indus-
trielle de Sidi Khettab (wilaya de
Relizane) dans le cadre d'un partenariat
algéro-turc.

Hocine Necib a indiqué que ce projet
s’inscrit dans le cadre de la politique de
l’Etat visant à diversifier l’économie
nationale hors hydrocarbures et à
réduire la facture d’importation.

Le ministre a souligné que ce com-
plexe est un acquis pour la wilaya et
l'Algerie qui satisfera les besoins du sec-
teur des ressources en eau et le marché
national, mettant l'accent sur la position
stratégique de Relizane, proche du port

de Mostaganem facilitant l’exportation
du produit de ce complexe.

Cet investissement d'une valeur de 80
millions d’euros obéit à la règle de parte-
nariat 49/51 entre le groupe algérien
Cosider et la société turque "Samssan
Makina Industries".

Cette usine, dont le délai de réalisation
est fixé à 18 mois, produira plus de
100.000 tonnes de tuyaux par an, ce qui
devra satisfaire les besoins du marché
national et permettre de s’orienter vers
l’exportation.  Elle sera réalisée sur une
superficie de 33 hectares et devra créer
160 postes d’emploi, selon les explica-
tions fournies. En outre, Hocine Necib a
mis en service, au début de sa visite dans
la wilaya, un réservoir d’eau d’une conte-

nance de 1000 mètres cubes dans la com-
mune de Belacel, destiné à alimenter la
population de la région en eau potable.

Il a procédé aussi à la pose de la pre-
mière pierre d'une station de pompage
d’eau de 40.000 m3/jour dans la com-
mune de Oued El Kheir (wilaya de
Mostaganem) pour alimenter la zone
industrielle de Sidi Khettab en eau.

Le programme de la visite du ministre
dans la wilaya prévoit la pose de la pre-
mière pierre d’une autre station de pom-
page à Heraiziia dans la daïra de
Zemmoura d’une contenance de 19.700
m3 pour alimenter les communes de
Zemmoura, Dar Benabdellah, Mendès et
Oued Slam en eau de mer dessalée, ainsi
que l'inauguration d'un réservoir d’eau

de 1000 m3 dans la nouvelle ville de
Benadda Benoauda (Relizane).

APS
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Des mesures pour faciliter la passation 
du bac français aux Algériens  inscrits 
en candidats libres 

"Des mesures ont d'ores et déjà été
prises afin de faciliter (aux Algériens)
la passation des épreuves du bacca-
lauréat des candidats inscrits en can-
didats libres", a répondu le Quai
d'Orsay à une question écrite du
député M'jid El Guerrab (Libertés et
Territoires - Français établis hors de
France) à l'Assemblée nationale fran-
çaise, dont la réponse a été publiée
hier au Journal Officiel.

Le député a attiré l'attention du
ministère sur la possibilité, pour les
lycéens algériens, de passer en candi-
dats libres les épreuves du baccalau-
réat français au niveau du lycée fran-
çais Alexandre Dumas (LIAD) d'Alger,
rappelant qu'il a été confronté à un
accroissement "important" de candi-
dats libres souhaitant passer les
épreuves du baccalauréat.

Le ministère a indiqué que le
nombre d'inscrits à la session 2018 du
baccalauréat général s'établit à 710
candidats (épreuves terminales) en
Algérie parmi lesquels 180 candidats
scolaires et 530 candidats libres, soit
une augmentation pour ces derniers
de 13 % par rapport à la session 2017.

"Cette situation a conduit à réflé-
chir à de nouveaux modes de fonc-
tionnement dans le cadre du plan
pour l'enseignement français en
Algérie, mais également à une échelle
régionale", a expliqué le ministère
qui a relevé une "très forte" augmen-
tation des inscriptions. "C'est ainsi

que 772 candidats libres se sont ins-
crits aux épreuves anticipées de la
session du baccalauréat 2019
(épreuves se déroulant en 2018) soit
une augmentation de 40 % par rap-
port à 2017, a-t-il précisé, indiquant
que le passage des épreuves orales a
nécessité le renfort de deux profes-
seurs supplémentaires par rapport
aux années précédentes, effort
consenti par l'académie d'Aix-
Marseille.

Il a ajouté que le service de
Coopération et d'Action culturelle et
les services du consulat général sont
"mobilisés" pour accompagner les
écoles partenaires et les candidats en

vue de leur inscription en candidat
libre dans les académies françaises,
ainsi que dans leurs démarches d'ob-
tention de visa, en particulier ceux
qui doivent composer dans les filières
technologiques.

Selon les chiffres avancés par le
député, en 2016, 460 candidats algé-
riens ont pu passer les épreuves du
baccalauréat français, ajoutant qu'en
2017, la situation a été "particulière-
ment compliquée" car 800 candidats
algériens n'ont pas été en mesure de
passer les épreuves en candidats
libres, "faute de place dans les locaux
et faute de personnel surveillant suf-
fisant".

Des mesures ont été prises par les autorités françaises afin de faciliter aux Algériens 
inscrits en candidats libres de passer les épreuves du bac français, a indiqué 
le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères.

ALGÉRIE - ESPAGNE:
Anniversaire de l’arrivée des réfugiés espagnols à Oran :
solidarité exemplaire de la population algérienne 

Des intervenants à la journée commé-
morative du 80e anniversaire de l’arrivée à
Oran des réfugiés espagnols ont mis en
exergue hier la solidarité "exemplaire" de la
population algérienne avec ces personnes
ayant fui en 1939 les exactions du fascisme
en Espagne. Lors de cette journée, organi-
sée au siège de la Chambre de commerce et
de l’industrie d’Oran en présence notam-
ment de la ministre espagnole de la Justice,
Dolores Delgado, la directrice de l’Institut
Cervantes d’Oran, Inmaculada Jimenez, a
mis l'accent sur "la solidarité exemplaire

manifestée par le peuple algérien à
l'époque". "La population algérienne s'était
mobilisée, dès l'arrivée des Espagnols, leur
apportant vivres, eau et couvertures, alors
que l'administration coloniale avait interdit
le débarquement des réfugiés pendant plus
d'un mois", a souligné l'intervenante lors de
cette journée commémorative, rappelant
les conditions inhumaines infligées par
l'administration coloniale française à ces
exilés qui furent internés dans des camps
insalubres, plusieurs mois durant, notam-
ment à Oran, Relizane et Djelfa.

Auparavant, la ministre espagnole de la
Justice avait souligné que l’objectif de cette
commémoration est de "restituer la
mémoire de milliers de réfugiés espagnols
qui, en 1939, ont fui le fascisme sur le navire
+Stanbrook+ vers la ville d’Oran. Nous vou-
lons rappeler leur histoire et leurs souf-
frances passées sous silence". 

Dolores Delgado a rappelé l’aventure du
"dernier navire de l’exil", le Stanbrook, qui,
en 1939, quelques jours seulement avant la
fin de la guerre civile espagnole, emporta
plus de 2.600 personnes depuis le port

d’Alicante vers Oran, "ce qui leur a permis
de survivre", a-t-elle souligné.

Elle a également souligné que les céré-
monies de commémoration ont lieu, simul-
tanément, dans 43 villes du monde, en col-
laboration avec l’Institut Cervantès.

En fin d’après-midi, la ministre espa-
gnole baptisera la bibliothèque de l’Institut
Cervantes d’Oran du nom de Francesco
Boix, un révolutionnaire et photographe,
emprisonné dans le camp de concentration
de Mathausen (Autriche).

APS

Le Mucem de
Marseille interroge
les relations 
franco-algériennes 
à travers des objets 

Le musée des Civilisations de l'Europe et
de la Méditerranée (Mucem), situé à
Marseille, accueillera du 7 au 14 mars la 3e
édition de la manifestation «Algérie rêvée,
Algérie vécue : des regards en miroir» pour
interroger les relations entre la France et
l'Algérie, a-t-on appris hier des organisateurs
Les relations entre les deux pays seront revi-
sitées à travers une vitrine présentant une
sélection d’objets et une série de trois tables
rondes pour «explorer la question des repré-
sentations, entre Algérie rêvée et Algérie
vécue, de l’orientalisme d’hier aux jeunes
générations franco-algériennes d’au-
jourd’hui».

Les initiateurs de cette manifestation se
sont appuyés, a-t-on indiqué, sur le fonds
d’objets conservés au Mucem, en invitant des
chercheurs, des écrivains et artistes afin de
«croiser leurs regards au sujet de ce patri-
moine, d’en explorer les richesses û comme
les lacunes û, et de réunir, autour des his-
toires qui le composent, toutes les mémoires
dont il est aujourd’hui l’héritage».

Ce projet, a-t-on ajouté, a pu se réaliser
également grâce à la riche collection du
Musée d’Histoire de la France et de l’Algérie
(MHFA), dont la création fut initiée au début
des années 2000 par la ville de Montpellier,
avant d’être abandonnée en 2014.

Le Mucem, rappelle-t-on, avait hérité en
juillet 2018 près de 5.000 objets et documents,
qui étaient originalement destinés au projet
du MHFA. La collection englobe un grand
fonds muséal très divers composé de photo-
graphies, cartes postales, affiches, peintures,
objets, manuscrits et textiles retraçant l’his-
toire croisée de la France et de l’Algérie.

«De Dunkerque à Tamanrasset, l’orienta-
lisme et ses héritages.

Algérie-France, la voix des objets» est une
rencontre-débat qui sera organisée jeudi
pour mettre en perspective le début de la
relation avec la colonisation où les premières
images de l'Algérie sont transmises en
France.

Elle est suivie d’une présentation des
objets exposés dans la vitrine, d'une table
ronde et d'une proposition artistique alliant
histoire de l’art et musique, avec Cheikh Sidi
Bemol en duo avec Abdenour Djemaï. Pour le
11 mars, «Alger 2035» posera la problématique
du patrimoine dans le contexte actuel de
l’Algérie et le territoire algérien à l’ère des
nouveaux plans d’aménagement et d’urba-
nisme. Les destructions urbaines du temps
de la conquête seront revisitées, ainsi la
transformation et le réaménagement «à la
française» des villes algériennes par le pou-
voir colonial Avec «D'ailleurs je suis d'ici.

Penser l'algérianité aujourd'hui», les orga-
nisateurs veulent mettre en exergue «une
Algérie qui, façonnée par la transmission de
souvenirs, d’objets, de photographies fami-
liales, devient souvent plurielle, entre le réel
et le rêve».

De «grandes opportunités» de croissance
s'offrent au partenariat algéro-français 

De «grandes opportuni-
tés» de croissance s'offrent
au partenariat algéro-fran-
çais, a estimé, hier à Oran,
le président de la Chambre
de commerce et de l’indus-
trie algéro-française
(CCIAF), Michel Bisac.

Le partenariat entre les
opérateurs économiques
des deux pays, dans plu-
sieurs domaines d’activités
industrielles et d’affaires,
dispose de fortes chances
pour se développer, a indi-
qué le président de la
CCIAF dans une déclara-
tion à la presse, en marge
de l’ouverture des pre-
mières rencontres algéro-
françaises de l’industrie
pétrolière et gazière.

«L’Algérie est un pays qui
s’est lancé dans la produc-
tion et qui s’ouvre sur le
partenariat», a souligné M.
Bisac, tout en notant l’im-
portance de la dynamique
industrielle diversifiée
dans l’avenir du partena-
riat du pays.

Il a mis l’accent sur
l’amélioration du climat
d’affaires et du partenariat
en Algérie, notamment
dans le domaine de la
pétrochimie, de l’agroali-
mentaire et de l’industrie
automobile. «Pour la pétro-
chimie, et dans le cadre du
plan stratégique de déve-
loppent du groupe pétro-
lier Sonatrach, d’énormes
opportunités de partena-

riat sont assurés. Nous
nous sommes engagés à les
mettre en valeur par l’in-
tensification des activités
de communication et de la
mise en relation entre les
opérateurs des deux pays»,
a-t-il ajouté. «Cette dyna-
mique va permettre le
développement d’un
important tissu de sous-
traitance autour de l’in-
dustrie pétrochimique en
Algérie en même titre que
l’industrie automobile», a-
t-il ajouté.

Organisée au Centre de
Conventions Mohamed
Benahmed d’Oran, cette
rencontre de deux jours est
marquée par la participa-
tion de 200 entreprises

nationales publiques et
privées et 33 sociétés fran-
çaises, ainsi que quelques
filiales du groupe
Sonatrach et la compagnie
française Total.

Elle intervient dans la
continuité des rencontres
professionnelles de la
CCIAF et ce, dans l’objectif
de promouvoir les oppor-
tunités de partenariat
industriel et en matière de
développement des capaci-
tés de sous-traitance et de
maintenance des activités
pétrolières et gazières.

Ces premières rencon-
tres se déroulent sous
forme de rencontre B to B
et d’ateliers techniques.

F R A N C E  -  A L G É R I E
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AMÉNAGEMENT DES OUEDS D'EL HAMIZ 
ET DE REGHAÏA À ALGER: 
Une enveloppe de l'ordre de 6 milliards 
de DA dégagée 

Dans le cadre de l'aménagement
des oueds, à travers la wilaya d'Alger
et au titre du plan de protection de la
capitale contre les risques d'inonda-
tions, il a été procédé récemment à
l'aménagement des Oueds d'El
Hamiz et de Réghaïa avec une enve-
loppe financière de l'ordre de 6 mil-
liards de DA, a déclaré M. Boukercha
à l'APS, notant que ce projet vise à
créer de nouveaux espaces de loisirs
dans la wilaya.

L'aménagement des deux oueds
comptant parmi les plus grands
d'Alger, après celui d'El Harrach,
intervient juste après la finalisation
du premier lot des travaux d'aména-
gement de Oued Ouchayah et lance-
ment du deuxième lot des travaux, et
englobe l'aménagement et l'exten-
sion des rives des deux oueds et la
création d'espaces de loisirs.

Grace à ces travaux longeant Oued
El Hamiz sur une distance de 12 km et
Oued Reghaia sur une distance de
5km, des canalisations seront instal-
lées pour la collecte et le transfert des
eaux usées vers la station d'épuration
de Reghaïa, en vue de résoudre défi-
nitivement le problème de pollution
de ces cours d'eau. Selon la fiche tech-

nique, les deux projets dont le coup
d'envoi des travaux a été donné le
mois dernier, par le ministre de
l'Intérieur, Noureddine Bedoui,
seront réceptionnés en une année et
demi, a précisé M. Boukercha.

M. Bedoui avait appelé à «la prise
des mesures nécessaires à l'encontre
des opérateurs industriels qui n'ont
pas installé de stations de prétraite-
ment dans leurs usines», ayant été

précédemment à l'origine de la pollu-
tion de plusieurs oueds à Alger, à
l'instar de Oued el Harrach.

Revenant sur le taux d'avancement
des travaux d'aménagement de oued
el Harrach, M. Boukercha a indiqué
qu'il s'elevait actuellement à 80% et
qu'il n'en restait plus qu'un (01) km à
réaliser (centre-ville), prévoyant la
réception totale du projet fin 2019 ou
début 2020 au plus tard.

Une enveloppe financière de l'ordre de 6 milliards de dinars a été dégagée par 
les services de la wilaya d'Alger pour l'aménagement des oueds d'El Hamiz et de Reghaïa,
dans le cadre des projets de protection de la capitale contre le risque d'inondations, 
a-t-on appris, lundi, auprès du directeur des Ressources en eau, Boukercha Kamel.

BLIDA: 
Promouvoir l'exploitation des produits
forestiers non ligneux 

La Conservation des
forêts de la wilaya de Blida
multiplie les efforts en vue
de promouvoir l'exploita-
tion des produits forestiers
non ligneux, encourageant
les jeunes à créer des
micro-entreprises versant
dans le domaine et invitant
les entreprises écono-
miques à investir dans ce
créneau, a indiqué lundi
cette direction.

Une opération pour le
recensement des per-
sonnes activant dans le
domaine d'exploitation des
produits forestiers non
ligneux, dont les plantes
médicinales et aroma-
tiques, et autres fruits secs
(marrons, amandes, carou-
bier ), a été lancée, a
déclaré Dalila Benani, res-
ponsable de cette direction.

L'objectif, a-t-elle dit, est
d'«organiser la profession,
tout en aidant les jeunes
activant de façon illégale, à
lancer leurs propres entre-
prises». La responsable a
également fait part de la
création d'un Conseil inter-
professionnel de wilaya
pour les plantes médici-
nales et aromatiques,
englobant différents repré-
sentants de la Conservation
des forêts et d'entreprises
économiques, de la BADR ,
de la Caisse de mutualité
agricole, des exportateurs
et importateurs de produits
forestiers non ligneux et
autres directions concer-
nées (commerce, tou-
risme). L'encadrement de

ce conseil est assuré par
des experts du domaine
relevant notamment de
l'Institut national de
recherche forestière,
l'Institut national de pro-
tection des végétaux,
l'Institut national de
recherche scientifique et
l'Ecole nationale des
Forêts. Au titre de ces
efforts, une délégation de
l'Organisation des Nations
unies pour l'alimentation
et l'agriculture (FAO) s'est
rendue, lundi, au niveau du
Parc national de Chréa.

Sur place, les membres
de cette délégation se sont
montrés impressionnés
par l'importance des
opportunités disponibles
au niveau de cette réserve
naturelle, particulièrement
en matière de produits
forestiers non ligneux.
Zobeir Sahli, membre de
cette délégation, également
expert en économie agri-

cole et forestière, a souli-
gné à l'occasion «la grande
richesse de la ressource
forestière algérienne, dont
l'exploitation est, a-t-il
déploré, demeure «très
réduite». Néanmoins, l'ex-
pert a loué les efforts
consentis par la
Conservation des forêts de
Blida pour promouvoir ce
secteur, afin «d'en faire une
source génératrice de
richesse».

Dans le même sillage,
un jeune de la région a
déclaré à l'APS activer au
même titre que beaucoup
de ses congénères chô-
meurs comme lui, dans le
domaine de la collecte des
plantes médicinales et aro-
matiques, qu'il vend au
niveau des marchés popu-
laires. Il a assuré avoir
appris les secrets de la pro-
fession auprès de sa grand-
mère, «qui était experte
dans le domaine des

plantes et connaissait les
propriétés thérapeutiques
de chacune d'entre elles».

Interrogé sur sa dispo-
nibilité à créer une micro-
entreprise, si la possibilité
lui en était donnée, le jeune
homme s'est dit qu'il serait
«très heureux» d'avoir l'op-
portunité de gagner sa vie
de façon légale, «d'autant
plus que j'ai acquis un
grand savoir dans ce
domaine», a-t-il assuré.

Selon le directeur du
Parc national de Chréa,
cette réserve naturelle
compte prés de 200 types
de plantes aromatiques et
médicinales, dont cer-
taines considérées comme
rares à l'échelle mondiale
et d'autres poussant seule-
ment à Sétif et au niveau du
parc national de Chréa.

A noter que cette visite
de la délégation de la FAO
se poursuivra jusqu'a jeudi
prochain, avec au pro-
gramme des visites à nom-
bre de pépinières de la
région spécialisées dans les
plantes et autre essences
forestières, dont le pin
d'Alep et le chêne vert.

Pour les journées de
mardi et mercredi, la délé-
gation se rendra au niveau
d'exploitations agricoles
spécialisées dans la planta-
tion du caroubier.

Cette visite intervient
dans le cadre de la sélection
de Blida, comme wilaya
pilote pour le développe-
ment de la filière.

APS

EL TARF: 
Réouverture
prochaine 
des trois marchés 
aux bestiaux (DSA) 

La réouverture des trois (03) marchés à
bestiaux de la wilaya d'El Tarf, fermés à ''titre
préventif '', interviendra «très prochaine-
ment», a indiqué lundi le directeur local des
Services agricoles (DSA).

Fermés depuis deux mois, les trois marchés
à bestiaux sis à Drean, Ain Assel et Bouhadjar
seront rouverts après l'expiration de la date de
l'arrêté de fermeture, décidée par les autorités
de tutelle au lendemain de l'apparition de la
peste des petits ruminants (PPR), a ajouté M.
Kameleddine Benseghir. ''Aucun cas de PPR
n'a été signalé dans la wilaya d'El Tarf depuis
le 4 février dernier'', a assuré le DSA, mettant
en relief l'importance de vacciner le cheptel
pour les protéger de ce virus et de veiller à ne
déplacer les bêtes vers les marchés que munis
du certificat de vaccination.

Le responsable a ajouté que toute saisie de
cheptel ne répondant pas aux mesures de pré-
vention, notamment le certificat de vaccina-
tion, sera ''systématiquement'' acheminée
vers l'abattoir rappelant l'importance de la
prévention pour la protection du cheptel et du
consommateur.

Pas moins de 20.000 doses de vaccins
contre la peste des petits ruminants (PPR) ont
été distribuées à travers les différentes com-
munes de la wilaya, dans le cadre d'un pre-
mier quota de lutte contre cette épizootie, a-t-
il rappelé, faisant état de la réception ''avant la
fin du mois en cours '' d'un deuxième quota de
vaccins similaires.

Un autre quota de vaccins destiné, quant à
lui, à la vaccination contre la fièvre aphteuse
est également prévu ''prochainement'' , a-t-on
soutenu de même source.

L'opération de vaccination est menée par
49 vétérinaires praticiens privés mandatés par
l'autorité vétérinaire nationale, a-t-on noté.

Aussi, près de 300 cas d'atteinte de la peste
des petits ruminants et de fièvre aphteuse ont
été enregistrés, dans cette wilaya, depuis l'ap-
parition de cette zoonose, a, encore, rappelé la
source, signalant que 39 foyers de ces mala-
dies ont été également relevés durant cette
même période.

La wilaya d'El Tarf compte 81.800 bovins,
dont près de 42.000 vaches laitières, ainsi que
152.000 ovins et 33.640 caprins, selon les sta-
tistiques des services agricoles.

LAGHOUAT: 
Entrée en service 
de la nouvelle 
gare routière 

La nouvelle gare routière de Laghouat, de
catégorie «A», est entrée en exploitation, a-t-
on appris lundi auprès des services de la
wilaya.

Implantée au Sud de la ville de Laghouat,
cette installation routière, réalisée pour un
coût de 650 millions DA, offre une capacité de
traitement de 1,2 millions passagers/an, a-t-on
précisé.

Les services de la wilaya font état, par souci
de répondre aux exigences de la nouvelle
carte de transport et de l’extension urbaine
qu’a connue ces dernières années la ville de
Laghouat, de la création et l’extension de cer-
taines dessertes urbaines de Laghouat, ainsi
que de la reconversion de l’ancienne gare rou-
tière pour les courtes dessertes intercommu-
nales.

La nouvelle gare routière vient s’ajouter à
celle d’Aflou, de catégorie «B», mise en service
en 2018 pour un coût de 550 millions DA.

Ces structures de transport routier demeu-
rent nécessaires pour les besoins des grandes
communes de la wilaya de Laghouat, dont
Gueltat Sidi Saâd, Tadjemout et Hassi-R’mel,
des régions de transit à fort trafic routier, a-t-
on souligné.
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SELON UN BILAN DE L’ONLCDT:
Près de 32 tonnes de résine 
de cannabis saisies en 2018 

«Au total, 31.936,386 kg de résine
de cannabis ont été saisis durant
l'année 2018, en Algérie, dont 61,63%
dans la région Ouest du pays», a pré-
cisé l’Office dans son rapport, se
référant au bilan des services de
lutte contre les stupéfiants
(Gendarmerie nationale, Police et
Douanes).

La quantité de résine de cannabis
saisie durant l’année 2018, a enregis-
tré une baisse de 39,30% par rapport
à la même période de l’année 2017,
en raison surtout du renforcement
du dispositif sécuritaire aux niveaux
des frontières, selon les explications
d'une source proche de l’Office qui
relève que malgré cette baisse les
quantités saisies sont toujours «très
élevées».

Selon le rapport, 28,99% des
quantités saisies ont été enregistrées
dans la région Sud du pays, 5,05%
dans la région Est et seulement
4,33% au centre du pays.

S’agissant des drogues dures, la
quantité de cocaïne saisie en Algérie
a très fortement augmenté passant
de 6.279,407 grammes en 2017 à
671.887,093 grammes en 2018, soit
une hausse de 10.599,85%, selon le
même bilan. La quantité d’héroïne
saisie a, également augmenté pas-
sant de 2.120,965 à 4.324,220
grammes durant la même date de
référence. Par ailleurs, le rapport a
également relevé la saisie de
1.807.843 comprimés de substances
psychotropes de différentes
marques en 2018, soit une augmen-
tation de 50,43%.

Plus de 49.700 individus impliqués
dans des affaires de drogue 

Selon les chiffres avancés par les
services concernés, 49.749 individus
ont été impliqués dans des affaires
liées à la drogue, en hausse de
17,24%, dont 260 étrangers, selon le
même bilan qui fait état de 1.048 per-
sonnes en fuite. Les données de
l’ONLDT révèlent également que

parmi les personnes impliquées,
9.142 sont des trafiquants alors que
25.976 sont des usagers de résine de
cannabis et que 7.364 sont des trafi-
quants de substances psychotropes
et 6.916 autres en sont des usagers.

S’agissant du trafic des drogues
dures, il concerne 167 trafiquants 61
usagers de cocaïne et 40 trafiquants
et 43 usagers d’héroïne.

Concernant les affaires traitées, le
bilan de l’Office a enregistré 39.504
affaires en 2018, contre 32.952
affaires en 2017, soit une augmenta-
tion de 19,88%.

Sur le total de ces affaires traitées,
9.725 sont liées au trafic illicite de
drogue, 29.748 autres affaires rela-
tives à la détention et à l’usage de
drogue et 31 affaires liées à la culture
de drogues, conclut la même source.

Plus de 16.500 toxicomanes pris 
en charge durant les neuf 

premiers mois de 2018
Plus de 16.500 toxicomanes, dont

plus du tiers sont des jeunes de 16 à
25 ans, ont bénéficié d’une prise en
charge médicale et thérapeutique
durant les neuf premiers mois de
l’année 2018, a-t-on appris mardi
auprès de l’Office national de lutte

contre la drogue et la toxicomanie
(ONLDT). "Au total, 16.584 toxico-
manes, dont 6.273 sont âgés entre 16
et 25 ans (37,83%), ont bénéficié
d’une prise en charge médicale et
thérapeutique durant les neuf pre-
miers mois ( janvier-septembre) de
l'année 2018", a-t-on précisé.
Concernant les tranches d’âge des
toxicomanes traités, le rapport fait
état aussi de 5.537 personnes âgées
entre 26 et 35 ans, alors que 3.112
toxicomanes ont plus de 35 ans et
1.662 autres ont moins de 15 ans.
S’agissant de la situation familiale de
ces toxicomanes ayant bénéficié
d’une prise en charge, le rapport de
l’Office a précisé que 9.995 per-
sonnes(60,27%) sont célibataires et
3.912 personnes (23,59%) sont
mariés. Sur le total des toxicomanes
traités, le rapport fait également res-
sortir 3.085 (18,60%) femmes et
13.499(81,40) hommes.

Evoquant la situation profession-
nelle, la même source a relevé que
47,02% sont sans emploi, 39,07%
sont des travailleurs et 13,91% des
toxicomanes bénéficiaires d'une
prise en charge médicale et théra-
peutique durant cette même période
de référence sont des étudiants.

Près de 32 tonnes de résine de cannabis ont été saisies en Algérie durant l'année
2018, dont plus de 61% dans les wilayas de l’ouest du pays, selon un bilan 
de l’Office national de lutte contre la drogue et la toxicomanie (ONLCDT).

SÉTIF: 
Décès de 7 personnes
asphyxiées par les gaz
brulés en janvier 
et février derniers 

Sept (7) personnes ont trouvé la mort asphyxiées par
des gaz brûlés provenant d’appareils défectueux en
janvier et de février de l’année en cours dans la wilaya
de Sétif, chauffage, a-t-on appris lundi auprès de la
direction de la protection civile(DCP).

Les victimes des asphyxies par les gaz brûlés recen-
sées dans la wilaya de Sétif au cours des premiers deux
mois de l’année 2019 dépassent celles rapportées
durant toute l’année de 2018, où 6 morts étaient à
déplorer, a précisé à l’APS le chargé de l’information et
de la communication de DPC, le capitaine Ahmed
Laâmamra. Les services locaux de la protection civile,
ajoute le même responsable, sont intervenus égale-
ment lors de 34 opérations pendant ces deux (2) mois
pour secourir et sauver d’une mort certaine 82 per-
sonnes, après avoir inhalé de ces gaz provenant d’appa-
reils défectueux. Il a indiqué dans ce même contexte
que ce bilan est jugé «lourd» par rapport à celui enre-
gistré durant toute l’année précédente où 81 personnes
ont été secourues lors de 34 interventions.

Afin de promouvoir la culture de prévention en
faveur de l’ensemble des franges de la société à travers
le travail de proximité, l’exploitation de tous les
moyens et la préservation des vies humaines, des cam-
pagnes de vulgarisation et de sensibilisation liés à ce
sujet ont été lancés durant les tous derniers jours dans
les mosquées, avant la prière du vendredi, a fait savoir
M. Laâmamra, soulignant que 15 lieux de culte ont été
jusqu’à présent ciblées par cette action.

ORAN: 
Inauguration d’un
nouveau centre de
dépistage de surdité 
à la polyclinique 
Akid-Lotfi 

Un nouveau centre de dépistage de surdité équipé
d’une cabine audiométrique a été inauguré, lundi, au
niveau de la polyclinique 2 à haï «Akid Lotfi» (Oran), en
présence du directeur de la santé et de la population de
la wilaya, Nasreddine Bouda et de cadres locaux du sec-
teur. Cette consultation ORL équipée d’une cabine
audiométrique permet l’examen de la fonction audi-
tive et de distinguer différents types de surdité aussi
bien pour les enfants que pour les adultes, a indiqué, à
l’APS, Hanae Temmar, médecin spécialiste en ORL,
ajoutant que ce centre de dépistage de surdité est le
deuxième du genre au niveau local, après celui de la
polyclinique du boulevard de l’ALN (ex Front de mer).

Plus qu’un outil de mesure, cet équipement lourd
permet un examen para-clinique complémentaire non
invasif dans l’évaluation de la surdité des sujets, qu’ils
soient jeunes ou âgés, a-t-elle expliqué, faisant savoir
qu'un tiers des personnes âgées de plus de 65 ans ont
une presbyacousie (diminution progressive de l'acuité
auditive due au vieillissement), nécessitant un appa-
reillage. En 2018, sur 100 enfants scolarisés atteints
d’hypoacousie (faible acuité auditive) nécessitant un
appareil auditif, ont effectué l’audiogramme ailleurs,
notamment chez le privé (cet appareil indisponible au
niveau de la polyclinique 2 à haï Akid Lotfi).

Pour sa part, le chef de service prévention à la direc-
tion de la santé et de la population, Dr Youcef Boukhari
a assuré que 1.035 enfants scolarisés de la wilaya d’Oran
ayant une hypoacousie ont été pris en charge.

Il est prévu, au profit des élèves malentendants
nécessitant un appareil auditif, l’ouverture prochaine
d’une antenne de l’Office d’appareillage pour handica-
pés (ONAPH) à haï El badr, selon un cadre de la direc-
tion de la santé de la wilaya.

APS

TRIBUNAL D’ORAN : 
2 peines à la perpétuité dans une affaire
de trafic de près de quatre quintaux 
de résine de cannabis 

Le tribunal criminel
de première instance
d'Oran a prononcé, lundi,
deux peines à la perpé-
tuité et deux autres à 20
ans et 15 ans de prison
ferme, à l'encontre de
quatre personnes impli-
quées dans une affaire de
trafic de près de quatre
quintaux de résine de
cannabis.

Les faits remontent au
mois d'octobre, lorsque
sur la base de renseigne-
ments faisant état d'un
réseau de trafic de drogue
entre Maghnia et
Tébessa, la Gendarmerie
nationale a dressé plu-
sieurs barrages entre les
wilayas de Tlemcen et
Oran.

Dans un premier
temps, une voiture
conduite par un nommé
B.M a été arrêtée près de
la localité de Sidi Benadda
dans la wilaya d'Aïn
Témouchent. Selon les

services de sécurité, il
s'agit du véhicule chargé
de sécuriser l'itinéraire
pour un fourgon qui
convoyait la drogue.

B.M aurait alerté le
chauffeur du fourgon, qui
a emprunté une autre
route, mais qui fut inter-
cepté par d'autres gen-
darmes au niveau de la
localité d'Aïn Kihal dans
la même wilaya, à
quelques encablures de

Sidi Benadda. Son
conducteur, A.S (30 ans) a
réussi à prendre la fuite,
abandonnant près de
quatre quintaux de kif
(389 kg) et un accompa-
gnateur, M.Y (30 ans),
avant de se rendre plus
tard aux forces de l'ordre.
Un autre nommé M.M (34
ans), présumé chef de
réseau a été également
arrêté et un nommé R.J
est en fuite. Lundi lors du

procès, M.Y (37 ans) et A.S
(30 ans) ont prétendu
ignorer ce qu'ils trans-
portaient.

B.M, qui conduisait le
véhicule en éclaireur, a
reconnu avoir accepté la
proposition pour pouvoir
subvenir aux soins de sa
fille malade, niant
connaitre M.M qui, à son
tour, a nié une quel-
conque implication dans
cette affaire, indiquant
qu'il portait le même nom
qu'un autre accusé.

Les avocats de la
défense ont plaidé les cir-
constances atténuantes
en raison de la situation
sociale des accusés, quant
à l'avocat de M.M, il a pro-
duit divers documents
prouvant que son client a
été impliqué à la suite
d'une erreur, née d'une
confusion, car portant le
même nom qu'un autre
accusé, demandant son
acquittement.
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SELON UNE ÉTUDE:
Les canicules marines dévastent déjà 
la faune et le pire reste à venir 

Depuis le milieu du XXe siècle, le
nombre de jours de canicule marine
a augmenté de plus de 50%, consta-
tent les auteurs de l'étude publiée
dans la revue Nature Climate Change.
Une canicule marine est définie par
des températures qui restent proches
pendant 5 jours des records enregis-
trés dans une zone donnée. «A
l'échelle mondiale, les vagues de cha-
leur marine deviennent de plus en
plus fréquentes, et de plus en plus
longues.

Au cours de la dernière décennie,
des événements records ont été
observés dans la plupart des bassins
océaniques», note Dan Smale, de la
Marine Biological Association du
Royaume-Uni.

«Tout comme les vagues de cha-
leur atmosphériques peuvent être
fatales aux cultures, aux forêts et aux
animaux, les canicules marines peu-
vent être dévastatrices pour les éco-
systèmes océaniques», explique à
l'AFP Dan Smale.

Mais par rapport aux canicules
atmosphériques (qui ont fait des
dizaines de milliers de victimes
depuis le début du siècle), les
marines ont fait l'objet d'assez peu
d'études scientifiques.

Les coraux sont les victimes par
excellence de ces canicules en eau
peu profonde et font face à un sombre

avenir: même si l'humanité parvient
à limiter le réchauffement de la pla-
nète à 1,5 degré Celsius - mission
impossible, selon certains scienti-
fiques - entre 70% et 90 % des coraux
sont voués à la disparition, selon un
rapport du GIEC publiée en octobre.

Mais ils ne sont pas les seuls : la
vague de chaleur de 2011 a tué de
vastes étendues de prairies sous-
marines et de forêts de varech, ainsi
que les poissons et les ormeaux qui
en dépendent. En 2014, «The Blob» a
réchauffé les eaux au large de la
Californie de 6 C pendant plus d'un
an, provoquant la prolifération

d'algues toxiques pour les crabes, les
otaries, les baleines et les oiseaux
marins... L'intensification des cani-
cules marines (en nombre et en puis-
sance) a également un impact direct
sur l'homme.

«Les espèces de poissons et de
crustacés destinées à la consomma-
tion risquent d'être anéanties locale-
ment», s'alarme Dan Smale.

De plus, «si les herbes marines et
les mangroves sont touchées par des
températures extrêmes, elles peu-
vent libérer le carbone qu'elles
stockent» et augmenter le réchauffe-
ment climatique, ajoute le chercheur.

Imperceptibles pour l'homme mais mortelles pour la vie océanique, les canicules marines
ont déjà endommagé les écosystèmes du monde entier et devraient à l'avenir s'avérer
encore plus destructrices, selon une étude publiée lundi.

ESPAGNE: 
Nombreux incendies
dans le nord dus 
aux températures
élevées 

Des centaines de pompiers et de militaires ont
lutté lundi dans le nord de l'Espagne contre une
centaine d'incendies attisés par le vent et des tem-
pératures particulièrement élevées, parvenant à
réduire leur nombre à moins de 50 dans la soirée à
la faveur d'un rafraichissement de l'air.

Quelque 300 pompiers et militaires, appuyés par
des avions bombardiers d'eau, ont combattu 99
feux de forêt dans la région des Asturies et ont
réussi à limiter leur nombre à 47 lundi soir, ont
déclaré les services d'urgence de la région.

18 autres incendies étaient par ailleurs recensés
dans la région voisine de Cantabrie. Tous ces feux
de forêt, qui n'ont fait jusqu'ici aucun blessé, sont
attisés par des vents du sud avec des rafales allant
jusqu'à 100 km/h et des températures très élevées
pour la saison, dans une région habituellement
humide en hiver, ont souligné les autorités locales.
Il a fait ainsi 25 degrés dimanche à Gijon, la plus
grande ville des Asturies. Selon le gouvernement
régional, le risque d'incendie était lundi «très
élevé», voire «extrême» dans certaines parties des
Asturies. Le président de la Cantabrie, Miguel
Angel Revilla, a quant à lui appelé les habitants de
sa région à la vigilance, les prévisions météo pour
mardi faisant état de «vents très forts». «C'est une
terrible tragédie», a-t-il dit dans une vidéo diffusée
sur les réseaux sociaux. L'Espagne fait régulière-
ment face à des incendies dévastateurs l'été, notam-
ment dans les régions arides du sud et sur la côte
méditerranéenne. Mais ils sont en général rares
l'hiver, en particulier dans les régions du nord
comme les Asturies et la Cantabrie où il pleut beau-
coup.

MEXIQUE: 
2 morts dans un affrontement entre
trafiquants de migrants 

Un affrontement entre
deux groupes de trafi-
quants de migrants a fait
deux morts et sept blessés,
au sud du Mexique, près de
la frontière avec la
Guatemala, ont indiqué
lundi les autorités judi-
ciaires locales.

Les faits se sont déroulés
dimanche matin dans la
localité de Venustiano
Carranza, dans l'Etat du
Chiapas (sud) où des habi-
tants ont prévenu les forces
de l'ordre d'une fusillade
en cours. Sur place, les
autorités ont trouvé les
corps sans vie de deux pré-
sumés délinquants guate-
maltèques, ainsi que sept
personnes blessées: six de

nationalité guatemaltèque,
dont quatre mineurs, et un
présumé trafiquant mexi-
cain de 36 ans.

Les autorités du
Guatemala ont confirmé la
mort de deux de leurs res-
sortissants. Il s'agirait de
deux présumés trafiquants
de migrants de 30 et 34 ans,
de la communauté indi-
gène chuje, originaires de
Huehuetenango, située
près de la frontière avec le
Mexique. L'ONG OCEZ
Región Carranza indique
avoir dénoncé à plusieurs
reprises la présence de
groupes criminels armés
opérant dans la région
«sans qu'aucune autorité
n'agisse pour les démante-

ler et les punir». Elle
accuse la police de liens
avec ces trafiquants.

Selon elle, un barrage de
police a été dressé dans le
secteur de l'affrontement
où transitent des «bandes
composées de
Centraméricains». Les
migrants blessés avaient
pris la route vendredi
depuis le Guatemala dans
l'espoir d'atteindre les
Etats-Unis. Ils auraient
payé entre 7.000 et 8.000
dollars aux trafiquants.

Une équipe consulaire
du Guatemala est en route
vers le lieu de l'affronte-
ment afin de prêter assis-
tance aux personnes bles-
sées et organiser leur rapa-

triement. Le gouverne-
ment mexicain a annoncé
lundi le début d'une opéra-
tion policière et militaire
dans la zone frontalière
pour tenter de réduire la
violence dans cette région.

Cette opération par voie
terrestre et aérienne, bap-
tisée «Opération Côte Un»,
durera un mois et se
concentrera notamment
sur les localités où la pré-
sence de groupes criminels
a été signalée.

Le Mexique partage près
de 1.000 kilomètres de
frontière avec le
Guatemala, que franchis-
sent illégalement des mil-
liers de migrants centra-
méricains chaque année.

AÉROSPATIALE: 
La Chine ouvrira les
données collectées
par la sonde lunaire
Chang'e-4 en 
libre accès 

La Chine ouvrira progressivement au monde
les  données collectées par la sonde lunaire
Chang'e-4, a déclaré le concepteur  du pro-
gramme lunaire de la Chine.     Wu Weiren, aca-
démicien de l'Académie chinoise d'Ingénierie,
s'est ainsi  exprimé en tant que membre du 13e
Comité national de la Conférence  consultative
politique du Peuple chinois (CCPPC), l'organe
suprême du  conseil politique du pays, en marge
de sa session annuelle, qui s'est  ouverte
dimanche.     La sonde Chang'e-4 a effectué le
premier alunissage en douceur dans le  cratère
Von Karman du bassin Pôle Sud-Aitken, sur la
face cachée de la  Lune, le 3 janvier.
L'atterrisseur et le rover sont sortis de leur
mode  veille et collectent de nouvelles données,
selon M. Wu.     Il a ajouté que la Chine envisa-
geait de lancer la sonde Chang'e-5 plus  tard
dans l'année, pour collecter des échantillons sur
la Lune, mais  prévoyait également de lancer
une sonde sur Mars en 2020.

RD CONGO: 
Une ONG dénonce la condamnation 
d'un journaliste à un an de prison 

L'organisation congolaise de
défense de la presse Journaliste en
danger ( JED) a dénoncé «vigoureuse-
ment» lundi la condamnation d'un
journaliste à douze mois de prison
pour avoir couvert une manifestation
dans une ville du nord-ouest de la
République démocratique du Congo.

«JED s'insurge vigoureusement
contre la condamnation d'un journa-
liste à douze mois de prison» ven-
dredi par un tribunal de Mbandaka,
chef-lieu de la province de l'Equateur
(Nord-ouest) en «procédure de fla-
grance» pour «outrage» au gouver-
neur de l'Equateur Bobo Boloko», lit-
on dans le communiqué de l'ONG. Le

journaliste Steeve Mwanyo Iwewe tra-
vaille à la Radio-Télévision Sarah
(RTS), une chaîne émettant à
Mbandaka.

Il a été condamné aussi «au paie-
ment de 200 dollars américains»,
écrit JED.

Selon des sources de JED, Steeve
Mwanyo couvrait une manifestation
organisée mercredi par des agents de
la coordination provinciale de
l'Environnement qui réclamaient
une prime de 5% des recettes non ver-
sées par le gouvernement provincial,
alors que le gouverneur Bobo Boloko,
arrivé sur le lieu, avait ordonné à ses
collaborateurs «d'empêcher le jour-

naliste de filmer la manifestation».
Ce que le journaliste avait refusé,

estimant être dans son droit de récol-
ter les informations.

Après son arrestation par des poli-
ciers, e parquet l'a présenté devant un
tribunal qui l'a jugé pour «outrage à
l'autorité», explique JED.

Trois autres journalistes du même
média ont déclaré à JED qu'ils
vivaient «dans la clandestinité depuis
le jeudi 28 février 2019 par peur des
représailles» de policiers «munis
d'un mandat d'arrêt à la suite d'une
autre plainte du gouverneur de pro-
vince pour des faits similaires».

APS
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RD CONGO: 
La lutte contre Ebola au cœur d'une
nouvelle tournée du chef de l'OMS 

Outre le chef de l'OMS, la délé-
gation onusienne comprendra éga-
lement Dr  Matshidiso Moeti, direc-
trice régionale du Bureau de l'OMS
pour l'Afrique,  et Dr Ibrahima Socé
Fall, directeur régional de l'OMS
pour les situations  d'urgence.

Cette mission onusienne inter-
vient après l'attaque à main armée
du centre  de traitement Ebola de
Butembo et l'incendie du centre de
traitement Ebola  de Katwa.

Des incidents qui ont conduit les
organisations non  gouvernemen-
tales (ONG) Médecins sans fron-
tières (MSF) et Alima à retirer  leur
personnel sur place et qui ont sus-
cité des inquiétudes quant à la  pro-
pagation de la maladie.

Selon Radio Okapi, la radio de la
Mission des Nations Unies en RDC,
le  centre de traitement d'Ebola à
Butembo a été finalement rouvert
ce  week-end.

«Le maire de Butembo annonce
le déploiement de la police et de
l'armée autour des centres de trai-
tement Ebola de cette ville du
Nord-Kivu,  pour les protéger
contre les attaques armées», a indi-
qué Okapi.  A ce jour, 12 patients
confirmés, hospitalisés provisoire-
ment au centre de  transit de Katwa,
ont déjà été transférés vers le cen-
tre de traitement de  Butembo.

Cette nouvelle visite du direc-

teur général de l'OMS sera la
deuxième cette  année. Dr Tedros
s'était déjà rendu dans les zones
touchées par le virus  Ebola au tout
début de l'année pour examiner la
riposte à ce moment  critique.
Avant ce voyage, Dr Tedros avait
alerté sur la «situation sans  précé-
dent» d'une telle flambée d'Ebola,
avec «une population très mobile et
de nombreuses lacunes du système
de santé».  Même «très affecté par
les rapports faisant état d'une
attaque dimanche  soir contre un
établissement de santé géré par
Médecins sans frontières à  Katwa»,

il avait néanmoins fait état des pro-
grès majeurs dans ce combat
contre Ebola, avec «des centaines
de décès, voire des milliers peut-
être,  qui ont été évités».

Depuis le début de l'épidémie
dans les provinces du Nord-Kivu et
de  l'Ituri, le cumul des cas est de
894, dont 829 confirmés et 65 pro-
bables.

Au total, il y a eu 561 décès (496
confirmés et 65 probables) et 302
personnes guéries, selon le dernier
rapport de situation épidémiolo-
gique de  la maladie à virus Ebola
en date du 2 mars 2019.

Le directeur général de l'Organisation mondiale  de la santé (OMS), Dr Tedros
Adhanom Ghebreyesus, se rendra en République  démocratique du Congo du 7 
au 9 mars prochain pour voir sur place les  efforts déployés par les équipes de l'OMS
et ses partenaires pour contenir  l'épidémie d'Ebola dans le nord-est du pays, a
souligné l'agence onusienne  dans un communiqué rendu public lundi à Genève.

SELON UNE ÉTUDE:
L'anticorps d'un survivant d'Ebola, 
clé d'un futur vaccin 

Des chercheurs ont
identifié un anticorps
capable de neutraliser les
trois souches du virus
Ebola touchant l'homme,
une découverte impor-
tante dans la quête d'un
vaccin universel contre
cette maladie très sou-
vent mortelle, selon une
étude publiée lundi.

Cet anticorps a été
trouvé chez un survivant
de la plus grave épidémie
d'Ebola à ce jour, qui a fait
plus de 11.000 morts en
Afrique de l'Ouest entre
2013 et 2016.

A l'occasion de cette
épidémie, un vaccin
expérimental a été déve-
loppé.

Un essai de grande
ampleur conduit par
l'OMS en Guinée en 2015 a

montré qu'il était très
protecteur, mais seule-
ment contre l'une des
souches du virus.

Ce même vaccin est
actuellement utilisé dans
une campagne de vacci-
nation ciblée en
République démocra-
tique du Congo (RDC),
pays touché par une nou-
velle épidémie qui a déjà
fait au moins 500 morts.

L'anticorps découvert
par des chercheurs amé-
ricains pourrait permet-
tre d'aller plus loin en
développant un vaccin
efficace contre les trois
souches de virus Ebola
qui touchent l'être
humain (deux autres
souches ne transmettent
la maladie qu'aux pri-
mates non humains),

explique un article paru
dans la revue Nature
Structural and Molecular
Biology.

Selon Kartik
Chandran, professeur
d'immunologie à l'Albert
Einstein College of
Medicine à New York, son
équipe est parvenue à
identifier «le talon
d'Achille» du virus.

En analysant cet anti-
corps, déjà connu pour
neutraliser deux souches
d'Ebola, les chercheurs
sont parvenus à montrer
qu'il pouvait contourner
les défenses de la troi-
sième souche du virus.

«La structure molécu-
laire révèle que l'anti-
corps arrive à atteindre
une poche cachée, encas-
trée» du virus, a expliqué

à l'AFP Erica Ollmann
Saphire, du La Jolla
Institute for
Immunology, en
Californie.

En utilisant cette stra-
tégie, qui déjoue les
leurres mis en place par
le virus, «l'anticorps peut
viser efficacement une
cible qui est commune à
toutes les variétés de
virus Ebola», a-t-elle
ajouté.

Le virus d'Ebola se
transmet par le moindre
contact avec les fluides
corporels des personnes
malades ou récemment
décédées.

Responsable de fortes
fièvres et d'hémorragies,
il est mortel dans 30% à
90% des cas selon les épi-
démies et le type de virus.

GUINÉE: 
Flambée de l'épidémie
de rougeole dans une
dizaine de districts
sanitaires 

Une nouvelle flambée de l'épidémie de rougeole
vient d'être notifiée dans une dizaine de districts sani-
taires du pays, rapportent lundi des médias locaux.

Dans ces zones, plus de 200 enfants suspects atteints
par la rougeole ont été recensés et 88 parmi eux sont
déjà atteints par la maladie, a affirmé à la radio natio-
nale, le Dr Sakoba Keita, directeur général de l'Agence
nationale de sécurité sanitaire (ANSS).

Selon lui, les enfants déjà malades de la rougeole
sont hospitalisés dans les centres de ripostes et de trai-
tements des maladies à potentiel épidémique, implan-
tés dans tous les pays, suite à l'apparition de la fièvre
Ebola en Guinée et dans la sous-région entre 2014 et
2015.

Avec l'appui des partenaires étrangers, l'Agence
nationale de la sécurité sanitaire ravitaille les struc-
tures sanitaires de traitements des maladies à poten-
tielle épidémique du pays en produits et médicaments
nécessaires pour faire face aux cas des malades
urgents.

L'apparition de cette flambée de rougeole s'expli-
querait par le faible taux de couverture vaccinale des
enfants de moins de 5 ans qui sont identifiés dans les
zones à haute risque épidémique.

De nos jours, d'après les statistiques du ministère de
la santé, seulement 25 % des enfants de moyen de 5 ans
ont reçu correctement toutes les doses vaccinales dans
tout le pays.

Caractérisée par une forte fièvre et une éruption
cutanée (la peau), les symptômes de la maladie appa-
raissent seulement 14 jours après la contamination du
sujet infecté.

En février 2017, une épidémie de rougeole s'est
déclarée en Guinée faisant 2 décès chez les enfants et
1055 cas de prises en charge dont 16 cas d'hospitalisa-
tion dans les structures sanitaires spécialisés du pays.

Ainsi, plus de 3,5 millions d'enfants avaient été vacci-
nés contre l'épidémie de rougeole dans 31 districts sani-
taires pour un coût financier estimé à 5 millions de dol-
lars.

SIDA: 
2e cas mondial 
de rémission 
d'un patient atteint 
du VIH 

Une deuxième personne a connu une rémission
durable du VIH-1, le virus à l'origine du sida, après avoir
interrompu son traitement, et est probablement gué-
rie, doivent annoncer des chercheurs lors d'une confé-
rence médicale mardi.

Dix ans après le premier cas confirmé d'un patient
souffrant du VIH s'étant remis de cette maladie mor-
telle, un deuxième cas, connu comme «le patient de
Londres», n'a pas montré de signe d'être atteint virus
depuis près de 19 mois, ont rapporté les chercheurs
dans le journal Nature.

Les deux patients ont subi des transplantations de
moelle osseuse pour traiter des cancers du sang, en
recevant des cellules souche de donneurs ayant une
mutation génétique rare qui empêche le VIH de s'ins-
taller.

«En parvenant à une rémission sur un deuxième
patient tout en utilisant une approche similaire, nous
avons montré que le +patient de Berlin+ n'a pas été une
anomalie», a dit le principal chercheur Ravindra
Gupta, professeur à l'Université de Cambridge, en fai-
sant référence au premier cas mondial de rémission
chez un malade atteint du VIH.

APS

NIGER: 
Démantèlement d'un réseau de fabrication 
de faux produits pharmaceutiques 

L'Office central de répres-
sion de trafic illicite de stupé-
fiants du Niger a annoncé lundi
le démantèlement d'un réseau
de fabrication de faux produits
pharmaceutiques, impliquant
neuf (9) personnes.

Selon le porte-parole de la
police, Adili Toro, cité par des
médias, il s'agit entre autres, de
faux produits fabriqués à base

de plantes et d'autres importés.
Ils sont par la suite écoulés

sur le marché local et au
Nigeria voisin, selon les
médias.

Au cours de l'opération, neuf
personnes, toutes nigériennes,
ont été interpellées avec la sai-
sie de dix (10) tonnes de divers
produits dans un quartier de
Niamey, la capitale.



La qualité des soins pour les enfants porteurs du
diabète s'améliore. Toutefois, comme le souligne
le directeur de l'Association britannique du dia-
bète, «vivre avec cette maladie, c'est être constam-
ment en équilibre sur une corde. Cela nécessite
un contrôle permanent pour éviter les consé-
quences graves». Dans le cas du diabète, ces com-
plications semblent toucher un nombre croissant
d'enfants de façon précoce. Potentiellement
graves, elles peuvent conduire à la cécité, à l'acci-
dent vasculaire cérébral ou l'insuffisance rénale.
Outre-Manche, les médecins tirent donc le signal
d'alarme d'autant que l'an dernier, le diagnostic
de diabète de type 1 est tombé chez 26 867 enfants
et jeunes adultes de moins de 25 ans. Soit 1000
jeunes de plus que l'an dernier (ils étaient 25 221
en 2012/2013).
Or, selon un nouveau rapport du Collège royal de
pédiatrie et de santé infantile, plus d'un quart
(27,5%) des jeunes ayant le diabète de type 1 af-
fiche une pression artérielle élevée, plus de 14%
ont des signes précoces de maladie de l'œil leur
faisant courir un risque de cécité et 7% ont des
marqueurs de maladie rénale. «C'est la première

fois que nous faisons ce type de mesure et le nom-
bre d'enfants qui ont des complications dues au
diabète avant d'avoir atteint leurs 18 ans est plus
important qu'on ne le croyait» soulignent les mé-
decins du College royal.

De plus en plus de cas
chez les moins de 5 ans
Le diabète correspond à une élévation prolongée
de la concentration de glucose dans le sang. Ce
dérèglement peut avoir plusieurs origines mais
dans le cas du diabète de type 1, il est dû à la des-
truction des cellules du pancréas spécialisées
dans la production d'insuline. Le diabète de type
1 représente environ 10 % des cas de diabètes en
France et dans le monde et la moitié des cas se dé-
clare avant l'âge de 20 ans. Mais l'unité de surveil-
lance de l'Inserm souligne que le nombre
d'enfants atteints par cette maladie ne cesse
d'augmenter, au rythme de 3 à 4 % par an. Et son
apparition est de plus en plus précoce, avec une
augmentation importante de la prévalence chez
les enfants de moins de 5 ans.

Le diabète de type 1 nécessite de bien surveiller l'alimen-
tation. Cette maladie auto-immune dégrade les cellules qui
fabriquent l'insuline chargée du stockage du glucose dans
l'organisme. Or, sans elle, le sucre reste en excès dans le
sang. Cela n'a rien à voir avec un déséquilibre alimentaire
initial, comme souvent dans le diabète de type 2. « Si un ré-
gime alimentaire s'impose, c'est pour réguler l'apport en
sucre, en fonction de l'insuline fournie par un traitement
et de l'activité sportive », précise le Dr Marc de Kerdanet,
pédiatre endocrinologue et diabétologue au CHU de
Rennes (95).

Pas plus d'un bonbon à la fin
d'un repas

Globalement, il n'y a pas de restriction sur le plan quan-
titatif et pas non plus d'aliments interdits. En outre, il est
important de ne pas supprimer le plaisir apporté par le
sucre. « En apprenant aux enfants à être raisonnable avec
un minimum de contraintes, on évite les comportements
transgressifs à l'adolescence », ajoute le pédiatre. Diabète

ou non, le sucre ne devrait pas dépasser les 10 % de l'apport
énergétique total (AET), soit 45 g pour un enfant de 8 ans
qui consommerait 1800 calories par jour. Mais il faut sur-
tout prendre en compte le reste de l'alimentation, ainsi que
l'instant de consommation. Au cours d'un après-midi spor-
tif, l'enfant peut manger plusieurs bonbons ou des barres
chocolatées. Mais à la fin d'un repas, pas plus d'un bonbon.
Et entre les repas, on n'absorbe rien, en particulier de bois-
sons sucrées, qui restent déconseillées dans tous les cas.

Le pain, c'est pas mieux qu'un bonbon
On pense que le pain, produit céréalier, impacte moins

le taux de sucre sanguin qu'un bonbon. C'est pourtant faux,
en tout cas si on parle du pain blanc, dont l'index glycé-
mique (IG) atteint les 95. Plus que le sucre blanc (65). « Cet
indicateur permet de comprendre que le goût sucré ne dé-
termine pas le pouvoir sucrant d'un aliment dans le corps
», explique le Dr de Kerdanet. C'est finalement surtout la
teneur en glucides qui importe, car l'IG sera de toute façon
modifié par le mélange des aliments lors d'un repas, et la
quantité d'insuline apportée via les injections.

" Dans le cadre d'un repas équilibré, le dessert est consti-
tué d'un laitage et/ou d'un fruit. De temps en temps, on peut
aussi mettre au menu un laitage sucré ou aromatisé, une
crème dessert, une mousse au chocolat ou un esquimau, et
occasionnellement, une pâtisserie (30 à 40 g de glucides),
recommande Nathalie Jaupitre, diététicienne au centre
médical Rey-Leroux (La Bouëxière). Dans ce cas, la pâtis-
serie prend la place d'1 fruit et de 20 à 40 g de pain ou de 50
à 100 g de féculents. En fin de repas, on peut autoriser 1 à 2
bonbons ou carrés de chocolat (1 bonbon de 4 à 5 g apporte
3 à 4 g de glucides, 1 carré de chocolat de 5 g, 2 à 3 g de glu-
cides). " 

Et s'il est invité à un goûter
d'anniversaire ?

Un repas d'anniversaire est forcément synonyme de gros
gâteau, tout comme un goûter chez un petit copain indique
forcément des bonbons, des crêpes et des gâteaux. Il est
alors possible d'augmenter la dose d'insuline en prévision.
Le calcul de la dose se fait avec le médecin.
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SOIGNER LA
DÉPRESSION

PEUT
RÉDUIRE LE

RISQUE
CARDIAQUE  

Une étude portant sur 5000
personnes suivies pour
dépression modérée ou sévère
a montré que le risque
cardiovasculaire était moins
important chez les patients
sous antidépresseurs que chez
ceux qui ne prennent pas de
médicaments.
Selon les médecins de
l'Institut de cardiologie
Intermountain Medical
Center de Salt Lake City
(Etats-Unis), l'effet des
antidépresseurs sur le risque
de maladie cardiovasculaire
serait encore plus important
que celui des statines (des
médicaments anti-cholestérol
qui combattent le risque
cardiovasculaire). Pendant 3
ans, les médecins ont suivi
5000 patients traités pour une
dépression modérée à sévère.
Ils ont alors découvert que les
médicaments antidépresseurs
n'amélioraient pas seulement
l'humeur, mais qu'ils
réduisaient le risque
cardiaque.
«Nous avons analysé les taux
de décès de maladie
coronarienne et d'accident
vasculaire cérébral par
rapport aux niveaux de
dépression et son traitement.
Cela a montré que les patients
atteints de dépression
modérée à sévère qui
prenaient des antidépresseurs
avaient un risque de décès
plus faible comparé aux
patients ayant le même niveau
de dépression mais ne
prenant pas
d'antidépresseurs» a déclaré
le Professeur Heidi May,
principal auteur de l'étude.
Selon ce professeur, soigner la
dépression provoque des
changements de
comportement chez les
patients, qui prennent à
nouveau soin d'eux mêmes et
de leur alimentation. «Ces
modifications du mode de vie
réduit, de fait, le risque
cardiovasculaire». 
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BASSE VISION
3 TRAITEMENTS TRÈS

PROMETTEURS 
Aujourd'hui, 3 millions de Français ont une vision si détériorée que, même après correction,
leur acuité visuelle reste inférieure à 3/10. C'est ce qu'on appelle la basse vision. Mais la re-

cherche avance à grands pas.

La rééducation cérébrale
Cette technique consiste à apprendre au

cerveau à mieux voir par des exercices de sti-
mulation visuelle sur ordinateur. Ceux-ci ren-
forcent les connections neuronales
responsables de la vision, ce qui améliore la
sensibilité au contraste et l'acuité visuelle, si
elle est supérieure à 2/10. L'un des premiers
outils issus de cette recherche est le pro-
gramme RevitalVision de la société VOIS
(www.revitalvision.fr).

Elle s'adresse aux personnes souffrant
d'une basse vision due à une maladie hérédi-
taire (rétinopathie pigmentaire, etc.), au vieil-
lissement (dégénérescence maculaire liée à
l'âge (DMLA), cataracte ou glaucome) ou à un
accident. La rééducation cérébrale présente
l'avantage d'améliorer la basse vision sans mé-
dicaments, ni chirurgie. En agissant, non pas
au niveau de l'œil, comme les lunettes, mais
sur le cerveau. RevitalVision assure un gain de
2 lignes d'acuité visuelle et 100 % de sensibilité
au contraste.

La greffe de cellules
Elle vise à régénérer la rétine (membrane

visuelle au fond de l'œil) en y greffant des cel-
lules de rétine cultivées en laboratoire à partir
d'entités spéciales : les cellules souches pluri-
potentes, capables de se transformer en n'im-
porte quel type de cellules (du foie, du cœur,
de la peau...). Elle s'adresse aux personnes
dont la rétine dysfonctionne ou dégénère à
cause d'une maladie héréditaire (rétinopa-
thies pigmentaires, maladie de Stargardt...),
ou lors du vieillissement (dégénérescence ma-
culaire liée à l'âge, qui concerne 70 % des plus
de 80 ans), induisant une baisse progressive,
importante et irréversible de la vision.

«Explorée depuis plusieurs années, cette
piste est très prometteuse. Si deux patients aux
USA ont déjà bénéficié de cette approche de
transplantation, d'autres patients sont actuel-
lement recrutés en Angleterre et aux Etats-
Unis afin de s'assurer de la sécurité et
l'efficacité de cette technique avant de la déve-
lopper», explique le Dr Olivier Goureau, cher-
cheur à l'Institut de la vision (Paris).

Les lunettes «à réalité
augmentée»

Développées par la société française Essilor
et l'Institut de la vision, ces lunettes dotées de
verres correcteurs, d'une mini-caméra, d'un
mini-ordinateur et d'une télécommande trai-
tent l'image perçue en fonction de la demande
du patient : agrandissement, amélioration des
contrastes, de la luminosité, etc. L'image trai-
tée est ensuite projetée sur les verres de façon
à se superposer à la scène naturelle.

Elle s'adresse aux patients atteints d'une
maladie héréditaire ou liée au vieillissement,

et entraînant une perte de la vision centrale ou
périphérique : DMLA, maladie de Stargardt,
ou glaucome. 

«Une centaine de personnes ont testé ces
lunettes dans notre institut. La majorité s'est
déclarée très contente de l'aide apportée, pré-
cise le Pr José-Alain Sahel, directeur de l'Insti-
tut de la vision à Paris. Un travail d'adaptation
est toutefois nécessaire pour s'habituer à su-
perposer mentalement la scène naturelle et
l'image projetée.» Selon Essilor, ces lunettes
ne seront pas commercialisées avant plu-
sieurs années. 

DIABÈTE DE TYPE 1

MON ENFANT A DU DIABÈTE,
FAUT-IL LE PRIVER DE SUCRE ? 

DE PLUS EN PLUS DE COMPLICATIONS
CHEZ LES JEUNES

Injuste ! Peut-être, mais la nature est faite
ainsi. Et oui mesdames, les hommes brûlent
plus de calories. Pourquoi est-ce le cas ?

Parce qu'ils sont plus musclés. Faire du
sport pour fabriquer du muscle, c'est la meil-
leure façon de brûler des calories, même en
dormant. Cependant, les femmes sont
peut‑être moins musclées, mais elles peu-
vent aussi tricher. Par exemple en insérant
une séance de respiration brûle-graisses
juste après leur séance de sport. 

On l'oublie souvent mais l'air est notre

tout premier aliment, au sens le plus noble
du terme. Nous consommons de l'air pour
rester en vie. De ce fait, après un effort phy-
sique, l'organisme continue de brûler beau-
coup de calories jusqu'à revenir totalement
au calme. Si, durant cette période, vous
hyper ventilez (vous respirez très profondé-
ment, plusieurs fois de suite), vous provo-
querez un pic dans votre métabolisme, et
brûlerez ainsi encore davantage de calo-
ries : 5 cal à chaque litre d'air inspiré/ex-
piré. Respirez à fond !

LES HOMMES BRÛLENT
PLUS DE CALORIES ! 

LES FEMMES ONT UN RISQUE DE DÉCÈS PLUS ÉLEVÉ 
Les femmes qui souffrent de diabète de type 1 ont
près de 40% de risques en plus de décéder de
complications cardiovasculaires par rapport aux
hommes. Comme il ne touche que 10% des
personnes atteintes de diabète, le diabète de type
1 est souvent plus ignoré que celui de type 2.
Pourtant, cette maladie, caractérisée par la perte
de certaines cellules du pancréas qui produisent
l'insuline, réduit fortement l'espérance de vie. Une
étude écossaise récente a ainsi montré qu'une
jeune femme de 20 ans atteinte par cette
pathologie aurait 13 années de moins à vivre (et
un homme 11 ans de moins) qu'une personne ne
souffrant pas de diabète.

La première étude sur l'impact
du sexe sur la mortalité
Cette fois, c'est une méta-analyse, c'est-à-dire
l'analyse de plusieurs études déjà existantes,

portant sur tout ce qui a été publié sur le sujet
entre 1966 et 2012, qui a permis à une équipe de
chercheurs australiens de l'Université de Brisbane
dirigée par le Pr Rachel Bruxley, d'affirmer que le
diabète de type 1 est réellement plus mortel chez
les femmes que chez les hommes. Il s'agit, selon
les chercheurs de la première méta-analyse sur
l'impact du sexe sur la mortalité dans le diabète de
type 1. Selon cette méta-analyse, les femmes ont
un risque supérieur de 37% de mourir par rapport
aux hommes. Ce risque est encore plus marqué
pour les décès liés à une pathologie rénale (+44%)
ou une maladie cardiovasculaire (+86%). Selon le
Pr Bruxley, ce risque de complications mortelles
est essentiellement dû au fait que les femmes ont
plus de problèmes pour stabiliser leur glycémie.
Par crainte de prendre du poids, elles ont souvent
la tentation de sous-doser leur insuline. Or une
glycémie mal contrôlée est connue pour être un
important facteur de risque cardiovasculaire.

Le diagnostic de diabète touche de plus en plus d'enfants et de jeunes adultes en Grande-Bretagne et au pays-
de-Galles. Mais les médecins s'inquiètent surtout en voyant une apparition précoce de complications.



La qualité des soins pour les enfants porteurs du
diabète s'améliore. Toutefois, comme le souligne
le directeur de l'Association britannique du dia-
bète, «vivre avec cette maladie, c'est être constam-
ment en équilibre sur une corde. Cela nécessite
un contrôle permanent pour éviter les consé-
quences graves». Dans le cas du diabète, ces com-
plications semblent toucher un nombre croissant
d'enfants de façon précoce. Potentiellement
graves, elles peuvent conduire à la cécité, à l'acci-
dent vasculaire cérébral ou l'insuffisance rénale.
Outre-Manche, les médecins tirent donc le signal
d'alarme d'autant que l'an dernier, le diagnostic
de diabète de type 1 est tombé chez 26 867 enfants
et jeunes adultes de moins de 25 ans. Soit 1000
jeunes de plus que l'an dernier (ils étaient 25 221
en 2012/2013).
Or, selon un nouveau rapport du Collège royal de
pédiatrie et de santé infantile, plus d'un quart
(27,5%) des jeunes ayant le diabète de type 1 af-
fiche une pression artérielle élevée, plus de 14%
ont des signes précoces de maladie de l'œil leur
faisant courir un risque de cécité et 7% ont des
marqueurs de maladie rénale. «C'est la première

fois que nous faisons ce type de mesure et le nom-
bre d'enfants qui ont des complications dues au
diabète avant d'avoir atteint leurs 18 ans est plus
important qu'on ne le croyait» soulignent les mé-
decins du College royal.

De plus en plus de cas
chez les moins de 5 ans
Le diabète correspond à une élévation prolongée
de la concentration de glucose dans le sang. Ce
dérèglement peut avoir plusieurs origines mais
dans le cas du diabète de type 1, il est dû à la des-
truction des cellules du pancréas spécialisées
dans la production d'insuline. Le diabète de type
1 représente environ 10 % des cas de diabètes en
France et dans le monde et la moitié des cas se dé-
clare avant l'âge de 20 ans. Mais l'unité de surveil-
lance de l'Inserm souligne que le nombre
d'enfants atteints par cette maladie ne cesse
d'augmenter, au rythme de 3 à 4 % par an. Et son
apparition est de plus en plus précoce, avec une
augmentation importante de la prévalence chez
les enfants de moins de 5 ans.

Le diabète de type 1 nécessite de bien surveiller l'alimen-
tation. Cette maladie auto-immune dégrade les cellules qui
fabriquent l'insuline chargée du stockage du glucose dans
l'organisme. Or, sans elle, le sucre reste en excès dans le
sang. Cela n'a rien à voir avec un déséquilibre alimentaire
initial, comme souvent dans le diabète de type 2. « Si un ré-
gime alimentaire s'impose, c'est pour réguler l'apport en
sucre, en fonction de l'insuline fournie par un traitement
et de l'activité sportive », précise le Dr Marc de Kerdanet,
pédiatre endocrinologue et diabétologue au CHU de
Rennes (95).

Pas plus d'un bonbon à la fin
d'un repas

Globalement, il n'y a pas de restriction sur le plan quan-
titatif et pas non plus d'aliments interdits. En outre, il est
important de ne pas supprimer le plaisir apporté par le
sucre. « En apprenant aux enfants à être raisonnable avec
un minimum de contraintes, on évite les comportements
transgressifs à l'adolescence », ajoute le pédiatre. Diabète

ou non, le sucre ne devrait pas dépasser les 10 % de l'apport
énergétique total (AET), soit 45 g pour un enfant de 8 ans
qui consommerait 1800 calories par jour. Mais il faut sur-
tout prendre en compte le reste de l'alimentation, ainsi que
l'instant de consommation. Au cours d'un après-midi spor-
tif, l'enfant peut manger plusieurs bonbons ou des barres
chocolatées. Mais à la fin d'un repas, pas plus d'un bonbon.
Et entre les repas, on n'absorbe rien, en particulier de bois-
sons sucrées, qui restent déconseillées dans tous les cas.

Le pain, c'est pas mieux qu'un bonbon
On pense que le pain, produit céréalier, impacte moins

le taux de sucre sanguin qu'un bonbon. C'est pourtant faux,
en tout cas si on parle du pain blanc, dont l'index glycé-
mique (IG) atteint les 95. Plus que le sucre blanc (65). « Cet
indicateur permet de comprendre que le goût sucré ne dé-
termine pas le pouvoir sucrant d'un aliment dans le corps
», explique le Dr de Kerdanet. C'est finalement surtout la
teneur en glucides qui importe, car l'IG sera de toute façon
modifié par le mélange des aliments lors d'un repas, et la
quantité d'insuline apportée via les injections.

" Dans le cadre d'un repas équilibré, le dessert est consti-
tué d'un laitage et/ou d'un fruit. De temps en temps, on peut
aussi mettre au menu un laitage sucré ou aromatisé, une
crème dessert, une mousse au chocolat ou un esquimau, et
occasionnellement, une pâtisserie (30 à 40 g de glucides),
recommande Nathalie Jaupitre, diététicienne au centre
médical Rey-Leroux (La Bouëxière). Dans ce cas, la pâtis-
serie prend la place d'1 fruit et de 20 à 40 g de pain ou de 50
à 100 g de féculents. En fin de repas, on peut autoriser 1 à 2
bonbons ou carrés de chocolat (1 bonbon de 4 à 5 g apporte
3 à 4 g de glucides, 1 carré de chocolat de 5 g, 2 à 3 g de glu-
cides). " 

Et s'il est invité à un goûter
d'anniversaire ?

Un repas d'anniversaire est forcément synonyme de gros
gâteau, tout comme un goûter chez un petit copain indique
forcément des bonbons, des crêpes et des gâteaux. Il est
alors possible d'augmenter la dose d'insuline en prévision.
Le calcul de la dose se fait avec le médecin.
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SOIGNER LA
DÉPRESSION

PEUT
RÉDUIRE LE

RISQUE
CARDIAQUE  

Une étude portant sur 5000
personnes suivies pour
dépression modérée ou sévère
a montré que le risque
cardiovasculaire était moins
important chez les patients
sous antidépresseurs que chez
ceux qui ne prennent pas de
médicaments.
Selon les médecins de
l'Institut de cardiologie
Intermountain Medical
Center de Salt Lake City
(Etats-Unis), l'effet des
antidépresseurs sur le risque
de maladie cardiovasculaire
serait encore plus important
que celui des statines (des
médicaments anti-cholestérol
qui combattent le risque
cardiovasculaire). Pendant 3
ans, les médecins ont suivi
5000 patients traités pour une
dépression modérée à sévère.
Ils ont alors découvert que les
médicaments antidépresseurs
n'amélioraient pas seulement
l'humeur, mais qu'ils
réduisaient le risque
cardiaque.
«Nous avons analysé les taux
de décès de maladie
coronarienne et d'accident
vasculaire cérébral par
rapport aux niveaux de
dépression et son traitement.
Cela a montré que les patients
atteints de dépression
modérée à sévère qui
prenaient des antidépresseurs
avaient un risque de décès
plus faible comparé aux
patients ayant le même niveau
de dépression mais ne
prenant pas
d'antidépresseurs» a déclaré
le Professeur Heidi May,
principal auteur de l'étude.
Selon ce professeur, soigner la
dépression provoque des
changements de
comportement chez les
patients, qui prennent à
nouveau soin d'eux mêmes et
de leur alimentation. «Ces
modifications du mode de vie
réduit, de fait, le risque
cardiovasculaire». 
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BASSE VISION
3 TRAITEMENTS TRÈS

PROMETTEURS 
Aujourd'hui, 3 millions de Français ont une vision si détériorée que, même après correction,
leur acuité visuelle reste inférieure à 3/10. C'est ce qu'on appelle la basse vision. Mais la re-

cherche avance à grands pas.

La rééducation cérébrale
Cette technique consiste à apprendre au

cerveau à mieux voir par des exercices de sti-
mulation visuelle sur ordinateur. Ceux-ci ren-
forcent les connections neuronales
responsables de la vision, ce qui améliore la
sensibilité au contraste et l'acuité visuelle, si
elle est supérieure à 2/10. L'un des premiers
outils issus de cette recherche est le pro-
gramme RevitalVision de la société VOIS
(www.revitalvision.fr).

Elle s'adresse aux personnes souffrant
d'une basse vision due à une maladie hérédi-
taire (rétinopathie pigmentaire, etc.), au vieil-
lissement (dégénérescence maculaire liée à
l'âge (DMLA), cataracte ou glaucome) ou à un
accident. La rééducation cérébrale présente
l'avantage d'améliorer la basse vision sans mé-
dicaments, ni chirurgie. En agissant, non pas
au niveau de l'œil, comme les lunettes, mais
sur le cerveau. RevitalVision assure un gain de
2 lignes d'acuité visuelle et 100 % de sensibilité
au contraste.

La greffe de cellules
Elle vise à régénérer la rétine (membrane

visuelle au fond de l'œil) en y greffant des cel-
lules de rétine cultivées en laboratoire à partir
d'entités spéciales : les cellules souches pluri-
potentes, capables de se transformer en n'im-
porte quel type de cellules (du foie, du cœur,
de la peau...). Elle s'adresse aux personnes
dont la rétine dysfonctionne ou dégénère à
cause d'une maladie héréditaire (rétinopa-
thies pigmentaires, maladie de Stargardt...),
ou lors du vieillissement (dégénérescence ma-
culaire liée à l'âge, qui concerne 70 % des plus
de 80 ans), induisant une baisse progressive,
importante et irréversible de la vision.

«Explorée depuis plusieurs années, cette
piste est très prometteuse. Si deux patients aux
USA ont déjà bénéficié de cette approche de
transplantation, d'autres patients sont actuel-
lement recrutés en Angleterre et aux Etats-
Unis afin de s'assurer de la sécurité et
l'efficacité de cette technique avant de la déve-
lopper», explique le Dr Olivier Goureau, cher-
cheur à l'Institut de la vision (Paris).

Les lunettes «à réalité
augmentée»

Développées par la société française Essilor
et l'Institut de la vision, ces lunettes dotées de
verres correcteurs, d'une mini-caméra, d'un
mini-ordinateur et d'une télécommande trai-
tent l'image perçue en fonction de la demande
du patient : agrandissement, amélioration des
contrastes, de la luminosité, etc. L'image trai-
tée est ensuite projetée sur les verres de façon
à se superposer à la scène naturelle.

Elle s'adresse aux patients atteints d'une
maladie héréditaire ou liée au vieillissement,

et entraînant une perte de la vision centrale ou
périphérique : DMLA, maladie de Stargardt,
ou glaucome. 

«Une centaine de personnes ont testé ces
lunettes dans notre institut. La majorité s'est
déclarée très contente de l'aide apportée, pré-
cise le Pr José-Alain Sahel, directeur de l'Insti-
tut de la vision à Paris. Un travail d'adaptation
est toutefois nécessaire pour s'habituer à su-
perposer mentalement la scène naturelle et
l'image projetée.» Selon Essilor, ces lunettes
ne seront pas commercialisées avant plu-
sieurs années. 

DIABÈTE DE TYPE 1

MON ENFANT A DU DIABÈTE,
FAUT-IL LE PRIVER DE SUCRE ? 

DE PLUS EN PLUS DE COMPLICATIONS
CHEZ LES JEUNES

Injuste ! Peut-être, mais la nature est faite
ainsi. Et oui mesdames, les hommes brûlent
plus de calories. Pourquoi est-ce le cas ?

Parce qu'ils sont plus musclés. Faire du
sport pour fabriquer du muscle, c'est la meil-
leure façon de brûler des calories, même en
dormant. Cependant, les femmes sont
peut‑être moins musclées, mais elles peu-
vent aussi tricher. Par exemple en insérant
une séance de respiration brûle-graisses
juste après leur séance de sport. 

On l'oublie souvent mais l'air est notre

tout premier aliment, au sens le plus noble
du terme. Nous consommons de l'air pour
rester en vie. De ce fait, après un effort phy-
sique, l'organisme continue de brûler beau-
coup de calories jusqu'à revenir totalement
au calme. Si, durant cette période, vous
hyper ventilez (vous respirez très profondé-
ment, plusieurs fois de suite), vous provo-
querez un pic dans votre métabolisme, et
brûlerez ainsi encore davantage de calo-
ries : 5 cal à chaque litre d'air inspiré/ex-
piré. Respirez à fond !

LES HOMMES BRÛLENT
PLUS DE CALORIES ! 

LES FEMMES ONT UN RISQUE DE DÉCÈS PLUS ÉLEVÉ 
Les femmes qui souffrent de diabète de type 1 ont
près de 40% de risques en plus de décéder de
complications cardiovasculaires par rapport aux
hommes. Comme il ne touche que 10% des
personnes atteintes de diabète, le diabète de type
1 est souvent plus ignoré que celui de type 2.
Pourtant, cette maladie, caractérisée par la perte
de certaines cellules du pancréas qui produisent
l'insuline, réduit fortement l'espérance de vie. Une
étude écossaise récente a ainsi montré qu'une
jeune femme de 20 ans atteinte par cette
pathologie aurait 13 années de moins à vivre (et
un homme 11 ans de moins) qu'une personne ne
souffrant pas de diabète.

La première étude sur l'impact
du sexe sur la mortalité
Cette fois, c'est une méta-analyse, c'est-à-dire
l'analyse de plusieurs études déjà existantes,

portant sur tout ce qui a été publié sur le sujet
entre 1966 et 2012, qui a permis à une équipe de
chercheurs australiens de l'Université de Brisbane
dirigée par le Pr Rachel Bruxley, d'affirmer que le
diabète de type 1 est réellement plus mortel chez
les femmes que chez les hommes. Il s'agit, selon
les chercheurs de la première méta-analyse sur
l'impact du sexe sur la mortalité dans le diabète de
type 1. Selon cette méta-analyse, les femmes ont
un risque supérieur de 37% de mourir par rapport
aux hommes. Ce risque est encore plus marqué
pour les décès liés à une pathologie rénale (+44%)
ou une maladie cardiovasculaire (+86%). Selon le
Pr Bruxley, ce risque de complications mortelles
est essentiellement dû au fait que les femmes ont
plus de problèmes pour stabiliser leur glycémie.
Par crainte de prendre du poids, elles ont souvent
la tentation de sous-doser leur insuline. Or une
glycémie mal contrôlée est connue pour être un
important facteur de risque cardiovasculaire.

Le diagnostic de diabète touche de plus en plus d'enfants et de jeunes adultes en Grande-Bretagne et au pays-
de-Galles. Mais les médecins s'inquiètent surtout en voyant une apparition précoce de complications.
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RÈGLEMENT DU CONFLIT DU SAHARA OCCIDENTAL : 
M. Köhler rencontre Marocains et Sahraouis 

Les deux rencontres qu'à
eues M. Kohler avec
Sahraouis et Marocains
s'inscrivent le sillage des
efforts de l'Onu en vue de
relancer le processus de
paix entre les deux parties
en conflit, le Maroc et le
Front Polisario.

Il est notamment ques-
tion, a-t-on indiqué, de bri-
ser le statu quo prévalant
jusqu'à présent dans le dos-
sier du conflit, qui doit être
résolu sur la base d'une
solution juste et durable,
garantissant au peuple sah-
raoui l'exercice de son droit
à l'autodétermination.

La délégation sahraouie à
Berlin est conduite par le
membre du secrétariat
national du Front Polisario,
Khatri Addouh, président
du Conseil national sah-
raoui, accompagné de
M’hamed Khaddad, coordi-
nateur du Front Polisario
avec la Mission de l'Onu
pour l'organisation du réfé-
rendum au Sahara occiden-
tal (Minurso), Fatma
Elmehdi, ex-présidente du
l'Union des femmes sah-
raouies, Sidi Mohamed
Omar, représentant du
Front Polisario auprès de
l'Onu et Mohamed Ali

Zerouali, Conseiller auprès
du Secrétariat du Front
Polisario.

La réunion de Berlin
reflète la «dynamique
active» adoptée par M.
Kohler et sa volonté de rom-
pre avec l'impasse dans
laquelle le dossier avait été
confiné, notamment en rai-
son de l'attitude du
Royaume marocain à pour-
suivre son occupation du
Sahara occidental», a-t-on
souligné.

Implication sincère et
respect des droits du peuple

sahraoui 
La délégation du Front

Polisario a réitéré, à l'occa-
sion, son «implication sin-
cère et constructive» dans
les négociations sous les
auspices de l'Onu, à travers
son envoyé personnel, Horst
Koehler, qui a, sans cesse,
exprimé sa volonté à respec-
ter, sans faille, «les droits
légitimes du peuple sah-
raoui à l'autodétermination
et à l'indépendance».

M. Kohler avait présenté
en janvier dernier un brie-
fing au Conseil de sécurité,
dans lequel il a invité les

parties au conflit, le Maroc
et le Front Polisario, à tenir
des consultations concer-
nant plusieurs questions
liées au processus politique,
afin de préparer le
deuxième cycle de négocia-
tions qui devra se tenir
durant le mois de mars à
Genève.

Le responsable onusien
avait organisé, les 5 et 6
décembre 2018 à Genève,
une première table ronde
avec des délégations maro-
caine et sahraouie, en pré-
sence des pays voisins,
l'Algérie et la Mauritanie,
alors qu'il est attendu l'an-
nonce de la date de la
deuxième table ronde pré-
vue courant mars 2019.

A ce titre, le Front
Polisario a réitéré sa dispo-
nibilité à engager des négo-
ciations directes dans un
esprit constructif et sérieux
sous les auspices des
Nations unies en vue de
trouver une solution paci-
fique, juste et durable
garantissant le droit inalié-
nable du peuple sahraoui à
l ’ a u t o d é t e r m i n a t i o n ,
conformément aux résolu-
tions pertinentes du Conseil
de sécurité et de l'Assemblée
générale de l'Onu.

La délégation du Front Polisario aux négociations pour le règlement du conflit sahraoui 
a eu des entretiens, à Berlin, avec l'Envoyé personnel du Secrétaire général au Sahara 
occidental, Horst Koehler, qui s'était réuni également avec une délégation marocaine, 
la semaine passée à Paris.

Sahara occidental: les accords UE-Maroc
violent la jurisprudence de la CJUE 

Les nouveaux accords dans le
domaine agricole et de la pêche conclus
entre l’Union européenne (UE) et le
Royaume du Maroc ne sont pas
conformes à la jurisprudence de la Cour
de Justice de l’Union européenne
(CJUE) et violent le droit international,
ont affirmé des juristes de l’Université
Libre de Bruxelles (ULB).

Les derniers accords entre l’UE et le
Maroc «sont une véritable expression de
mépris de l'UE pour le droit internatio-
nal alors que comme l'a affirmé la CJUE,
l'UE doit exercer ses compétences dans
le respect du droit international dans
son ensemble», a indiqué le Professeur
et Président honoraire du Centre de
droit international (CDI) de l'Université
Libre de Bruxelles (ULB), Eric David,
lors d’une conférence organisée récem-
ment par ULB.

Revenant sur le processus de négo-
ciation ayant mené aux conclusions
desdits accords et sur le rapport de la
Commission européenne sur les pré-
tendus bénéfices de ces accords sur le
peuple sahraoui, M. David a mis en évi-
dence le «caractère biaisé de l’ensemble
du processus engagé par l’UE», qui a, a-
t-il regretté, «foulé aux pieds» l’impéra-
tif du consentement du peuple du
Sahara occidental, tel qu’exigé dans les
arrêts de la CJUE du 21 décembre 2016 et
du 27 mars 2018. Ces accords, a affirmé
le professeur, «sont analogues à l'accord
que conclut l'acheteur d'un bien volé
avec l'auteur de ce vol. En étant
conscient de l’origine de ce bien, l’ache-
teur devient receleur», ajoutant que
«l’extension des préférences tarifaires
par l’UE aux produits originaires du
Sahara occidental occupé rend l’UE
complice de violations flagrantes du
droit et engage sa responsabilité inter-
nationale».

«Ces accords ne sont pas conformes à
la jurisprudence de la CJUE et violent le
droit international, a-t-il conclu», a

réaffirmé M. David. Pour sa part, le pré-
sident du Comité belge de soutien au
Peuple Sahraoui, Pierre Galand, a
dénoncé, pour sa part, ces nouveaux
accords qui violent les arrêts de la CJUE.

Pour M. Galand, au lieu de se confor-
mer à la jurisprudence européenne, la
Commission européenne a entretenu
sciemment la confusion entre «peuple
du Sahara occidental» et «populations
locales», pour mener un processus de
«consultation» complètement biaisé
avec des «colons» marocains, et non pas
avec le peuple sahraoui.

Les arrêts de la CJUE contournés sur
fond de  lobbying et de pressions

De son côté, François Dubuisson,
professeur en droit et chercheur au
Centre de droit international à l’ULB a
indiqué lors de cette même conférence
et à l’occasion d’une seconde rencontre
organisée sur le même sujet au Centre
national de coopération au développe-
ment (CNCD) à Bruxelles, que la CJUE
qui a statué sur l’inapplicabilité des
accords UE-Maroc au Sahara occiden-
tal, a également mis l’accent sur des
principes fondamentaux pertinents,
notamment le droit à l’autodétermina-
tion du peuple sahraoui et l’effet relatif
des traités. Revenant sur ces nouveaux
accords adoptés récemment par le
Parlement européen, M. Dubuisson a
indiqué que «l'UE a fait la sourde oreille
en contournant les arrêts de la CJUE, et
ce dans le seul objectif de gagner du
temps». M. Dubuisson a, dans le même
contexte, analysé que si la Commission
voulait réellement se conformer aux
arrêts de la Cour de Justice de l’UE, elle
aurait dû, soit négocier avec le Front
Polisario, soit exclure le Sahara occi-
dental du champ d'application de ces
accords. En échange, a-t-il regretté, la
Commission européenne a opté pour
une nouvelle «entourloupe» en inven-
tant un processus de «consultation»

avec les «parties concernées», or la CJUE
a clairement exigé le consentement du
peuple sahraoui, préalablement à tout
accord ou extension d’accord au terri-
toire du Sahara occidental.

Qualifiant les arrêts de la CJUE de
2016 et de 2018 d’avertissement dans le
sens où la Cour n’est pas allée jusqu’à
annuler les accords entre l’UE et le
Maroc, puisqu’elle n’a pas eu à vérifier
leur applicabilité illégale «effective», M.
Dubuisson a indiqué que les recours en
annulation qui seront introduits par le
Front Polisario contre les nouveaux
accords aboutiront à des «décisions plus
tranchées de la part de la CJUE, qui sera
amenée à statuer soit pour l’annulation
desdits accords, soit pour exiger à ce
que des clauses d’exclusion du Sahara
occidental soient intégrées dans les
futurs accords entre l’UE et le Maroc».

De son côté, Boris Fronteddu, du
Comité belge de soutien au Peuple
Sahraoui, est revenu lors de son inter-
vention sur l’entreprise de lobbying et
de pressions ayant mené à la conclusion
de ces nouveaux accords, notamment
«le rôle joué par l’un des Etats membres
de l’UE, en l’occurrence la France, qui a
usé de tout son poids au niveau du
Conseil de l’UE et de la Commission
européenne afin de faire adopter ces
nouveaux accords». M. Fronteddu est
revenu également sur les irrégularités
ayant entaché le processus au niveau du
Parlement européen, en rappelant
notamment que le Rapporteur de la
Commission du commerce internatio-
nal (INTA) du Parlement européen sur
l’accord agricole UE-Maroc, la libérale
française Patricia Lalonde, a été
contrainte à la démission suite aux révé-
lations concernant son implication
dans un cas de conflit d’intérêt flagrant,
du fait de son appartenance, non décla-
rée, à la fondation de lobbying pro-
marocaine, EuroMedA.

APS

CHAHED: 
La Tunisie a pu
maîtriser la menace
terroriste, mais 
le risque zéro
n'existe pays 

Le chef du gouvernement tunisien, Youssef
Chahed a estimé, lundi, que «la Tunisie a pu
maîtriser le risque terroriste» mais «le risque
zéro n'existe pas».

Dans une déclaration en marge de sa parti-
cipation à la réunion des conseils des minis-
tres arabes de l’Intérieur et de la Justice, qui
s'est tenue les 3 et 4 mars à Tunis, M. Chahed a
indiqué que «la situation sécuritaire a connu
une nette amélioration par rapport aux trois
dernières années» dans son pays, mais «le
risque zéro n’existe pas».

Il a également indiqué que «tous les pays, y
compris les plus développés et qui possèdent
un dispositif sécuritaire ultramoderne n’ont
pas été épargnés, ce qui nous pousse à faire
preuve d’une alerte et d’une vigilance perma-
nentes, surtout devant le changement de la
nature des menaces terroristes.

Il a en outre évoqué la mise en échec, la
semaine dernière, par les unités sécuritaires
d’un plan terroriste visant 19 personnalités
publiques en Tunisie, en interceptant des
enveloppes contenant des substances toxiques
qui leur étaient adressées, et rappelé les deux
attaques terroristes survenues en 2015, celle
du Bardo (le 18 mars 2015) et de Sousse (26 juin
2015) qui, a-t-il précisé, ont porté préjudice au
tourisme tunisien et à l’économie nationale.

Les lettres suspectes ont été soumises à
l'analyse des services spécialisés qui ont
confirmé leur caractère toxique, avait indiqué
le ministère tunisien de l'Intérieur, qui a pré-
cisé qu'il s'agissait d'un «fait sans précédent en
Tunisie».

A une question sur les Tunisiens de retour
des zones de tension, M. Chahed a déclaré que
«leur retour fait élever le niveau de menace
terroriste, ce qui impose une vigilance
accrue».

LIBYE-ONU: 
L'ONU salue 
la réouverture du
plus grand champ
pétrolier de Libye 

La Mission d'appui des Nations Unies en
Libye (MANUL) a salué la décision de la
Compagnie nationale libyenne de pétrole
(NOC) de lever l'état de force majeure qu'elle
avait dû décréter pour le plus grand champ
pétrolier du pays, celui de Charara.

La MANUL s'est félicitée de la reprise de la
production sur le site, «soulignant le besoin de
protéger les installations nationales et d'assu-
rer un environnement sûr pour tout le person-
nel au profit du peuple libyen», a-t-elle souli-
gné. La NOC a expliqué que sa décision faisait
suite à l'engagement pris par l'Armée natio-
nale libyenne (ANL), la puissante milice de
Khalifa Haftar, l'homme fort de l'est du pays,
d'expulser tous les hommes armés de ce
champ et de mettre en oeuvre des mesures de
sécurité supplémentaires.

«Plus jamais un groupe armé ne devrait être
autorisé à menacer les travailleurs de la NOC et
prendre le pays en otage.

Un environnement de travail sûr est impé-
ratif pour permettre au pétrole de couler au
profit de tous les Libyens», a déclaré le prési-
dent de la NOC, Mustafa Sanalla.

La compagnie a confirmé la reprise de la
production sur le site, ainsi que la conduite des
travaux d'entretien.

En décembre dernier, la NOC avait décrété
l'état de force majeure sur le gisement de
Charara, après sa fermeture forcée par un
groupe armé local.

L'ANL a annoncé début février avoir repris
ce champ pétrolier situé à environ 900 km au
sud de la capitale, Tripoli, et doté d'une capa-
cité de production de plus de 300.000 barils de
pétrole/jour.
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PALESTINE: 
L'OLP dénonce la fusion du consulat
avec l'ambassade des Etats-Unis 
à El Qods occupé  

«La fermeture du consulat des
Etats-Unis à El Qods occupée et sa
fusion  avec leur ambassade est une
violation des résolutions de légiti-
mité  internationale par
Washington», a dénoncé l'OLP,
dans un communiqué cité  mardi
par des médias palestiniens.   «Le
processus de paix doit être ravivé
par une conférence de paix  inter-
nationale réunissant les membres
permanents du Conseil de sécurité
des  Nations unies», a ajouté égale-
ment l'OLP.

A la lumière de la fermeture du
consulat général des Etats-Unis à
El Qods,  l'Organisation de libéra-
tion de la Palestine a décidé de
mener à terme sa  décision de
«rompre tout lien politique avec
l'administration des  Etats-Unis et
ses représentants», mettant en
garde les personnalités,  institu-
tions et organisations palesti-
niennes à ne pas enfreindre cette
décision, ont poursuivi les médias
locaux.

Les Etats-Unis ont décidé lundi
de fusionner leur consulat général
à El  Qods occupée avec leur ambas-
sade pour former une «unique mis-
sion  diplomatique», avait annoncé
le Département d'Etat dans un
communiqué.

Cette décision, rendue publique
le 18 octobre par le secrétaire d'Etat
américain Mike Pompeo, s'inscrit
dans le contexte d'une dégradation
continue des relations entre l'ad-
ministration de Donald Trump et

les  Palestiniens, depuis la décision
très controversée du président
américain  de déplacer l'ambassade
des Etats-Unis à El Qods occupée.

Elle avait été immédiatement
condamnée comme «idéologique»
par le numéro  deux de
l'Organisation de libération de la
Palestine, Saëb Arekat.

«L'administration Trump est
résolue à ne laisser aucun doute
quant à son  hostilité à l'égard du
peuple palestinien et leurs droits
inaliénables, et  à son mépris abject
pour le droit international et ses
obligations», a  dénoncé, pour sa
part, un haut responsable palesti-
nien, Hanan Ashraoui,  dans un
communiqué. Les relations diplo-

matiques entre les Etats-Unis et
l'Autorité  palestinienne sont gelées
depuis que Donald Trump a consi-
déré El Qods  occupée comme
«capitale» d'Israël, fin 2017, et sa
décision d'y transférer  l'ambassade
américaine. Selon des propos de M.
Arekat datant de janvier, le prési-
dent Trump se  «livre à un chan-
tage» pour forcer les Palestiniens à
accepter un plan de  paix orchestré
par les Etats-Unis.

L'OLP a refusé en conséquence
toute tractation sous médiation
américaine  tant que les Etats-Unis
ne reviendraient pas sur la décision
annoncée le 6  décembre de consi-
dérer El Qods occupée comme la
capitale d'Israël.

Le Comité exécutif  de l'Organisation de libération de la Palestine (OLP) a dénoncé
la décision  des Etats Unis de fusionner leur consulat général à El Qods occupée
avec  leur ambassade pour former une unique mission diplomatique, soulignant
que  cette démarche est «une violation des résolutions de la légitimité  
internationale», ont rapporté des médias locaux.

NUCLÉAIRE: 
L'AIEA appelle l'Iran à continuer d'honorer
ses engagements et  la Corée du Nord 
à s'acquitter de ses obligations 

Le chef de l'Agence
internationale de l'éner-
gie  atomique (AIEA) a
appelé lundi l'Iran à
continuer d'honorer ses
engagements  dans le
cadre du Plan d'action
global commun (PAGC) et
la Corée du Nord à  s'ac-
quitter de ses obligations
en vertu des résolutions
du Conseil de  sécurité et
du conseil de l'Agence,
selon une source onu-
sienne.

«L'Iran met en £uvre
ses engagements en
matière nucléaire dans le
cadre du  Plan d'action
global commun», a
déclaré le directeur géné-
ral de l'AIEA,  Yukiya
Amano, à l'ouverture à
Vienne du Conseil des
gouverneurs de  l'agence,
le premier de l'année
2019.

Le 14 juillet 2015, les
cinq membres perma-
nents du Conseil de sécu-
rité des  Nations Unies
(Chine, Etats-Unis,
France, Royaume-Uni et
Russie),  l'Allemagne,
l'Union européenne et

l'Iran ont signé le PAGC.
Cet accord-cadre a

pour but de limiter le
programme nucléaire
iranien avec  un renforce-
ment des contrôles en
échange d'une levée des
sanctions  internatio-
nales qui touchaient le
pays.

Dans le cadre de cet
accord, l'AIEA  dispose
d'un accès aux installa-
tions nucléaires ira-
niennes pour vérifier le
respect des engagements
de Téhéran dans le cadre
du PAGC.

M. Amano a souligné
qu'«il est essentiel que
l'Iran continue de mettre
pleinement en £uvre ces
engagements». L'AIEA
continue de vérifier le
non-détournement de
matériaux nucléaires
déclarés par l'Iran dans le
cadre de son accord de
garanties.

«Les  évaluations
concernant l'absence de
matériaux et d'activités
nucléaires non  déclarés
en Iran se poursuivent», a
précisé son directeur

général. En procédant à
ses activités de vérifica-
tion en Iran, l'agence ana-
lyse  toutes les informa-
tions relatives aux garan-
ties, «ce qui prend nor-
malement  du temps» et
prend les mesures qui
s'imposent.

«L'agence entreprend
des  analyses et agit de
manière impartiale,
indépendante et objec-
tive», a  rappelé M.
Amano. Devant le Conseil
des gouverneurs, le chef
de l'AIEA a également
déclaré  que l'agence
poursuit la surveillance
du programme nucléaire
de la RPDC en  utilisant
des renseignements
extraits de sources
publiques et d'images
satellite.

M. Amano a présenté
au Conseil la situation à
Yongbyon - le laboratoire
de  recherches nucléaires
de la Corée du Nord.

Fin février, l'AIEA n'a
observé  aucune indica-
tion du fonctionnement
du réacteur de 5 méga-
watts depuis début

décembre 2018. Ce réac-
teur a produit le pluto-
nium utilisé lors du pre-
mier essai nucléaire
nord-coréen réalisé en
2006. 

L'AIEA n'a observé
aucune indication  d'acti-
vités de retraitement au
laboratoire de radiochi-
mie de Yongbyon.
L'agence a été informée
de travaux de construc-
tion en cours sur le réac-
teur  à eau légère.

«Nous avons égale-
ment continué à observer
des indications d'utilisa-
tion  continue de l'infra-
structure d'enrichisse-
ment par centrifugation
qui a été  signalée», a
déclaré M. Amano.

«Cependant, sans
accès, l'agence ne peut
confirmer la nature et le
but de ces activités», a-t-il
précisé.

L'AIEA continue de
suivre de près les déve-
loppements internatio-
naux sur la  question
nucléaire de la Corée du
Nord, a dit son directeur
général.

CORÉE DU NORD: 
Visite à Washington 
du haut représentant 
du nucléaire sud-coréen 

Le haut représentant sud-coréen chargé du  dossier
nucléaire, Lee Do-hoon, s'est rendu à Washington pour
consulter des  responsables américains au sujet de la
Corée du Nord, a annoncé hier le  ministère sud-coréen
des Affaires étrangères.

Noh Kyu-duk, porte-parole du ministère, a déclaré
lors d'un point de  presse que son pays prévoyait "une
reprise rapide du dialogue" entre la  Corée du Nord et
les Etats-Unis, et que la visite de M. Lee à Washington
"fait partie des efforts sud-coréens dans ce sens".

Selon les médias locaux, M. Lee devrait rencontrer
Stephen Biegun,  représentant spécial des Etats-Unis
pour la Corée du Nord, et d'autres  responsables améri-
cains au cours de sa visite jusqu'à jeudi.

Ils devraient discuter des mesures visant à reprendre
les pourparlers  entre la Corée du Nord et les Etats-
Unis. Le deuxième sommet entre le dirigeant Nord-
coréen, Kim Jong Un, et le  président américain, Donald
Trump, s'est tenu la semaine dernière à Hanoï,  la capi-
tale du Vietnam, sans avoir débouché sur un accord.

SYRIE: 
Lavrov invite
l'opposition syrienne 
en exil à contribuer 
au règlement de la crise  

Le ministre russe des Affaires étrangères,  Sergueï
Lavrov, a affirmé, hier, que Moscou espère que les
négociations  inter-syriennes aboutiront rapidement à
la formation du comité  constitutionnel, invitant l'oppo-
sition syrienne à contribuer au règlement  de la crise
syrienne, ont rapporté des médias locaux.

S’exprimant lors d’une rencontre à Riyadh avec le
chef d’une aile de  l'opposition syrienne, Nasr al-Hariri,
le ministre russe a souligné que  Moscou espérait que
les négociations inter-syriennes contribueraient à
accélérer la formation du Comité constitutionnel syrien
et la tenue de ses  travaux dans les prochains jours, a
indiqué l’agence russe Sputnik.

«Nous apprécions vos efforts pour rechercher des
solutions et nous  comptons sur vous et sur les autres
représentants de l'opposition syrienne  pour contribuer
à la formation du Comité constitutionnel dès que possi-
ble»,  a soutenu M.Lavrov, a poursuivi la même source.

Selon le chef de la diplomatie russe, Moscou souhaite
que l'opposition  syrienne soutiendra les efforts de la
communauté internationale pour le  règlement de la
crise syrienne, notamment à travers la création de
conditions «idoines» qui permettront l’acheminement
de l’aide humanitaire  de base aux personnes en souf-
france et le retour de réfugiés et déplacés  syriens chez
eux. «Nous avons discuté de ces questions en détail avec
nos collègues  saoudiens et sommes parvenus à un
accord sur les questions clés liées à la  crise syrienne», a
fait savoir, en outre, M. Lavrov qui a entamé, mardi,  une
tournée dans la région du Proche-Orient. 

De son côté, M. al-Hariri a déclaré lors de la réunion
avec le ministre  russe des Affaires étrangères que «l'op-
position syrienne comptait sur la  poursuite de la coor-
dination avec Moscou sur la voie du règlement de la
crise syrienne».

L'émissaire de l'ONU pour la Syrie, Geir Pedersen a
affirmé, récemment,  vouloir réunir «dès que possible»
le Comité constitutionnel afin d'ouvrir  la porte au pro-
cessus politique en Syrie. Le Norvégien, qui avait pris
ses  fonctions en janvier dernier, avait souligné devant
le Conseil de sécurité  le 2 mars dernier l'importance de
la mise en place du Comité  constitutionnel, le considé-
rant comme une «priorité» pour le règlement du
conflit syrien.

APS
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OUM EL-BOUAGHI : 
La figure de Ben M’hidi nécessite
d’amples études sur les divers
aspects de sa vie 

Pour Abdelwahab Lamri,
recteur de la faculté de
droits et des sciences hu-
maines de cette université,
‘‘des études supplémen-
taires doivent être menées
pour éclaircir les différentes
phases de la vie de ce chahid
depuis sa naissance à son
martyr en passant par sa

contribution à la Guerre de
libération nationale’’.

Les participants à la ren-
contre ont recommandé
également d’instituer lors
des prochaines éditions un
prix de la meilleure re-
cherche académique pré-
sentée par des étudiants.

Ce troisième séminaire

sur Ben M’hidi a été ouvert
dimanche à la maison de la
culture Nouar Boubakeur
de la ville d’Oum El Bouaghi
en présence du ministre des
Moudjahidine, Tayeb Zi-
touni dans le cadre de la
commémoration du 62ème
anniversaire de la mort de
ce chahid.

MEXIQUE: 
Découverte sur un site maya
d'un «trésor scientifique»

Des archéologues
mexicains ont découvert
des centaines de vestiges
de très grande valeur dans
une grotte située sur le
site maya de Chichen Itza,
dans le Yucatan (sud-est
du Mexique), a indiqué
lundi un chercheur res-
ponsable de ce projet.

Ce «trésor scienti-
fique», découvert dans cet
«espace mystique»,
compte sept offrandes,
notamment des brûleurs
d'encens en céramique
ainsi que d'autres objets,
a indiqué le chercheur
Guillermo de Anda lors
d'une conférence.

Les scientifiques espè-
rent que la datation de ces
vestiges permettra de sa-
voir qui étaient et d'où ve-
naient les itzaes, le peuple
maya qui vivait dans cet
état du Yucatan.

Cette grotte avait été

découverte il y a plus de
cinquante ans par la po-
pulation locale qui en avait
alors informé l'Institut na-
tional de l'anthropologie
et de l'histoire (INAH). Un
chercheur envoyé par
l'INAH avait, pour une rai-
son inconnue, décidé de
murer l'entrée de cette ca-
vité et s'était contenté de
rédiger un rapport tech-
nique dans lequel il n'in-
diquait pas l'emplacement
de la découverte. Dans un
premier temps, l'archéo-
logue Guillermo de Anda,
qui travaille depuis trois
ans sur le projet Gran
Acuifero Maya, n'a pas fait
attention à ce rapport.

L'an dernier, alors qu'il
étudiait un des gouffres
situé près du temple de
Kukulcan, situé sur le site
archéologique de Chichen
Itza, il est tombé sur la
grotte Balakmul. «Ce que

nous avons alors décou-
vert était incroyable, rien
n'était altéré et un des brû-
leurs d'encens est même
devenu une stalagmite»,
a raconté Guillermo de
Anda. Les archéologues,
qui ont parcouru jusqu'à
présent quelque 460 mè-
tres «à quatre pattes ou à
pied», continueront à ex-
plorer la grotte, profonde
d'environ 24 mètres, et à
analyser les objets archéo-
logiques in situ. Les ex-
perts pensent que les plus
grands brûleurs d'encens
pourraient dater de
l'époque post-classique
(700-800 et  800-1000
après J.C.). «Il est possible
que nous découvrions des
matériaux plus anciens,
y compris des restes hu-
mains squelettiques, sous
les boues et les sédiments
n'est pas exclue», a ajouté
l'archéologue.

Les participants au 3ème  séminaire national sur le chahid
Mohamed-Larbi Ben M’hidi (1923/1957), clôturé lundi à l’université

d’Oum El Bouaghi, ont estimé que la figure de ce héros nécessite
‘‘d’amples études sur les divers aspects de sa vie’’.

PUBLICITÉ
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CINÉMA
Les dragons
planent encore
sur le box-
office nord-
américain

«Dragons 3: le monde caché»
est resté en tête du box-office nord-
américain pour la deuxième se-
maine d'affilée, frôlant déjà la barre
des 100 millions de dollars de re-
cettes selon les chiffres définitifs
publiés lundi par la société spé-
cialisée Exhibitor Relations.

Le film animé du studio Dream-
Works réunit pour la troisième et
dernière fois le jeune viking Harold
et son dragon Krokmou, qui vont
découvrir, dans ce volet, un monde
mythique et caché.

Après un premier week-end en
boulet de canon (55,5 millions de
dollars), le  meilleur de la série,
«Dragons 3» a réalisé 30 millions
de dollars de recettes aux Etats-
Unis et au Canada entre vendredi
et dimanche.

En dix jours, le film a rapporté
97,7 millions de dollars en Amé-
rique du Nord, selon Exhibitor Re-
lations, et 378,6 millions dans le
monde, selon le site spécialisé Box
Office Mojo.

Non loin derrière arrive «A Ma-
dea Family Funeral», neuvième et
dernier épisode de la saga des «Ma-
dea», qui met en scène la truculente
sexagénaire Mabel «Madea» Sim-
mons, interprétée par l'acteur Tyler
Perry, également scénariste, réa-
lisateur et producteur.

Quasiment inconnue hors
d'Amérique du Nord, «Madea» a
de nouveau fait la preuve de sa po-
pularité sur ce territoire avec 27
millions de dollars de recettes ce
week-end pour sa sortie en salle.
Depuis le premier film, la saga a
rapporté plus de 500 millions de
dollars en Amérique du Nord. Très
loin derrière arrive «Alita: Battle
Angel», le dernier film d'animation
de Fox co-écrit et co-produit par
James Cameron, qui a enregistré

7,2 millions de dollars aux gui-
chets dans les salles nord-améri-
caines, portant son total à 72,4 mil-
lions en trois semaines. Il devance
«La Grande Aventure Lego 2», qui
a réalisé 6,6 millions de dollars de
recettes sur trois jours et atteint
désormais 91,7 millions en quatre
semaines. «Fighting With My Fa-
mily», avec Dwayne Johnson, dans
lequel une jeune fille  incarnée
par Florence Pugh tente avec sa
famille de devenir une star du
catch, s'accroche à la cinquième
place du classement avec 4,7 mil-
lions de dollars. Il bat d'un souffle
«Green Book: Sur les routes du
sud», qui bénéficie d'un  nouvel
élan grâce à son récent Oscar du
meilleur film et se place en sixième
position alors qu'il ne figurait
même pas dans le top 10 la semaine
dernière. L'histoire du pianiste
noir Don Shirley termine le week-
end avec 4,6 millions de dollars
au box-office nord-américain et
75,8 millions depuis sa  sortie, il y
a plus de trois mois.

Voici le reste du Top 10:
7 - «Isn't It Romantic»: 4,5 mil-

lions de dollars et 40,2 en trois se-
maines

8 - «Greta»: le thriller avec l'ac-
trice française Isabelle Huppert
en inquiétante manipulatrice en-
registre 4,5 millions de dollars
pour sa sortie

9 - «What Men Want»: 2,8 mil-
lions de dollars et 49,7 en quatre
semaines

10 - «Happy Birthdead 2 You»:
2,5 millions de dollars et 25,2 en
trois semaines.

Devenue durant plus d’un
demi-siècle un rendez-vous an-
nuel incontournable pour les voya-
gistes et autres visiteurs de la ré-
gion du M’zab durant la période
des vacances scolaires de prin-
temps, cette manifestation s’as-
signe pour objectif de valoriser les
potentialités que recèle la région
aussi bien dans le domaine de l’ar-
tisanat que du tourisme. L’évène-
ment constitue une opportunité
pour mettre en valeur le savoir-
faire des artisanes et tisserandes,
et garder l'essence même de l’ar-
tisanat algérien à travers les cou-
leurs, les symboles, les codes et
les dessins réalisés selon l’imagi-
nation fertile des tisseuses des dif-
férentes régions du pays, a souligné
le secrétaire général de la wilaya,
Boualem Amrani. Cette édition
permet également de célébrer la
beauté du tapis, ses couleurs et
ses textures, dans le but de pré-
server ce patrimoine culturel lié

aux métiers de l’artisanat, et de
mettre en évidence cette activité
génératrice de revenus pour de
nombreuses tisseuses, pour la plu-
part femmes au foyer, a-t-il ajouté.
«C’est une occasion pour encou-
rager le savoir-faire, la créativité,
le travail pointilleux qui préside à
la fabrication du tapis +£uvre ar-
tistique+ et également la valori-
sation des efforts déployés par les
tisseuses depuis des siècles en vue
de préserver ce savoir- faire an-
cestral qui requiert de la patience,
la rigueur et de longues journées
et nuits de labeur derrière un mé-
tier à tisser», a indiqué M.Amrani.

En prévision de cet événement
à caractère national, de nom-
breuses opérations d’embellisse-
ment de la vallée du M’zab qui
compte quatre communes, ont été
entamées par les services de la
commune, particulièrement à
Ghardaïa et Bounoura. Le comité
d’organisation s’attèle à assurer

une organisation «parfaite» à
cette 51ème fête du tapis tradi-

tionnel, à l’effet d’assurer une réus-
site à cette manifestation socioé-
conomique et culturelle pour sti-
muler les activités touristiques et
artisanales, a assuré le secrétaire
général. L’événement constitue
une valeur ajoutée pour l’essor de
l’économie locale et sera marqué
par l’organisation aussi de plu-

sieurs activités sportives nationales
et internationales, a-t-on fait savoir
à la wilaya. Les organisateurs pré-
voient une exposition-vente de
produits artisanaux, un défilé de
chars ornés de tapis tissés à la
main ainsi que des représentations
des us et coutumes des différentes
régions, des spectacles de fantasia
ainsi que d’autres arts populaires
locaux. 

GHARDAIA : 
La 51e édition de la fête du tapis aura
lieu le 23 mars  

La 51ème édition de la fête nationale du tapis se déroulera du 23 au 28 mars courant à Ghardaïa
(600 km au sud d’Alger), a appris hier l’APS auprès des services de la wilaya.

FESTIVAL DU FILM AMAZIGH: 
L’Olivier d’or du meilleur long métrage non attribué
pour la 2e édition consécutive

Pour la deuxième édition consécutive, le
prix l’olivier d’or du meilleur long métrage,
n’a pas été attribué par le jury du festival cul-
turel national annuel du film amazigh, clôturé,
lundi à la maison de la culture Mouloud
Mammeri de Tizi-Ouzou.

Le président de ce jury, Saïd Oulmi a ex-
pliqué que les quatre long métrages en com-
pétition à cette 17ème édition qui s’est ouverte
le 28 février dernier, ‘‘ne remplissaient’’ pas
les critères technico-artistiques d’attribution
de la plus haute distinction de ce festival.
‘‘Les quatre productions qui ont été proposées
ne répondaient, entre autre aux plans du sce-
nario de la mise en scène, de l’interprétation,
de la réalisation, de la direction de la photo-
graphie, du mixage et de la musique’’ a-t-il
expliqué en soulignant que le long métrage
exige beaucoup de moyens.

Le jury a toutefois attribué une mention
spéciale pour le film ‘‘Tamachahut N Se-
lyouna’’ de Aziz Chelmouni, un long métrage
de 85 mn construit autour de la légende de
Selyouna, fille d’un roi qui devait épouser
son frère suite a un sermon donné par ce
dernier sans savoir que la personne concernée
par ce sermon était sa propre s£ur. L’attri-
bution de cette mention vise à ‘‘encourager
les jeunes à continuer de rêver et à produire’’,
a souligné M. Oulmi. Le film ‘‘Issegmi N
Tayri’’ un long métrage de Lounes Medjnah
a obtenu le prix du public de la meilleure
fiction. La ‘‘belle surprise’’ viendra de la ca-
tégorie documentaire où deux Oliviers d’or
ont été attribués en ex aequo aux films ‘‘JSK
Asmi tervah’’ de Abdarazak Larbi Cherif et
‘‘Juba II’’ de Mokrane Ait Saada. Le docu-
mentaire de Larbi Cherif, retrace à travers

des témoignages, 50 ans d’un parcours par-
semé de gloires et de réussite du club de foot-
ball algérien la jeunesse sportive de Kabylie.
‘‘Je voulais qu’il soit un film positif qui ras-
semble. Raconter une époque qui nous a fait
rêver», a souligné le réalisateur déjà primé
de l’olivier d’or pour ses documentaires
«Cheikh El Hasnaoui, de la Maison blanche
à l’océan bleu» et ‘‘Kamel Hamadi’’. «C’est
un peu un film, pour moi et tous ceux qui
ont connu cette période de gloire de la JSK,
expliquer à ceux qui ne l’ont pas connu qu’il
fut un temps où la JSK était un grand club et
que le football algérien était d’un bon niveau»,
a-t-il dit. ‘‘Juba II’’ de Mokrane Ait Saada qui
retrace l’épopée de ce roi amazigh, bâtisseur,
pacifiste et savant, rappelle comment Juba II
a été enlevé par Rome où il grandit avant
d’être renvoyé à l’âge de 25 ans, en Numidie,
où il sera intronisé par Rome roi de Mauré-
tanie. Le réalisateur s'est appuyé sur l’historien
Abderrahmane Khelifa pour la réalisation de
ce documentaire d’histoire dont le ministre
de la Culture, Azzedine Mihoubi, a apprécié,
lors de la projection de la générale en janvier
dernier a Tizi-Ouzou, les témoignages de
spécialistes qui ont donné une valeur histo-
rique à ce documentaire ainsi que les décors
et accessoires qui lui ont apporté une valeur
esthétique'‘. Dans cette même catégorie, le
jury a attribué la mention spéciale au film
‘‘Asefrek Idhouman dhi Bouzguène’’ de Dja-
mel Bacha qui traite de la gestions des déchets
dans la région de Bouzguène (Tizi-Ouzou).
Dans la catégorie court métrage l’Olivier d’or
a té attribué à ‘‘celui qui brule’’ de Slimane
Bounia, un film de 17 mn qui a nécessité trois
ans de travail pour raconter l’histoire de

Lounes un pécheur qui va tenter de s’immoler,
a observé le réalisateur à la réception de sa
distinction ce film qui a déjà été primé dans
d’autres festivals à l’instar du Festival inter-
national du film amazigh de Montréal. ‘‘Je
suis fier d’avoir obtenu une distinction dans
ce festival’’, s'est-il réjoui.

Le court métrage ‘‘Tayematt’’ de Yahia
Haddadi a décroché la mention spéciale du
jury dans cette même catégorie. S’agissant
des autres catégories, l’olivier d’or du meilleur
film d’animation a été attribué a Rabah Hattabi
pour son film ‘‘Ighalen Yedouklen’’. La meil-
leur interprétation masculine a été remportée
en ex aequo par Nassim Kheladi dans le long
métrage le Rival, et Dilef Hakim dans le film
le Choc. La meilleure interprétation féminine
est revenu a Fetta Hocini dans son rôle de la
mère de Idir dans le film de ‘‘Issegmi N
Tayri’’.

Cefestival qui a mis en compétition 23
films toute catégories confondues a été clôturé
par le Secrétaire général du ministère de la
culture Samil Oulebsir qui a observé que le
film amazigh ‘‘continue à gagner en profes-
sionnalisme’’ et que ce ‘‘Festival que le mi-
nistère de la culture continuera à soutenir
dans le cadre d’une politique de promotion
de notre identité et de notre appartenance
amazighe’’ tout comme les autres festivals
(d’Oran, Annaba, Alger) ‘‘sont des leviers sur
lesquels compte le ministère de la culture
pour la relance du cinéma algérien une re-
lance qui implique la participation de pro-
fessionnels de toutes les branches de l’in-
dustrie du Cinéma ainsi qu’une répartition
plus judicieuse des financements publics sur
les différentes filières du cinéma’’ a-t-il ajouté. 

Deux documentaires abordant
respectivement   l'atteinte à l’en-
vironnement et la menace salafiste,
mettant la lumière sur   la mobili-
sation des communautés villa-
geoises contre ces deux maux, sont
en   compétition pour l’olivier d’or
au 17ème festival culturel national
annuel   du film amazigh (FCNAFA)
qui prend fin lundi à Tizi-Ouzou.
«L’Islam de mon enfance» de Nadia
Zouaoui, un documentaire de 88
mn, met   en évidence «l’invasion»
de l’idéologie salafiste fondée sur
l’interdit, le   dénigrement de la

femme, le bannissement de la
quête du savoir et de la   connais-
sance, et le rejet de toute différence,
qui tente de se substituer à   «l’islam
algérien» qui cultive les valeurs de
l’amour, de la tolérance et   de paix.
Dans ce documentaire, la réalisa-
trice rapporte la réaction des ha-
bitants   d’un village à Tizi-Ouzou
lors d’un conflit qui les a opposé à
une   association religieuse qui
voulait construire une grande mos-
quée afin d’y   prêcher et d’y prati-
quer l’idéologie salafiste.   Ce sur-
saut villageois est aussi mis en

avant dans le documentaire «Ase-
frek   N Yidhouman Di Bouzguène»
De Djamel Bacha. Un film de 46
mn qui traite de   l’rganisation des
habitants de villages de Bouzguène
pour la gestion des   déchets à tra-
vers la mise en place de centres de
tri et de compostage dans   certains
villages, et dont le premier a été
crée en 2014 au village de   Taourirt.
Ce documentaire dévoile le pro-
cessus simple mais efficace, de ges-
tion des   ordures ménagères qui
sont triées à la maison par les
femmes. Il insiste   aussi sur le rôle

des associations pour sensibiliser
les citoyens et   surtout les enfants
sur la question de protection de
l’environnement.  Ces deux films
sont en compétition avec quatre
autres productions de la   catégorie
documentaire. Quatre longs mé-
trages, 10 courts métrages et trois
films d’animation se disputent, en
outre, le prix l’livier d’r la plus
haute distinction de ce festival, qui
sera discernée cet après-midi à la
maison de la culture Mouloud
Mammeri lors d’une cérémonie
prévue à 15h.  

FESTIVAL DU FILM AMAZIGH : 
2 documentaires sur la protection de  l’environnement
et la menace salafiste en compétition
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Programme de la soirée

Tara est alertée par son
ex-mari, Daryl Wright,
que la ville de Los Angeles
connaît depuis quelque
temps un pic de décès par
overdose d'opiacés à l'is-
sue d'une cure de désin-
toxication. Alors que les
agents se rendent sur
place, une nouvelle vic-
time est à déplorer. Il s'agit
d'une jeune mère de fa-
mille qui ne présentait au-
cun signe de rechute ou de
comportement suicidaire.
Tous les éléments prou-
vent qu'elle a été assassi-
née. Le tueur en série, qui
appose une signature sur
le corps de ses victimes, se-
rait lui-même n toxico-
mane. 

21:00
Esprits criminels

21:05 21:00 21:00

Etudiante en neurochi-
rurgie, Manon Legal net-
toie parfois des scènes de
crime pour gagner un peu
d'argent. Le jour de Noël,
elle est envoyée sur une
petite île bretonne où elle
a vécu enfant car on a re-
trouvé le cadavre d'une
femme dans une maison
qui serait hantée. La gen-
darmerie étant fermée
pendant l'hiver, l'enquête
est confiée au capitaine
Grégor Gourvennec, qui a
également habité l'île par
le passé. 

Les blessures de
l'île

Les deux candidats, Fré-
dérique et Dimitri, s'af-
frontent dans une zone de
jeu qui s'étend du littoral
de la Baie de Somme en
passant par Saint-Valéry-
sur-Somme et jusqu'à l'est
d'Amiens. Ce jeu de piste
géant les emmène à la dé-
couverte d'étonnants et
superbes jardins flottants.
Epaulés par les habitants
de la région, les concur-
rents vont devoir au
cours d'une épreuve revi-
vre le quotidien des sol-
dats de la Première
Guerre mondiale, à tra-
vers des souvenirs extra-
ordinaires laissés dans la
Somme et qui ont récem-
ment été redécouverts. 

La carte aux
trésors

Les neuf candidats encore
en compétition doivent
réaliser un prestigieux des-
sert sur le thème des fraises
et du sucre. Ils sont jugés
par des têtes blondes habi-
tuées à l'excellence
puisqu'elles sont toutes en-
fants ou petits-enfants de
MOFs. Une information
que les cuisiniers ignorent.
Puis les participants ac-
cueillent le chef trois étoiles
Paul Pairet. Ce cuisinier
avant-gardiste les met au
défi de réaliser un plat mi-
roir, deux assiettes de to-
mates-mozzarella, visuel-
lement identiques mais
l'un des plats devra être su-
cré. En dernière chance,
les candidats s'affrontent
autour du rouget. 

Top chefRéalisateur : Billy Gierhart
Avec : Shemar Moore , Stephanie

Sigman

20:05

Anne Gruwez, juge à
Bruxelles, a accepté d'être
suivie pendant trois ans
par les caméras de Jean Li-
bon et Yves Hinant. La ma-
gistrate est filmée dans son
travail quotidien, fait d'af-
faire sordides, parfois vio-
lentes. Elle s'entretient no-
tamment avec un homme
accusé d'avoir été violent
avec sa compagne. Pour
prendre une certaine dis-
tance et mettre en
confiance ses interlocu-
teurs, la juge est adepte
d'un franc-parler qui peut
surprendre de prime
abord. Franc-parler dont
elle se départit rarement,
adoptant le même ton ba-
din, avec des gens croisés
dans la rue, des policiers ou

des criminels endurcis. 

Ni juge, ni soumise

Samouraï-Sudoku n°2106
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" La démangeaison de parler
fait commettre des

imprudences. "
Bagréef-Spéranski 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dépeçage
2 - Comme un forcené
3 - Sel - Jeune aujourd'hui
4 - Hémonione s'il est sauvage - Saint près de
Lourdes - Accent du Zaïre
5 - Démonstratif - Révèleront - Petit problème
6 - Pensait - Charges d'ancien
7 - Renforce - Investissement
8 - Trés aplati - Etudiés
9 - C'est un père généreux - Ténébreux - Pre-
mier degré fondamental
10- Révélateur d'intimité - Endurcis

Mots croisés n°2108

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Disparition
B - Séries de loto - Support de tête
C - Bac à cendres - Auteur
D - Cri de bricoleur - Part en vitesse
E - Se sentis soulagé -
F - Agiraient finement
G - Baie du Japon - Animal de jeu - Rêve de cu-
pide
H - Personnel réfléchi - Explosif en symbole -
Passant par
I - Elegant - Arrivé à point
J - Vieux penseur - Planchettes
K - Cadrans solaires - Voie piétonne pour un
marinier
L - Il annonce une suite - Imposas son opinio
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°808
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PAKISTAN: 
Les espoirs
s'amenuisent
pour deux
alpinistes
disparus en
haute montagne

Les espoirs de retrouver deux al-
pinistes, un Italien et un Britan-
nique, disparus depuis plus d'une
semaine durant l'ascension d'un
sommet du nord du Pakistan, s'ame-
nuisent, des hélicoptères partis à
leur recherche lundi n'ayant détecté
aucun signe de vie. Daniele Nardi,
42 ans, et Tom Ballard, 30 ans, n'ont
plus donné de nouvelles depuis le
24 février, alors qu'ils escaladaient
une voie encore jamais conquise
du Nanga Parbat, le 9e plus haut
sommet du monde (8.125 mètres),
surnommé «la montagne tueuse». 

Selon un haut responsable de
l'aviation militaire, deux hélicop-
tères ont transporté le grimpeur
espagnol Alex Txikon et trois mem-
bres de son équipe depuis le camp
de base du K2, dont ils préparaient
l'ascension, jusqu'au Nanga Parbat
lundi après-midi. 

Les hélicoptères ont mené une
recherche aérienne «pendant plus
de 30 minutes mais il n'y avait aucun
signe de vie», a-t-il déclaré à l'AFP.
Rehmatullah Baig, un alpiniste pa-
kistanais qui accompagnait les deux
disparus, avant qu'une tempête ne
lui fasse rebrousser chemin, a dé-
claré que l'équipe espagnole avait
atteint le camp numéro 1 du Nanga
Parbat mais qu'ils n'avaient rien
distingué non plus. 

«Ils commenceront des re-
cherches avec l'aide de drones de-
main», a-t-il déclaré à l'AFP depuis
le camp de base. 

De fortes chutes de neige avaient
déjà cloué au sol un hélicoptère de
recherche et forcé une équipe de
secouristes à rester calfeutrée au
camp de base de vendredi à di-
manche. 

Mercredi, les secours aériens
avaient en outre été empêchés de
décoller lorsque l'espace aérien pa-
kistanais avait été fermé en raison
de tensions avec l'Inde. La tente des
deux hommes a été repérée par hé-
licoptère, «ensevelie sous la neige.
On peut voir des traces d'avalanche»,
a rapporté jeudi l'équipe de M. Nardi
sur la page Facebook de l'Italien. 

Tom Ballard est «un grimpeur
de l'extrême», a déclaré l'un de ses
amis, Chris Bonington, également
alpiniste, à la BBC. Sa mère, Alison
Hargreaves, fut la première femme
à gravir l'Everest en solitaire et sans
oxygène en 1995. Elle périt quelques
mois plus tard dans une tempête
sur le K2, le deuxième plus haut
sommet au monde (8.611 mètres),
également situé au Pakistan. Daniele
Nardi avait tenté l'ascension du
Nanga Parbat en 2016 mais n'était
pas parvenu au sommet.

VOLLEY-BALL/ALGÉRIE : 
Lemouchi : «Un expert cubain 
de «haut niveau» pour chapeauter 
les équipes nationales»

«Nous nous sommes mis d'accord
avec un expert cubain de haut niveau
dont je préfère taire le nom pour le mo-
ment. Il aura pour mission de chapeauter
l'ensemble des équipes nationales, toutes
catégories confondues. Il devrait se dé-
placer à Alger d'ici à la semaine pro-
chaine, dès qu'il aura son visa. Nous
avons dû choisir entre un Français, un
Italien et ce Cubain, finalement retenu
eu égard à son profil intéressant», a af-
firmé à l'APS le premier responsable de
la FAVB. 

Ce technicien cubain sera nominé au
moment où l'équipe nationale messieurs
se trouve sans sélectionneur, à quelques
mois de la Coupe d'Afrique des nations
CAN-2019 prévue à Tunis (19-29 juillet),
qualificative au Mondial-2022 en Russie. 

«Nous sommes aussi en contacts avan-
cés avec un technicien algérien qui exerce
actuellement à l'étranger pour diriger
l'équipe première. Il va travailler en
étroite collaboration avec l'expert cubain,
tout en gardant son autonomie dans la
gestion du groupe», a-t-il ajouté, annon-
çant, à cette occasion, la création de «7
sélections zonales regroupant les meil-
leurs joueurs dans l'ensemble des jeunes
catégories». Des volleyeurs de l'équipe
nationale, contactés par l'APS, ont ex-

primé leurs «inquié-
tudes» et «préoccu-
pations» concernant
l'état dans lequel se
trouve le Six algé-
rien, sans entraî-
neur depuis plu-
sieurs mois et sans
programme de tra-
vail précis à
quelques enca-
blures du début du
rendez-vous conti-
nental lors duquel
la sélection aura
pour mission de dé-
crocher une place en finale. «Je pense
que nous avons les moyens d'atteindre
cet objectif qui nous permettre d'être
parmi le trio qui représentera l'Afrique
en Russie. La préparation en vue de la
CAN-2019 débutera en avril prochain,
elle sera scindée en trois étapes : un
stage à Alger suivi par un autre en Europe,
alors que le stage précompétitif aura
lieu à Cuba d'une durée de deux se-
maines, ponctué par une série de matchs
amicaux», a détaillé Lemouchi. 

Compte tenu des impératifs des
échéances des équipes nationales, la
FAVB a informé que les demandes de

report des rencontres ne seront plus
prises en considération, à l'exception de
celles liées à la convocation des volleyeurs
en sélections, et ce afin de rattraper le
retard accusé en début de saison dans
les calendriers des différents champion-
nats nationaux en raison de la grève des
clubs et donc permettre aux joueurs,
notamment internationaux, d'être com-
pétitifs. La dernière participation de
l'équipe nationale à un Championnat
du monde remonte à l'édition 1998 dis-
putée au Japon, au cours de laquelle le
Six national avait bouclé le tournoi à la
22e place sur 24 pays. 

Le tennisman algérien You-
cef Rihane s'est  qualifié  pour
le deuxième tour du Tableau
final du Tournoi international
juniors "Méditerranée Avenir"
qui se déroule du 4 au 9 mars
2019 au Maroc,  après sa vic-
toire en deux sets  contre le
Béninois Sylvestre Monnou.
L'Algérien, classé 149e mon-
dial n'a eu aucune difficulté
face au 206e,  qu'il a facilement
dominé 6-0, 6-2, se qualifiant
ainsi au deuxième tour de

cette compétition de Grade 1,
qui se déroule sur les courts
en terre battue  de Casablanca. 

Au prochain tour, prévu
mardi soir, Rihane sera op-
posé au Sud-africain  Pierre
Malan, tête de série N12, qui
de son côté a été exempté du
premier  tour. En double, l'Al-
gérien a décidé de faire équipe
avec le Français Térence  At-
man et là encore, les choses
se sont très bien passées pour
lui,  puisqu'il s'est qualifié au

deuxième tour, en dominant
un tandem  fronco-marocain,
composé de Clément Deleers-
nyder et Assil Boussayri (6-3,
6-3). Au prochain tour, prévu
également mardi, Rihane et
Atman seront opposés à  un
tandem autralo-roumain,
composé de Stefan Storch et
Nicholas David  Lionel. Un
match qui s'annonce difficile
pour l'Algérien et son équi-
pier, car  appelés à défier les
tête de série N5, qui avaient

été exemptés du premier  tour.
La compétition a drainé la
participation de plusieurs
joueurs relativement  bien
classés sur le plan mondial,
notamment, le Belge Gauthier
Onclin (21e)  chez les garçons
et la Française Diane Parry
(11e) chez les filles. Ce tournoi
qui met en jeu un grand nom-
bre de points, permettrait à
Rihane  d'améliorer sensible-
ment son classement mon-
dial, en cas de bon parcours.  

Neuf crossmen et crosswomen algé-
riens ( juniors et seniors) ont été sélec-
tionnés par la Direction technique na-
tionale (DTN) en vue des prochains
Championnats du monde de la discipline,
prévus le 30 mars à Aarhus (Danemark),

a indiqué la Fédération algérienne
d'athlétisme (FAA). 

La décision d'associer une équipe ju-
niors à celle des seniors lors de ces Mon-
diaux-2019 a été prise par la DTN et le
Bureau fédéral l'a entérinée. La sélection

algérienne s'envolera le 28 mars à desti-
nation du Danemark, a indiqué la FAA
dans un communiqué, précisant que la
délégation sera conduite par Hamid Rah-
mouni, membre du Bureau fédéral. 

Le président de la Fédération algérienne de volley-ball (FAVB), Mustapha Lemouchi, a
révélé hier l'arrivée «imminente» d'un expert cubain de «haut niveau» pour chapeauter
l'ensemble des équipes nationales.

ATHLÉTISME / MONDIAUX-2019 DE CROSS : 
9 Algériens sélectionnés

L'Algérie a déposé sa can-
didature pour abriter le tour-
noi pré-olympique de volley-

ball (Zone Afrique), qualifi-
catif aux Jeux Olympiques JO-
2020 de Tokyo, a appris l'APS

mardi de la Fédération algé-
rienne de la discipline (FAVB). 

«Nous avons envoyé récem-
ment une demande de can-
didature au niveau de la CAVB
(Confédération africaine de
volley) pour abriter le tournoi
pré-olympique. Outre l'Algé-
rie, il y a également la Tunisie,
l'Egypte et le Cameroun qui
se sont positionnés», a affirmé
le président de la FAVB Mus-
tapha Lemouchi. La dernière
participation de l'Algérie aux
JO remonte à l'édition 1992
disputée à Barcelone (Es-
pagne), terminant le tournoi

à la 12e et dernière place au
classement. 

«L'instance continentale
n'a pas encore tranché la for-
mule de qualification aux JO-
2020. Il y a deux éventualités,
soit en organisant un seul
tournoi pré-olympique, ce qui
rendrait difficile la mission
de l'Algérie pour l'abriter au
vu de la concurrence, soit en
instaurant un système par
étapes, ce qui devrait nous
permettre d'organiser un
tournoi chez nous», a-t-il
conclu.

APS

VOLLEY-BALL / JO-2020 : 
L'Algérie candidate à l'organisation du tournoi pré-
olympique

Le Comité olympique et sportif
algérien (COA) organise samedi à
Zéralda (Alger) un séminaire sur
la femme et le sport, sous le thème
"Olympisme : encouragement et
protection de la femme". Cette
journée, organisée avec la colla-
boration de Solidarité olympique

du Comité international olym-
pique (CIO), devrait enregistrer
la présence de personnalités du
mouvement sportif national et
africain, de championnes olym-
piques et de présidents de fédé-
rations sportives nationales, a in-
diqué le COA dans un communi-

qué. La rencontre, qui permettra
de mettre en évidence le rôle de
la femme et sa contribution à la
promotion de la pratique sportive,
sera animée par d'"éminents spé-
cialistes et de grandes personna-
lités invités pour la circonstance",
selon la même source. 

SPORT/ALGÉRIE/FEMMES 
Séminaire sur la femme et le sport samedi à
Alger

TENNIS / TOURNOI MÉDITERRANÉE AVENIR - TABLEAU FINAL : 
L'Algérien Youcef  Rihane qualifié au deuxième tour



SPORTSMercredi 6 mars 2019 21DK NEWS

USM ALGER : 
Gravement blessé
au genou, Chita
devrait être
opéré 

Le milieu de terrain de l'USM Alger,
Oussama Chita, blessé au genou gauche
lors du derby perdu à domicile face au
Paradou AC (1-2), devrait être opéré, a
indiqué mardi l'actuel leader du cham-
pionnat de Ligue 1 Mobilis de football. 

«Chita consultera un chirurgien ce
mardi pour définir la démarche à suivre»,
a écrit le club de Soustara dans un com-
muniqué, laissant clairement entendre
que le jeune international de 23 ans
pourrait passer sur le billard. Dimanche,
au lendemain de ce derby perdu face au
PAC, Chita avait passé une IRM (Imagerie
par résonance magnétique) et celle-ci
avait révélé «une lésion grave», d'où le
possible recours à une intervention chi-
rurgicale pour la soigner. 

LIGUE DES
CHAMPIONS : 
8 jeunes à
Manchester
United pour
remédier aux
blessures contre
le PSG

Le club anglais de Manchester United,
décimé par les blessures, a inclus mardi
huit joueurs issus du centre de formation
dans son groupe pour affronter le Paris
SG mercredi en huitième de finale retour
de Ligue des champions. Les espoirs Ta-
hith Chong, James Garner, Angel Gomes,
Mason Greenwood, Brandon Williams,
ainsi que les plus réputés Scott McTo-
minay, Andreas Pereira et Marcus Rash-
ford sont du voyage à Paris. Ole Gunnar
Solskjaer fait face à une impressionnante
série de blessures. Les défenseurs Phil
Jones, Antonio Valencia et Matteo Dar-
mian ainsi que les milieux Nemanja Ma-
tic, Juan Mata et Ander Herrera man-
quent à l'appel. Dans le compartiment
offensif, Jesse Lingard, Anthony Martial
et Alexis Sanchez seront absents, tout
comme Paul Pogba qui sera suspendu.
Manchester United s'est incliné 2-0 à
Old Trafford lors du match aller. Le
groupe mancunien qui s'est déplacé à
Paris se compose des trois gardiens, De
Gea, Romero et Grant, des défenseurs
Bailly, Dalot, Lindelof, Rojo, Shaw, Smal-
ling, Williams et Young, ainsi que des
hommes du milieu Fred, Garner, Gomes,
McTominay et Pereira et des attaquants
Chong, Greenwood, Lukaku et Rashford.

JO-2020
(QUALIFICATIONS -
DAMES): 
Algérie-Tchad au
premier tour 

La sélection algérienne dames de foot-
ball affrontera son homologue tchadienne
au premier tour des qualifications au
tournoi des Jeux Olympiques Tokyo-
2020, a indiqué lundi la Fédération al-
gérienne de football (FAF). Le match aller
se déroulera à Alger le 4 avril prochain
et la manche retour à N'Djamena à une
date qui n'est pas encore arrêtée, précise
la même source. En prévision de cette
rencontre, la sélection algérienne effec-
tuera plusieurs stages de préparation.

APS

LIGUE DES CHAMPIONS / CS CONSTANTINE-CLUB AFRICAIN: 
Les Tunisiens attendus à Alger

La délégation tunisoise
sera conduite par le président
du club, Abdeslam El Younsi,
selon la même source, en l'ab-
sence d'Ahmed Khalil (blessé)
et de Wissem Yahia (suspendu
pour cumul de cartons). 

Avant son départ pour
Constantine, le Club Africain
s'était imposé en champion-
nat face au stade Gabésien
pour ce qui est la première
victoire sous la conduite de
son nouveau coach français
Victor Zvunka, après les nuls
face au TP Mazembe (Ligue
des champions), à la sélection
libyenne (amical) et devant
Ittihad Monastir (champion-
nat). «Un des soucis majeurs
constaté par le nouveau coach
des Clubistes reste le manque
d'efficacité de la ligne d'at-
taque qui n'arrive pas à mar-
quer beaucoup de buts, sans
oublier la forme physique, ju-
gée trop faible, par Zvunka
et ses collaborateurs, ce qui
impliquera une charge de tra-
vail importante pour le staff
qui a hérité d'une situation
catastrophique laissée par le
précédent entraîneur des
Rouge et Blanc, Chihab Ellili»,

a écrit le journal tunisien
Echourouk. 

La même source a cité
comme exemple Echamakhi,
Khalil et Eddaradji dont le ni-
veau n'est plus le même pour
la simple raison qu'ils ont été
utilisés tout en étant blessés. 

En Ligue des champions,
le Club Africain n'a plus son
sort entre les mains puisque

la victoire du CS Constantine,
samedi devant Al-Ismaïly
d'Egypte (3-2), a compromis
les chances des Tunisiens de
passer en quarts de finale. 

A la veille de la 5e journée,
le club tunisien pointe en 3e
position du groupe C avec 4
points, derrière le CS
Constantine, leader (10 pts)
et le TP Mazembe (7 pts),

mais devant Al-Ismaïly (1
point). Vendredi face au CS
Constantine, le Club Africain
n'aura pas d'autres alterna-
tives que de gagner par deux
buts d'écart puis de rempor-
ter son dernier match à do-
micile face à Al-Ismaïly, tout
en attendant le résultat de la
rencontre TP Mazembe-CS
Constantine. 

La délégation du Club Africain de Tunis est attendue mardi à Alger, où elle ralliera directe-
ment la ville de Constantine en prévision de son match contre le CSC, vendredi à 17h00
pour le compte de la 5e journée de la phase de poules de la Ligue des champions d'Afrique
de football, a rapporté la presse tunisienne.

Le président de la Ligue
de football professionnel
(LFP) Abdelkrim Medouar a
brandi la menace de quitter
son poste, contestant la ges-
tion de son instance, neuf
mois après son élection en
remplacement de Mahfoud
Kerbadj. 

«Je ne suis pas satisfait de
ce qui se passe actuellement
au niveau de la gestion de la
LFP. Je ne suis pas venu pour
entrer en conflit avec les gens
et prendre constamment mes
précautions vis-à-vis d'un

fonctionnaire de la Ligue,
d'un journaliste, ou d'un
membre d'une structure. Si
la situation persiste, je ne suis
pas prêt à continuer. Je ne
peux pas rester pour me tor-
turer davantage», a affirmé
Medouar lundi soir sur le pla-
teau de l'émission «Studio
Foot» de la chaîne Echourouk
News. 

Pourtant, en novembre
dernier, Abdelkrim Medouar
avait rejeté toute idée de dé-
missionner de son poste : «Je
n'ai jamais songé à démis-

sionner. Je ne le ferai jamais.
J’ai été élu démocratiquement
en m’appuyant sur la
confiance des membres de
l’assemblée générale». Des
propos tenus à l'issue du
conflit avec les membres du
Bureau exécutif de la LFP. 

« Jusqu'au jour d'au-
jourd'hui, je n'ai pas trouvé
ce que je cherchais au niveau
de la LFP. Je me vois comme
un pompier, contraint à
chaque fois d'éteindre le feu.
Ce n'est guère la gestion d'une
Ligue professionnelle», a-t-il

conclu. Ce revirement inter-
vient au moment où plusieurs
rencontres ont été reportées
en raison du mouvement de
manifestations populaires, ce
qui va prolonger la compéti-
tion au-delà des délais fixés
initialement. 

Medouar, ancien président
de l'ASO Chlef, avait été élu à
la tête de la LFP le 21 juin 2018,
récoltant 19 voix contre 7 pour
Azeddine Arab (ES Sétif ), 6
pour Mohamed El-Morro
(ASM Oran) et 4 pour Mourad
Lahlou (NA Husseïn-Dey). 

LIGUE DE FOOTBALL PROFESSIONNEL : 
Medouar songe à quitter la présidence

Le Bayern Munich a annoncé mardi
avoir prolongé de trois ans le contrat de
son attaquant international allemand,
Serge Gnabry, soit jusqu'en 2023. 

«Nous sommes heureux d'avoir pu
lier Serge au FC Bayern sur le long terme.
Lors de sa première saison avec nous, il
a encore fait un grand pas en avant dans
sa carrière», a déclaré dans un commu-
niqué le directeur sportif du champion
d'Allemagne Hasan Salihamidzic. L'ailier

de 23 ans a déjà marqué huit buts en 29
matchs cette saison, la première qu'il
réalise sous les couleurs munichoises.
«Je me sens très très bien ici. Tout se
passe bien pour moi, mais j'ai encore
du potentiel et je pense pouvoir pro-
gresser encore plus», a estimé Gnabry
dans le communiqué du club. 

Profitant des blessures récurrentes
d'Arjen Robben, le natif de Stuttgart est
régulièrement titulaire sur le front droit

de l'attaque, souvent au détriment du
«chouchou» du club Thomas Müller. 

Ancien d'Arsenal (2012-2016, prêté la
dernière année à West Bromwich Albion),
Gnabry est arrivé en Bavière à l'été 2017
en provenance du Werder Brême, mais
a été prêté dans la foulée à Hoffenheim,
club au profit duquel il a inscrit 10 buts.
International allemand aux cinq capes,
il a déjà inscrit quatre buts avec la Mann-
schaft. 

BAYERN MUNICH : 
L'attaquant Serge Gnabry prolonge jusqu'en 2023

Les deux internationaux algériens
Zinedine Ferhat et Farid Boulaya ont
inscrit chacun un but, lundi soir res-
pectivement sous les couleurs du Havre
AC et du FC Metz (2-2), en clôture de la
27e journée du championnat de Ligue
2 française de football. D'habitude pas-
seur décisif, Ferhat s'est mis en mode
buteur en ouvrant la marque à la 21e
minute, trompant la vigilance du portier
international algérien de Metz Alexandre
Oukidja. 

Il s'agit du 4e but depuis le début de

la saison pour l'ancien sociétaire de
l'USM Alger. Le Havre doublera la mise
à l'heure de jeu, avant que le milieu of-
fensif messin Farid Boulaya ne réduise
la marque (63e), portant à six son comp-
teur-buts depuis le début de la compé-
tition. Les visiteurs ont ensuite égalisé
à la 79e minute de jeu par Opa Nguete.
A l'issue de ce match nul, le leader Metz
ne compte désormais que trois lon-
gueurs d'avance sur son dauphin Brest
(54 points). 

La troisième place est occupée par

le FC Lorient (49 pts). Le Havre remonte
lui à la 10e place avec 38 points. Les
deux premiers accéderont directement
en Ligue 1, alors que les 3e, 4e et 5e dis-
puteront les play-offs. Boulaya a été
convoqué en équipe nationale une seule
fois sous la houlette du coach national
Djamel Belmadi en septembre dernier,
à Banjul face à la Gambie (1-1) en quali-
fications de la CAN-2019, alors que la
dernière apparition de Ferhat remonte
au 7 juin 2018 en amical face au Portugal
(défaite : 3-0) sous Rabah Madjer. 

LIGUE 2 FRANÇAISE DE FOOTBALL (27E J) : 
Le Havre accroche le leader, Ferhat et Boulaya buteurs
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LIGUE 2 MOBILIS DE
FOOTBALL/
SANCTIONS: 
Un match à huis
clos pour le WA
Tlemcen (LFP)

Le WA Tlemcen a été sanctionné d'un
match à huis clos pour utilisation de fumi-
gènes et jets de projectiles sur le terrain de
jeu (bouteilles pierres/ 3e infraction), lors
du match contre NC Magra (1-1) disputé
samedi dernier au stade de Akid-Lotfi de
Tlemcen, comptant pour la 24e journée du
championnat de Ligue 2 Mobilis, a indiqué
la Ligue de football professionnel (LFP). 

Le WAT devra en outre s'acquitter d'une
amende de 20.000 DA pour cette troisième
infraction, selon la même source. 

La commission de discipline, réunie ce
lundi 4 mars, a infligé par ailleurs quatre
(04) matchs de suspension fermes plus
50.000DA d’amende pour Abbas Abdelaziz
entraîneur adjoint du NC Magra pour «pro-
vocation du public». 

Pour sa part, Bechouche Nacer entraî-
neur adjoint de l'USM El-Harrach a écopé
de trois matchs fermes d'interdiction de
terrain et de vestiaires et 200.000 DA
d'amende pour «atteinte à la dignité et à
l’honneur envers officiel de match». 

Les joueurs Heriat Mohamed (Olympique
Médéa) et Abdat Faycal (USMH) ont écopé
chacun de quatre matchs de suspension,
dont deux avec sursis et 40.000 DA d'amende
pour comportement anti sportif envers of-
ficiel. 

AFRIQUE 
Le Raja Casablanca
menace de
boycotter 
le match de la
Super Coupe
d'Afrique face à
l'Espérance ST 

Le Raja Casablanca a menacé dans un
message adressé à la Confédération africaine
de football (CAF) de boycotter le match de
la Super Coupe d'Afrique face à l'Espérance,
prévu le 29 mars à Doha, en dénonçant le
«scandale de l'arbitrage» dont il a été victime,
à ses yeux, devant son compatriote RS Ber-
kane dimanche pour le compte de la 4e
journée de la phase de groupes de la Coupe
de la Confédération. 

Le Raja Casablanca, tenant du titre, a
qualifié ce match de «massacre arbitral»
avec le rejet d'un but inscrit 2 minutes dans
les arrêts de jeu (90+2) par l'arbitre qui «a
fermé les yeux également sur des pénalités
et des cartons jaunes». 

«Cette farce est une honte pour le football
africain», s’est insurgé le club marocain,
appelant la Confédération africaine de foot-
ball (CAF) à ouvrir une enquête indépen-
dante et en profondeur pour «rendre justice
au Raja». Dans la même déclaration, Raja
a réaffirmé son engagement à défendre ses
intérêts, menaçant de se retirer de toutes
les compétitions africaines, y compris du
match de Super Coupe devant l'Espérance
ST, champion d'Afrique en titre, programmé
à Doha le 29 mars courant. 

Le match opposant Renaissance de Ber-
kane face au Raja Casablanca s’est soldé
par un match nul (0-0), ce qui compromet
les chances de qualification du Raja, lan-
terne rouge avec 3 points, à deux journées
de la fin des éliminatoires. En revanche
Berkane a consolidé sa place de leader avec
8 points devant AS Otôho (Congo) 5 points,
et Hassania Agadir, 4 points. Le premier et
le deuxième se qualifient pour les quarts
de finale.

APS

ALGÉRIE : 
La LFP somme les clubs des Ligues 1 
et 2 de respecter l'éthique sportive 
en cette fin de saison

"Est considérée comme
responsable de tentative d'in-
fluence sur le cours du
championnat toute équipe
senior qui au cours des cinq
dernières journées  du cham-
pionnat n'aura pas alignée
au moins huit joueurs ayant
déjà figuré  sur les feuilles
de matchs des dix premières
journées de la phase retour"
a  indiqué la LFP dans un
communiqué diffusé mardi
sur son site officiel. La LFP
a anticipé, en effet, cette pra-
tique courante chez certains
clubs,  qui une fois leurs ob-
jectifs atteints ont tendance
à finir la saison avec  de
jeunes joueurs, issus des ca-
tégories junior ou espoir. 

Une pratique courante
même chez les clubs relégués
en Division inférieure  et qui,
dès la confirmation de cette
descente, ont tendance à vi-
vre une  importante saignée,
qui les oblige à terminer la
saison avec des jeunes du
cru. 

Un comportement sus-
ceptible de fausser complè-
tement l'issue du  champion-

nat, car confrontés à des
jeunes inexpérimentés, les
adversaires de  ces clubs ne
trouvent généralement au-
cune difficulté à s'imposer,
et même à  soigner leur goal-
average. L'article 119 du rè-
glement des championnats

professionnels interdit  for-
mellement cette pratique, et
aujourd'hui que les cham-
pionnats des Ligues  1 et 2
touchent à leur fin, la LFP a
tenu à rappeler cette dispo-
sition aux  clubs. 

"Le club contrevenant sera

sanctionné conformément
aux dispositions  prévues par
le code disciplinaire en vi-
gueur" a avertit la Ligue, en
précisant que "la commission
de discipline veille déjà à sur-
veiller"  d'éventuelles infra-
ctions de ce genre.

Le Championnat de football du Mali,
de première  division, devrait reprendre
incessamment ses activités, avec 23
équipes,  ont rapporté hier les médias
locaux, citant un communiqué de la
Fédération  Internationale de football
Association (FIFA). 

Le football malien avait sombré de-
puis 2017 dans une crise sans précédent,
ce qui a poussé la FIFA a intervenir et
mettre sur pied un Comité de  Norma-
lisation (CONOR) qui n'avait pas arrangé
la situation, depuis.  Prolongé à 2 re-
prises, cet organe de restructuration
du football malien  vient d'obtenir, selon
le même source, "une nouvelle proro-

gation jusqu'en  août 2019, afin de pou-
voir organiser des élections à la Femafoot
(Fédération malienne de football). 

" Les protagonistes de la crise du
football malien, réunis à Zurich, afin
de discuter ensemble de la marche à
suivre pour lÆintérêt du football  ma-
lien, sont tombés dÆaccord de faire un
championnat à 23 équipes", a  souligné
la même source, expliquant que le nom-
bre dÆéquipes devant prendre  part au
championnat était l'une des pommes
de discordes entre les  différentes parties
depuis des mois.  

Le Mali ne dispose pas dÆun cham-
pionnat depuis une saison et demie. La

saison 2017 a été suspendue à la 22è
journée. Le coup d'envoi du Champion-
nat avait reporté à plusieurs reprises
en  raison d'un climat qui ne s'y prêtait
pas avec les dissensions internes au
sein de la Fémafoot, déclenchées au
lendemain de lÆassemblée générale
ordinaire en octobre 2017 et qui avaient
contraint la FIFA, à l'époque, à  mettre
en place une feuille de route pour la
gestion courante.  

Ce plan de sauvetage avait prévu no-
tamment la relecture des textes qui  ré-
gissent le football malien, lÆaudit ju-
diciaire et lÆorganisation dÆune  nou-
velle assemblée générale.

La Ligue de Football Professionnel (LFP) a sommé  les clubs professionnels des Ligues 1 et
2 de respecter l'éthique sportive  en cette fin de saison, au risque d'être sévèrement sanc-
tionnés. 

CHAMPIONNAT DU MALI: 
Vers la reprise de la compétition avec 23 équipes

L'équipe nationale de foot-
ball reprendra du service le
18 mars, premier jour du
stage prévu au Centre tech-
nique national de Sidi
Moussa, en vue notamment
de la réception de la Gambie,
dans le cadre de la 6e et der-
nière journée (Gr.D) des qua-
lifications de la Coupe

d'Afrique des nations CAN-
2019, a annoncé ce lundi la
fédération algérienne (FAF)
sur son site officiel. 

Ce stage qui s'étalera
jusqu'au 26 mars sera égale-
ment ponctué par un match
amical face à la Tunisie,
ajoute la FAF, qui ne précise
ni la date ni le lieu du dérou-

lement des deux rencontres.
Les Verts, leaders du groupe
D, ont composté leur billet
pour la phase finale le 18 no-
vembre dernier, en s'impo-
sant à Lomé face au Togo (4-
1), lors de la 5e journée. L'au-
tre match du groupe oppo-
sera à Cotonou le Bénin au
Togo dans un rendez-vous

décisif pour connaître
l'équipe qui accompagnera
l'Algérie à la CAN, qui va se
jouer pour la première dans
l'histoire de la compétition
en présence de 24 nations.
La phase finale de la CAN2019
aura lieu en Egypte du 21 juin
au 19 juillet. 

La Confédération africaine de football
(CAF) a dévoilé ce lundi les dates de la
double confrontation entre l'Algérie et
le Maroc, comptant pour les qualifica-
tions (Zone nord) du Championnat
d'Afrique des nations CHAN-2020, com-
pétition réservée aux joueurs locaux et
dont la phase finale est prévue en Ethio-
pie. 

Le match aller aura lieu en Algérie

entre les 20 et 22 septembre 2019 alors
que le match retour se disputera au
Maroc entre les 18 et 20 octobre pro-
chain. L'autre match de la Zone nord
mettra aux prises la Tunisie à la Libye.
Les deux vainqueurs de ces doubles
confrontations se qualifieront pour la
phase finale du tournoi. 

L'équipe national A' avait échoué à
se qualifier pour la précédente édition

du CHAN-2018 disputée au Maroc, en
se faisant éliminer face à la Libye (aller
: 1-2 à Constantine, retour : 1-1 à Sfax).
L'équipe nationale A', renforcée par
deux joueurs évoluant à l'étranger (Bou-
nedjah, Belaïli), avait disputé le 27 dé-
cembre dernier son premier match, en
amical, sous la conduite du sélection-
neur Djamel Belmadi, à Doha face au
Qatar (victoire : 1-0). 

QUALIFICATIONS DE LA CAN-2019 (6E ET DERNIÈRE JOURNÉE) ALGÉRIE : 
Reprise le 18 mars à Sidi Moussa (FAF)

CHAMPIONNAT D'AFRIQUE DES NATIONS CHAN-2020
(QUALIFICATIONS/ ZONE NORD) ALGÉRIE - MAROC : 
Les dates de la double confrontation connues



La Juventus se serait rap-
prochée du clan de Pep
Guardiola, en vue de le
recruter, l'été prochain. Si
l'on en croit Sport Media-
set, le club turinois a inter-
rogé le frère de l'entraî-
neur de Manchester City,
Pere Guardiola. Il aurait

évoqué la possibilité
d'une arrivée sur son

banc.
Le mé-

dia pense
néan-
moins

que le
Catalan n'a
pas l'intention de quitter les
Citizens, avec qui il est en-
gagé jusqu'en 2021, à
moins d'une double vic-
toire en Premier League
et en Ligue des Cham-
pions...

La Juve
aurait
sondé

Guardiola

Les performances de l’arrière droit de 22 ans ont at-
tiré l’Atlético Madrid qui s’intéresse à son dossier en
vue du mercato estival prochain. Youcef Atal a
commencé à défendre les couleurs du Gym après
avoir quitté le Paradou AC qui évolue en cham-
pionnat algérien. Le natif de Mechtras a re-
joint les Aiglons pour un montant de près de
3 millions d’euros. Après 27 journées de
Ligue 1, l’arrière droit de 22 ans et ses
coéquipiers sont parvenus à se posi-
tionner à la 7e place. Les prestations
de l’international algérien dans
l’obtention de ces résultats ne sont
pas passées inaperçues auprès de
l’entraîneur Diego Simeone. En ef-
fet selon les informations du quoti-
dien régional Nice-Matin, L’Atlético
Madrid s’intéresse fortement à You-
cef Atal. Les dirigeants des Rojiblan-
cos ont l’intention de soumettre une of-
fre aux patrons de l’écurie niçoise en vue
d’enrôler leur protégé. Le journal n’a pas
précisé le montant que ces derniers sont
prêts à mettre sur la table pour concrétiser leur
ambition. Reste à savoir si le président Gau-
thier Ganaye voudrait céder son joueur pendant
l'été. Rappelons que le numéro 20 azuréen est
sous contrat jusqu’en juin 2023.

Déjà blessé lors de
toute la première

partie de saison
pour une déchi-
rure ligamen-
taire au ge-
nou, Kevin De
Bruyne est
sorti à la mi-

temps du
match contre Bournemouth sa-
medi en Premier League (1-0).
L'international belge, qui souffre
cette fois des ischios-jambiers,
pourrait être absent "un mo-
ment" à en croire son entraî-
neur. Une inquiétude tempérée
par le principal intéressé devant
les médias ce lundi. "Je ne
pense pas que ce soit trop
grave cette fois. J'ai ressenti
une légère douleur à la fin de
la mi-temps. J'ai fait une ac-
tion avec la passe et je ne
me suis pas senti bien donc
je suis sorti. C'est mieux de
ne pas prendre de risque", a
confié le joueur de Man-
chester City qui sera fixé
après des examens complé-
mentaires.

23DK NEWSMercredi 6 mars 2019 FOOTBALL MONDIAL
REUS CROIT EN
L'«IMPOSSIBLE»

"Nous avons déjà joué beaucoup
de matches dans ce stade et nous

y avons écrit l'histoire. Une fois
encore, nous sommes en situation

de réussir l'impossible." Un
optimisme à toute épreuve, et ce
malgré la défaite concédée ce

week-end en championnat face à
Augsburg (1-2). Pourtant, la mission
européenne des hommes de Lucien

Favre ne semble pas loin d'être
impossible.

LE BAYERN
BLINDE SERGE

GNABRY
Auteur de 6 buts en 21 matchs de

Bundesliga cette saison, Serge

Gnabry représente, comme
Kingsley Coman, l'avenir du

Bayern Munich. L'attaquant
allemand de 23 ans, qui a
notamment fait ses gammes
à Hoffenheim l'an passé, a
prolongé son bail avec le

club bavarois aujourd'hui.
Initialement lié jusqu'en 2020, le

Munichois est désormais sous

contrat jusqu'en 2023.

ENCORE UN
COUP DUR

POUR DE
BRUYNE ?

L’Atlético Madrid
s’intéresse
à Youcef Atal
Youcef Atal a réussi à s’imposer comme un titulaire
indiscutable à l’OGC Nice depuis son arrivée en juillet
dernier. 

La Juventus de Turin tra-
vaillerait au recrutement de
Marco Asensio (23 ans),
lequel est en manque de
temps de jeu au Real
Madrid. Selon les ren-
seignements obtenus
par Tuttosport, le club
turinois a lancé les
opérations pour obte-
nir le renfort de l'inter-
national espagnol (20
sélections). Ce dernier
n'a été titularisé qu'à
12 reprises en Liga,
cette saison, et pour-
rait se montrer favora-
ble à un départ. Il n'est
toutefois pas évident que
les dirigeants merengues ac-
ceptent de le laisser filer, alors
que son contrat porte jusqu'en 2023. Pour
rappel, la Juve s'intéresse également de
près à Marcelo, lequel est également en
difficulté à Madrid.

La Juve
avancerait sur
Asensio
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
HADJ 2019 : 
Le coût fixé
à 565.000
DA (ONPO) 

L'Office national du pèle-
rinage et de la Omra
(ONPO) a appelé les had-
jis concernés par la sai-
son du hadj 2019 à
s'acquitter de la totalité
du coût du hadj, fixé à
565.000 DA, billet   d'avion
inclus, et ce au niveau des
filiales de la Banque d'Al-
gérie à   travers toutes les
wilayas du pays.  Lors de
l'opération de paiement,
qui s'étalera du 11 mars
jusqu'au 11   avril 2019, les
hadjis doivent être munis
d'une attestation de suc-
cès au   tirage au sort, du
passeport biométrique et
d'un certificat médical. 

Le protocole d'accord a été signé par
le P-dg du groupe Sonelgaz, Mohamed
Arkab et le P-dg de GECOl, Abdelmadjid
Mohamed Hamza, en présence du mi-
nistre de l'Energie, Mustapha Guitouni
et du chargé d'affaires de l'ambassade de
Lybie en Algérie. En vertu de cet accord,
Sonelgaz s'engage à fournir des services
au partenaire libyen portant notamment
sur «la maintenance des centrales de

production en Lybie, ainsi que l'assem-
blage et la mise en service des centrales
de production de l'électricité tous types
de formats confondus». Il s'agit égale-
ment d'assurer «la formation dans le do-
maine de la mise en marche et de la
maintenance des centrales et le lance-
ment de nouveaux projets, ainsi que
toute autre forme d'entraide dans le do-
maine de la production électrique». 

Le ministre des Rela-
tions avec le parlement,
Mahdjoub Bedda s'est
entretenu, hier à Alger,
avec son homologue
Roumain, Ilie Viorel,
sur les mécanismes et
voies de concrétiser les
clauses du mémoran-
dum d'entente signé
entre les ministères al-
gérien et roumain des
Relations avec le parle-
ment.

Ce mémorandum
vise à développer des
programmes spécialisés
pour les experts des
deux pays, notamment
dans les études parle-
mentaires et mesures
d'élaboration des règles
juridiques et de coordi-
nation des relations
entre le pourvoir exécu-
tif et le parlement. Dans
une déclaration à la
presse au terme de la

rencontre, M. Bedda a
indiqué que les accords
signées lors de sa visite
en Roumanie permet-
tront également de for-
mer les cadres des deux
pays, soulignant l'impé-
ratif de renforcer les re-
lations bilatérales dans
d'autres secteurs. De
son côté, M. Viorel, qui
effectue une visite de
cinq jours en Algérie à
l'invitation de son ho-
mologue algérien, a mis
l'accent sur la nécessité

de conforter les rela-
tions bilatérales dans le
domaine économique et
touristique et de renfor-
cer d'autres secteurs qui
intéressent les deux
pays. A l'issue de cette
rencontre, un réunion
élargie a été tenue du-
rant laquelle M. Bedda a
présenté un exposé sur
l'expérience démocra-
tique en Algérie, l'exer-
cice parlementaire et la
relation entre le gouver-
nement et le parlement. 

ALGÉRIE-LYBIE
Signature d'un accord entre
Sonelgaz et son homologue

libyenne pour une
«coopération durable»

Le groupe algérien, Sonelgaz et la société libyenne «General
Electricity Company Of Lybia» (GECOL) ont signé, hier à Alger,
un protocole d'accord portant sur une «coopération durable»

dans la production d'électricité en Lybie.

L'alimentation en
électricité sera interrom-
pue jeudi 7 mars dans
plusieurs localités de la
commune de Reghaïa
(Alger) en raison de tra-
vaux d'entretien, a indi-
qué hier la Société de
distribution d'électricité
et de gaz d'Alger (SDA)

dans un communiqué.
Cette coupure, program-
mée jeudi de 9h00 à
16h00, concernera les
cités dénommées «Sai-
dani Allel», «168 loge-
ments Saidani Allel», «Ali
Khoudja» ainsi que le bi-
donville «Saidani Allel»,
précise la même source.

Cette coupure est due à
des travaux d'entretien
menés sur la ligne HTA
30 kilovolts. La Direction
de distribution de Sonel-
gaz d'El Harrach met à
disposition de sa clien-
tèle le numéro «3303»
pour de plus amples in-
formations. 

ALGER : 
Coupure d'électricité demain dans

certains quartiers de Reghaïa

MÉDIAS
L'ancien
journaliste 
de l'APS 
Omar Zeghmi 
n'est plus

L'ancien journaliste de
l'Agence Algérie Presse Service
Omar Zeghmi s'est éteint hier
à l'âge de 75 ans à l'hôpital de
Kouba, à Alger des suites d'une
longue maladie, a-t-on appris
auprès de ses proches.

Connu pour sa bonhomie et
son professionnalisme, le dé-
funt a exercé au sein de l'APS
en sa qualité de journaliste et
responsable du service Econo-
mie, et a supervisé la publica-
tion de la Revue économique
de l'Agence édité durant les an-
nées 1980-1990. Il était égale-
ment correspondant de l'APS à
Rabat de 1997 à 2000. Le défunt
est aussi connu pour avoir été
parmi le collectif ayant lancé la
revue Algérie et Développe-
ment, édité à l'époque (1972-
1974) par le quotidien El
Moudjahid. Il était marié et
père de deux enfants. 

TOURISME
L'Algérie participe au Salon
de la Bourse internationale

du tourisme à Berlin 
L'Algérie par-

ticipe au Salon de
la Bourse inter-
nationale du tou-
risme à Berlin
(ITB Berlin),
prévu du 6 au 10
mars, avec une
importante délé-
gation regrou-
pant des cadres
du ministère du
Tourisme et de
l'Artisanat ainsi
que des établisse-
ments privés et
publics, a indiqué
hier, un commu-
niqué du minis-
tère. «Afin de
garantir une par-
ticipation efficace
à cet évènement,
un espace d'expo-
sition a été ré-
servé, aménagé et
équipé confor-
mément à la poli-
t i q u e
promotionnelle
du secteur. Cela
permettra de
promouvoir la
destination Algé-

rie selon les exi-
gences imposées
par l'industrie
touristique», a af-
firmé la même
source. A cette oc-
casion, «la délé-
gation algérienne
présentera les
meilleures offres
et produits dans
le but de faire
connaitre les dif-
férents sites et
monuments tou-
ristiques pour at-
tirer les
touristes», a
ajouté le commu-
niqué. «Consi-
déré comme
l'évènement le
plus important
du genre, la
Bourse interna-
tionale du Tou-
risme recense, à
chaque édition,
plus de 189 pays
participants et
plus de 175.000
visiteurs. Elle
constitue égale-
ment une oppor-

tunité pour tenir
des rencontres et
conclure des par-
tenariats fruc-
tueux entre les
différents acteurs
du marché tou-
ristique interna-
tional», a
souligné la même
source.

P r e n d r o n t
part à cet évène-
ment, des cadres
du ministère de
tutelle, de l'Office
national algérien
du tourisme
(ONAT), du
groupe public
Hôtellerie, tou-
risme et therma-
lisme (HTT), et
des profession-
nels du secteur
dont des agences
de voyages pri-
vées et établisse-
ments hôteliers
publics ainsi que
des artisans acti-
vant dans de
nombreux do-
maines. 

29E SESSION DE L'UNION 
INTERPARLEMENTAIRE ARABE : 
Si Afif s'entretient avec le
président de l'Assemblée

nationale syrienne
Le président de la Com-

mission des affaires étran-
gères, de la coopération et de
la communauté à l'étranger
de l'Assemblée populaire na-
tionale (APN), Abdelhamid Si
Afif s'est entretenu, lundi à
Amman, avec le président du
Conseil du peuple syrien,
Hammouda Sabbagh, en
marge des travaux de la 29e
session de l'Union interpar-
lementaire arabe qui se tien-
nent à Amman ( Jordanie), a
indiqué, mardi, un commu-
niqué de l'APN. A cette occa-

sion, les deux parties ont évo-
qué l'état des relations entre
les deux instances législa-
tives ainsi que les voies et
moyens de leur développe-
ment. Pour sa part, le respon-
sable syrien a saisi l'occasion
pour réitérer les sentiments
de respect et de considéra-
tion du peuple syrien envers
l'Algérie. A noter que la dépu-
tée Imen Mostefaoui avait été
élue, lors des travaux de la-
dite session, rapporteuse de
la Commission de la femme
et de l'enfance. 

L'Agence na-
tionale anti-do-
page (ANAD) a
organisé   une ses-
sion de formation
(ACD) au profit
des médecins afin
de les former   aux
opérations de
contrôle du do-
page chez les
sportifs, a appris
l'APS   hier de cette
instance. 

Cette session
de deux jours a vu
la présence de
cinq participants

libyens,   et ce,
dans le cadre de la
c o o p é r a t i o n
ANAD/ORAD (Or-
ganisations régio-
n a l e s
a n t i - d o p a g e /
Afrique Zone 1),
précise la même
source.  Ces ses-
sions de forma-
tion qui
s'inscrivent dans
le cadre de l'appli-
cation   du pro-
gramme de
contrôle antido-
page de l’ANAD

ont porté sur les
différents   aspects
liés aux procé-
dures et tech-
niques utilisées
lors des contrôles
du   dopage chez
les sportifs.   Les
travaux de ces ses-
sions de forma-
tion ont été
clôturés par la re-
mise   des attesta-
tions aux
participants qui
ont passé avec
succès le test
d'évaluation.

ALGÉRIE-ROUMANIE
Bedda examine avec 

son homologue roumain la
coopération parlementaire

CONTRÔLE ANTIDOPAGE: 
L'ANAD organise 

une session de formation 
au profit  des médecins 
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